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LUCE PIEL ESTE VERANO

Con la llegada del buen tie m 
po, los días se hacen más 
largos, estam os de m ejor 

hum or, d is fru ta m o s  m ás de 
nuestro  ocio y de nuestro  des
canso. Es entonces cuando la 
mayoría de las m ujeres (y cada 
vez más el se c to r m ascu lino ) 
dec iden  hacer una "p u e s ta  a 
punto  ", con el ob je tivo  de lucir 
con tranqu ilidad  esas partes de 
nuestro  cuerpo que han estado 
escondidas durante  el invierno. 
La piel del rostro , los brazos, la 
espalda, las piernas y los g lú teos 
se convierten  en los grandes pro
tagon istas. La piel de todo  tu 
cuerpo  ta m b ié n  neces ita  una 
puesta a punto. Aunque hayas 
sido constan te  durante  todo  el 
año y la hayas exfo liado  con con
tinu idad, necesitas desintoxicarla  
y oxigenarla.

Para lograr lucir la m e jor piel en 
el verano hem os preparado un 
program a para que con cinco 
sencillos tra tam ien tos  pongas en 
m archa tu  p a rticu la r puesta  a 
punto  de cara al verano.

B r o n c e a d o . Si quieres lucir este 
verano una piel dorada sin riesgos 
y un bronceado duradero es nece
sario segu ir estos pasos. En casa: 
Lo prim ero  que hay que hacer es 
reforzar las defensas desde el

in terior, tom ando  a lim en tos  ricos 
en be tacaro tenos y an tiox idan tes 
para co n se g u ir un b ronceado  
hom ogéneo, in tenso y lum inoso. 
En nuestro  centro : Cuatro sem a
nas antes de la exposic ión  al sol 
preparam os tu piel y con el ob je 
tivo  de reforzar sus defensas, ev i
ta rem os consecuencias m olestas 
e innecesarias com o rojeces, sen

s ib ilida d , sequedad , m anchas, 
e tc. La es te tic is ta  de nuestro  cen
tro  te  propone un pee ling y una 
h idratación profunda de la piel de 
todo  el cuerpo, lo que favorecerá 
la consistencia  de la piel, dará uni
fo rm idad  a la tona lidad y m axim i- 
zará la h idratación, que es lo que 
más pierde sobre todo  nuestro  
rostro  en verano. Es conven ien te  
rea lizar es te  tra ta m ie n to  dos 
sem anas antes de tom ar el sol.
Al sol: Cada vez que tu  piel se 
exponga, debes aplicar una crem a 
de p ro tección  solar por lo m enos 
30 m inu tos antes con un SPF 
(factor de p ro tección  solar) ade
cuado al tipo  de piel, el tie m p o  de 
exposic ión y la zona geográfica  
en la que te  encuen tres, son fac 
to res  a te n e r en cuenta a la hora 
de e leg ir el nivel p ro tecc ión .
Caña de azúcar para los im pacien
tes. Para quienes tienen  prisa por 
lucir "m o re n o ", es posib le  desde 
hoy m ism o. En M e d ie s te tic  pode
mos realizarte un bronceado a rti
fic ia l corporal con caña de azúcar, 
sin riesgos y logrando una co lo ra
ción un ifo rm e, m aravillosa y dura
dera.

S iguiendo estas p ropuestas e li
m inarás riesgos este  verano. En 
tu centro  de belleza y en tu  casa 
m ím ate, tu  piel y tu  salud te  lo 
agradecerán.

-,\ÓN

Horario ininterrumpido  
9,00 de la  m añana a 8 de la  tarde

CELULITIS
sin intervención quirúgica  

con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IRUG ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Clinica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m ediestetic.com
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dores, se abre una nueva etapa en 
la región que conducirá a Cospedal 
a la Junta. Mientras, en el PSOE 
piden prudencia a los populares y 
les recuerdan que la conquista de 
la Comunidad no es fácil ...pág. 9

'EXPLORER
i CLUB ¡ RETRO SPORT BAR

sin nosotros no

P O L ÍT IC A
El tinglado

6

E C O N O M ÍA
Entrevista a Rubén Martín, líder de UGT

22

P R O V IN C IA
Declara el ex-alcalde por El Quiñón

3 4

S O C IE D A D
El nuevo look de Miss Toledo 2006

4 2

C U L T U R A
Premios Don Quijote 2009

6 4

A G E N D A
Cumpleaños

7 0

www.aquidigital.com e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

DIRECTOR: Francisco José Gómez Herruz REDACCIÓN: Isabel Abarca ■ Ignacio Arlzaga Garmendia • Ana Nodal 
de Arce • Pilar Palop Alcalde ■ Prado López Galán ■ Emilio Jiménez (Talavera) FOTOGRAFÍA: Javier Hernández 
de la Fuente • Miguel Ángel Sánchez de la Morena PUBLICIDAD: Lorenzo Gómez Maqueda ■ Antonio Torán 
Rodríguez • José Juan Jiménez Camón RELACIONES EXTERNAS: Mariano Rojas DISEÑO: Fernando López 
Martín EDITA: CODISAL REDACCIÓN:Trav. Estación de Autobuses, 1 2a planta 45003 TOLEDO Tlf.: 925 28 43 
43 - Fax: 925 28 47 61 email: revlsta@aquidlgital.com FOTOMECÁNICA: Cía. Europea Infográfica IMPRIME: 
Gráficas Berlín, d  Berlín, 21 PARLA (Madrid)-Telf.: 91 60531 60 D.L.TO-361-1995

Revista 720

Del 13 al 19 de junio de 2009 
Portada: Fernando López Martín 

Foto: Fabricio Biccino

Lo nunca visto del Corpus
El traslado de la Custodia desde el 
Tesoro a la carroza en la que desfilará 
en procesión ha sido una ceremonia 
secreta. Hasta ahora. Les ofrecemos, 
en exclusiva, el desarrollo de esta cere
monia ...pág12

La Universidad estudia a Nadal
Un estudio realizado en EEUU desvela que 
el tenista Rafa Nadal golpea la bola, a una 
velocidad de giro de 5.000 revoluciones 
por minuto,. Xavier Aguado, de la Univer
sidad Regional, explica por qué ...pág. 58
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cartas al director
ROTVSELL
R Ó T U L O S  "V  S E L L O S

Impresión digital, lonas, displays, cannvas, 
vallas publicitarias, cartelería, directorios, 
rótulos luminosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de vehículos, escaparates.

Cuidado con la ropa

La Junta de Personal de los 
Servicios Centrales de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, presidi
da por el representante de 
CSI.F, ha aprobado por una
nimidad de todos sus miem
bros trasladar a los respon
sables autonómicos la peti
ción de control sobre las 
empresas externas que tra
bajan para las diferentes 
Consejerías. Se trata de 
hacerse eco del malestar 
general de los funcionarios, 
que reclaman la identifica
ción de esos trabajadores, 
que en ocasiones pueden ser 
confundidos con empleados 
de la Administración.
La solicitud de la Junta de 
Personal de los Servicios 
Centrales de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha ha recogido la 
queja de los funcionarios 
ante la llegada del verano y 
la indumentaria utilizada 
por los trabajadores de 
algunas empresas externas, 
que realizan su labor en 
bermudas, pantalón corto o 
de cualquier otra forma. Sin 
entrar a enjuiciar el uso de 
ese atuendo si parece opor
tuno, siempre según los pro
pios funcionarios, que esas 
personas se identifiquen con 
el distintivo de su empresa, 
para que nadie pueda con
fundirlos con funcionarios y 
ofrecer una imagen distor
sionada de lo que de debe 
ser una administración 
pública.
La petición de identificación 
de las personas de empresas 
externas ha sido valorada 
como necesaria por todos 
los miembros de la Junta de 
Personal, que han traslada
do a los responsables regio

nales esa solicitud, por res
peto a los trabajadores de 
esas empresas y por el 
mismo caso a los funciona
rios, que muchas veces 
escuchan comentarios des
pectivos al creerse los usua
rios de los servicios públicos 
que acuden a su puesto 
laboral vestidos descuidada
mente o son atendidos por 
quien no ostenta tal condi
ción.
Es obvio recordar a esta 
administración que la nor
mativa obliga a los funcio
narios a estar identificados, 
por tanto con mayor motivo 
deben estarlo las personas 
que pertenecen a esas otras 
empresas.
Por otro lado, también desde 
la Junta de Personal de los 
Servicios Centrales se exige 
mayor control de esas mis
mas empresas, que aprove
chan en muchas ocasiones 
para realizar gestiones en su 
propio beneficio, con 
medios públicos, sin ningún 
control por parte de los 
departamentos responsa
bles de vigilar la gestión y la 
actividad diaria en los servi
cios creados para atender al 
ciudadano. Por ese motivo 
sería deseable mayor trans
parencia en cuanto a las 
relaciones de la Junta de 
Comunidades con esas 
empresas externas, que se 
mueven libremente por los 
diferentes departamentos 
sin estar sujetos a un míni
mo control, necesario para 
evitar abusos no deseados

Unión Provincial de CSIF 
Toledo

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

Cl. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 
Telf ./Fax: 925 250 681
www.rotysell.es
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R Ü Z

Europ a
Zapatero; 
pero a
pesar de la 
victoria 
creo que a 
Mariano 
Rajoy ie
han dicho 
que aún le 
falta mucho por llegar, hasta él se ha

Un grupo de monjas votan en la mesa electoral situada en el ayuntamiento de Toledo.

Lo primero a reseñar al analizar los 
resultados de las elecciones al 
Parlamento Europeo celebradas el 

pasado domingo es lo evidente, que ei 
PP ha resultado el partido ganador y el 
PSOE ha perdido votos y escaños. Lo 
segundo es señalar lo no menos 
evidente cual es que las elecciones 
eran al Parlamento Europeo y no a 
otra cosa; pero dicho esto también 
hay que señalar que en cada ámbito 
geográfico donde se ha votado se ha 
visto influenciado por las políticas de 
los principales partidos.
Opino que el sector de electores que 
mueven los resultados a uno u otro 
lado porque son más influenciables a 
la situación concreta de cada 
momento, esos no han votado de una 
manera sustancial y forman parte de 
la altísima abstención. Con lo cual la 
lectura nacional, regional o local de 
estas elecciones nos hablaría más de 
la capacidad de compromiso de cada 
elector con su partido de siempre. No 
es si el PP ganaría al PSOE o Rajoy a 
Rodríguez Zapatero en unas 
elecciones generales o Cospedal a 
Barreda en unas autonómicas; pero 
cada uno de estos personajes sí haría 
bien en medir con sus resultados en la 
mano la capacidad de contar con 
adhesiones electorales cuando le 
toque. Por ejemplo, el valenciano 
Camps ya sabe que los suyos, como 
vean peligrar la presidencia de la 
comunidad para el PP, dirán que 
"trajecillos a la mar" y se volcarán por 
que revalide presidencia. Hoy por hoy, 
en Castilla-La Mancha, José María 
Barreda no puede decir lo mismo, al 
contrario sus electores le han dicho 
que más vale que se mueva y afine. Lo 
mismo le han dicho a Rodríguez

dado cuenta y ha pedido menos 
triunfalismo. En el caso de Cospedal 
en Castilla-La Mancha se aprecia, 
quizá por primera vez desde la 
existencia de la comunidad 
autónoma, que en el PP pueden 
recoger la fruta que al PSOE se le 
caiga del árbol.
En Castilla-La Mancha estas 
elecciones europeas son el segundo 
aviso para el gobierno de Barreda 
después del resultado de las 
elecciones generales en esta 
comunidad y en las que también se 
alzó con la victoria el PP.
Los planteamientos más conservadores 
agarran con fuerza en el electorado 
castellano-manchego, no en vano con 
cierta frecuencia son defendidos desde 
las propias posiciones socialistas, así 
que no tiene nada de extraño que en 
unas elecciones donde la tendencia de 
voto ha sido similar en toda Europa 
hacia los partidos más conservadores, 
lo cual no puede ser una casualidad, el 
PP en Castilla-La Mancha le haya dado 
un repaso al PSOE en número de votos. 
La izquierda no ha sabido abrir la ¡dea 
de una Europa permeable, dinámica y 
progresista común, por el contrario se 
ha impuesto la Europa de los temores, 
una Europa encerrada en sí misma, 
una Europa que juega a la defensiva. 
Mejor un Berlusconi con imagen de

golfo que dice poner freno a la 
inmigración, aunque luego no sea 
cierto, que la de quienes no se atreven 
ni siquiera a verbalizar ese freno a la 
inmigración, ni tampoco a defenderlo 
como el caudal de riqueza que ha sido 
y es. El temor ha permitido que se 
abran paso los problemas por encima 
de los aspectos positivos del fenómeno 
y eso ha pivotado en estas elecciones 
de una Europa en crisis y con un alto 
grado de desempleo. Lo que ocurre es 
que pivotará también en las próximas 
citas electorales a las que no se llegará 
con la crisis superada, al menos en lo 
que al desempleo se refiere. En esto 
quizá el PP deba tomar nota cuando 
critica como un parche los planes del 
fondo de inversión estatal para los 
municipios o en la región cuando se 
niega a participar en las reuniones 
para elaborar un Pacto por Castilla-La 
Mancha. Al final queda eso de “y si 
encuentra algo mejor, cómprelo"; pero 
eso hay que demostrarlo, no vale sólo 
con negar al contrario, hay que poner 
en valor lo propio.
Sergio Gutiérrez el candidato 
toledano con posibilidades, ocupaba el 
puesto 22 en la lista del PSOE, se 
quedó en la puerta, su partido 
consiguió 21. Era la diferencia entre 
unos resultados aseados y el fracaso. 
A él solo le queda esperar a que corra 
el escalafón.
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siete días

Frases de la 
semana

EN TOTAL, SERÁN 6.345 EN LA REGIÓN
U n 2,7% m ás de alum nos se 
exam in arán  de S electiv idad

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:

"Rajoy en Murcia se pone las 
botas al hablar sobre el agua, pero 

en La Mancha no dice ni pío"

Santiago Segura, actor:
"Vivir con humor, con cierta 

comedia y cierto distanciamiento 
de los problemas es algo muy 

sano"

Emiliano García-Page, alcalde de 
Toledo:

"El Corpus es, posiblemente, la 
mejor empresa de la ciudad, la 
que más prestigio nos da en el 

mundo entero"

Luis Ramón Valcárcel, presidente 
de Murcia:

"Ni mi gobierno ni el PP nacional 
aceptarán la caducidad del 

trasvase en 2015, ni la reserva 
estratégica en la cabecera del 

Tajo"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"Las victorias del PP en Castilla- 
La Mancha han comenzado, pero 

no han terminado"

Un total de 6.345 alumnos, el 2,7 por ciento más que en junio del año pasado, 
realizarán los próximos 15, 16 y 17 de junio las Pruebas de Acceso a la Universidad, 
que se celebrarán en el distrito universitario de Castilla-La Mancha.

Por campus, el número de matriculados es de 1.629 en Albacete, un 11,1 por 
ciento más que el año anterior; 1.909 Ciudad Real, la única provincia en que 
desciende la inscripción, concretamente en un 0,4 por ciento; 702 en Cuenca, con 
un incremento del 5,2 por ciento; y 2.105 en Toledo, donde crece un 6,3 por ciento.

Por lo que se refiere a la matriculación por itinerarios formativos, la vicerrectora 
de Estudiantes de la Universidad de Castilla-La Mancha explicó que 1.400 alumnos 
proceden del Bachillerato Científico Técnico, 1.995 de Ciencias de la Salud y 907 de 
Humanidades, mientras que 1.858 y 185 cursaron Ciencias Sociales y Artes, 
respectivamente.

ESTUVO EN EL CONGRESO DEL SUP
El ministro Rubalcaba, en lo ledo

El ministro del Interior,
Alfredo Pérez Rubalcaba, 
inauguraba en Toledo el IX 
Congreso Nacional del 
Sindicato Unificado de Policía 
(SUP).

Rubalcaba dijo en su 
discurso que el Gobierno está 
"sustancialmente" de acuerdo 
con las mejoras retributivas 
que demanda el colectivo y 
con la necesidad de adaptar el 
régimen disciplinario "para 
colocarlo en el siglo XXI". Se 
mostró dispuesto a "abrir cauces para la negociación" y, entre otras cosas, 
entregó medallas a destacados miembros de las fuerzas de seguridad.
Foto : Héctor Martín

P U B L IC ID A D  T

TPV all-in-one de 10,4" con impresora integrada. Ideal para pequeños comercios
Pantalla táctil 10,4”
Lector de tarjeta magnética 
Visor de cliente 
Impresora de tickets

HOSTELERIA
TEXTIL

COMERCIOS GENERICOS

Tamaño compacto 32x29x24 cm

Solución completa con 
software instalado y listo 
para funcionar, para 
comercio y restauración.

1.399 + iva CONTENIDO DEL PACK 
-TPV táctil completo + Software 
-1 año de garantía in-situ del TPV

OPCIONES:
- Cajón portamonedas
- Escáner de código de barras
- 2a impresora de cocina

F G R  S i s t e m a s  I n f o r m á t i c o s  S . L  C/ Río Ftoifefcrada 7, Poügono Residencial, 45Í 7T O L E D O E  ©  241625-231946 Fax: © 231946
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actualidad_______
A N A  N O D A L

EL PP O B T U V O  EL 5 1 , 4 6 %  DE L O S  V O T O S  E N  LA R E G I Ó N

La victoria en las Europeas 
desata la euforia del PP
El 51,46 por ciento de los castellano-manchegos votaron al PP el 7 de jun io  en las 
Elecciones Europeas. Los responsables del partido vencedor consideran que se ha 
iniciado su cam ino hacia la Junta, m ientras los socialistas les aconsejan que no echen 
las campanas al vuelo. Lo cierto es que hay un dato ob jetivo: en los com icios al 
Parlamento Europeo el PP ha aventajado en casi 12 puntos al PSOE.

En el PP están eufóricos: no en 
vano, el pasado 7 de junio 
lograron un 51,46 por ciento de 

los votos de los castellano-manche- 
gos en las Elecciones Europeas. 
Mientras, el PSOE obtuvo el 39,81 
por ciento de los sufragios. La jorna
da fue tranquila y con escasa partici
pación, un 52,16 por ciento, aunque 
superior al 51,54 por ciento del 2004- 
Al triunfo del PP, que consiguió 
406.548 votos frente a los 314-481 de 
los socialistas, se une un descenso de 
IU en la región y otro fenómeno que 
los grandes partidos analizan con 
lupa: la irrupción de UPyD, el parti
do de Rosa Diez, en el panorama 
político. En Castilla-La Mancha 
obtuvo 20.711 votos, unos tres mil 
menos que la coalición que lidera 
Cayo Lara.
En la provincia de Toledo la diferen
cia a favor del PP fue aún mayor que 
en el conjunto de la Comunidad 
Autónoma: el 53,34 por ciento 
(137.384) se decantaron por la lista 
encabezada por Mayor Oreja y el 
38,13 por ciento (98.326) votaron a 
los socialistas. En relación a los resul
tados de 2004, el PP consiguió una 
subida de casi tres puntos, mientras 
que el PSOE descendió en cerca de 
siete. Por su parte, IU ha mejorado

Arriba, María Dolores de Cospedal, quien hizo un balance de los resultados electorales el lunes, 
8. Sobre estas líneas, alegría en la noche electoral en la sede del PP. f o r o :  ba rrí
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A C T U A L I D A D

IU HA E X P E R I M E N T A D O  U N A  S U B I D A  DE V O T O S  EN T O L E D O

s is : s s ¡gH vgs. sskkhkkS¡32 B.“ H !!!!!!!! '!! '!
B IS . BB&v. 

BBB l l E l í -
BBBSBKr:.

■BBBBETC-

ESTE PARTIDO &  
SE JUEGA “

rK ÍC lin ^ D A  SocialÍStaEN EUROPA europeo;

jic ì^eneuropa tv casti!

José Manuel Caballero compareció en la sede socialista tras conocerse los resultados.

García Tizón, con Paloma Barredo y  Marisa Martínez, entre otros. Era la noche electoral.

en la provincia: ha conseguido el 
3,07 por ciento, con 7.912, votos, 
frente al 2,68 por ciento y los 6.312 
sufragios de 2004. UPyD ha logrado 
6.536 votos, lo que supone un 2,54 
por ciento del total.
La lectura en la capital es particular- 
mente curiosa, ya que el partido de 
Rosa Diez se ha impuesto a IU en 
todos los barrios de Toledo, a excep
ción del Polígono.
Por lo demás, el PP ha consolidado 
sus particulares feudos en Toledo: en 
Reconquista-Santa Teresa, consiguió 
más del 63,50 por ciento de los sufra
gios, al igual que en Valparaíso. En el 
resto de los barrios también triunfó 
holgadamente el PP. Sólo Santa 
Bárbara mantuvo su fidelidad al 
PSOE, eso sí, con escasa diferencia: 
los socialistas lograron 1.163 votos, 
frente a los 1.125 del PP.
En Talavera, el PP también ha gana
do, con 16.114 votos. El PSOE obtu
vo 11.112 comicios.
En el resto de la región, los resultados 
fueron los siguientes:
-Albacete: PP, 49,48 por ciento, con 
296.401 votos. PSOE: 41,29 por 
ciento (63.150).
-Ciudad Real: PP: 50,24 por ciento, 
99.247. PSOE: 41,88 por ciento, 
82.730 votos.
-Cuenca: PP: 52,05 por ciento, 
48.587. PSOE: 41 por ciento, 38.274- 
-Guadalajara: PP: 51,48 por ciento, 
con 45.653 votos. PSOE: 36,09 por 
ciento y 32.001votos.

ANTE SEMEJANTES resultados, no es 
de extrañar la satisfacción del partido 
ganador, aunque la noche electoral 
no fue tan concurrida como en otros 
comicios. En la sede de Buenavista 
estuvieron, entre otros, el presidente 
provincial del PP, el diputado Arturo 
García Tizón, además de buena parte 
de los integrantes de la cúpula del 
partido y del equipo municipal de 
Toledo.

Al día siguiente, la presidenta regio
nal del PP y secretaria nacional, 
María Dolores de Cospedal, radian
te, decía: “el resultado de las Elecciones 
Europeas muestra un cambio de tenden
cia completo y absoluto” , que culmina
rá con la victoria de su partido en las 
autonómicas y en las municipales de 
2011.

La responsable del PP en Castilla-La 
Mancha señaló que su formación 
alcanzó su techo electoral en 
Castilla-La Mancha, al obtener el 
51,46 por ciento de los sufragios y 
una ventaja de 11,54 puntos sobre el 
PSOE.
La dirigente del PP reconoció que los 
resultados de estos comicios no son
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DE G R A N D E S ,  A Y U S O  Y M A R T I N E Z  S I G U E N  S I E N D O  P A R L A M E N T A R I O S

A C T U A L I D A D

Las Elecciones Europeas no logran movilizar a la población. En Toledo, el PP triunfó en 
todos los barrios salvo en Santa Bárbara.

Mayor Oreja durante la rueda de prensa que ofreció en Toledo con motivo de la campaña 
electoral, acompañado de la cúpula del partido.

extrapolables “de forma inmediata y 
automática" a unos comicios autonó- 
micos, aunque dejó claro que estos 
datos reflejan que los ciudadanos de 
la región “necesitan un cambio’’ . Es 
más, para Cospedal, los habitantes de 
esta tierra, “no le han dado la victoria 
al PP, sino a Castilla-La Mancha” . 
Pero ella también tiene un puesto de 
responsabilidad en Génova y no 
pudo dejar de manifestar su emoción 
porque el equipo de dirección del PP, 
surgido del Congreso de Valencia, 
“ha dado el do de pecho y todas las elec
ciones a las que nos hemos presentado 
las hemos ganado” .
En el PSOE no estaban precisamente 
para alegrías. La noche electoral fue 
breve y con caras largas. El secretario 
de Organización, José Manuel 
Caballero, no obstante, hizo varios 
recordatorios a los ganadores. “La 
proeza en términos épicos que plantea el 
PP es haber mejorado en tan sólo 1,3 
puntos” . Caballero destacaba que los 
populares sólo ganan cuando no son 
candidatos los dirigentes del PP de 
Castilla-La Mancha. “¿Creen que es 
para echar las campanas al vuelo? (José 
Manuel) Molina y (Agustín) Conde 
saben que no” .
Resulta evidente para el secretario de 
Organización socialista que los resul
tados de las Europeas no son extrapo
ladles a las autonómicas y que “aque
llos que hablan de un cambio político 
(...) no son nada originales ni novedo
sos en su discurso” .
¿Por qué ha perdido el PSOE? 
Dirigentes como Emiliano García- 
Page, alcalde de Toledo y secretario 
provincial de los socialistas, achaca
ba los resultados a la crisis económi
ca, algo en lo que también incidía el 
consejero de Agricultura y Desarrollo 
Rural, José Luis Martínez Guijarro. 
El propio Caballero reconocía que, 
en época de crisis, “los ciudadanos 
aprovechan para dar una colleja a los

partidos de gobierno o una llamada de 
atención al partido al que tradicional
mente votan” .
Desde los sindicatos CCOO y U G T 
se pedía a los socialistas una reflexión 
y una autocrítica ante el aviso recibi
do por parte de los electores en la jor
nada del 7 de junio.
Tras los resultados de las Elecciones 
Europeas, en Bruselas contaremos 
con tres representantes: dos del PP,

en concreto, el alcarreño Luis de 
Grandes y la ciudadrealeña Pilar 
Ayuso que repiten como europarla- 
mentarios. También continúa, por el 
PSOE, el ciudadrealeño Miguel 
Ángel Martínez, todo un histórico. 
Quien finalmente no logró su escaño 
fue el toledano Sergio Gutiérrez, que 
ocupaba el puesto 22 en la lista socia
lista. Su partido logró 21 parlamenta
rios. □
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corpus__________
A N A  N O D A L

EL T R A S L A D O  D E L  T E S O R O  A LA C A R R O Z A ,  EN E X C L U S I V A

Lo nunca visto de 
la Custodia
Es una labor precisa, que se realiza con ese m im o y esmero que sólo pueden poner 
quienes llevan décadas cuidando 'su ' Custodia. El martes por la tarde se cum plió  uno 
de los ritos del Corpus: más de una docena de obreros del tem plo prim ado se encargó 
de erguir la Joya de la Catedral en la carroza sobre la que recorrerá en procesión las 
calles de Toledo. Una ceremonia im presionante y emotiva.

c ' / r  -
I' T  - 3

ia i

La Custodia sale del Tesoro y es elevada mediante cuerdas hasta situarla en la carroza sobre 
la que desfilará en procesión. La fuerza, la habilidad y la precisión de los empleados de la 
Catedral es clave. Foros: M iguel Angel Sánchez de l a  Morena.

Ctedral de Toledo. Martes, 9 de 
junio. A  las seis y media de la 
tarde, los últimos visitantes 

contemplan admirados las finas líneas 
de la Custodia de Arfe, la reina del 
Tesoro. Afuera, los trabajadores del 
templo primado comienzan los prepa
rativos para un rito que se repite desde 
hace siglos la víspera del Corpus: el

traslado de la Joya a la carroza sobre la 
que desfilará en la procesión.
Este año, los responsables del Cabildo 
han decidido que la Custodia sea colo
cada en el Altar Mayor la tarde del 
martes y no el miércoles por la maña
na, como es tradicional. A la Catedral 
le esperan jomadas de intensa activi
dad y todo el tiempo que se pueda

ganar es poco: no sólo vivirá dos pro
cesiones, sino que se despedirá al car
denal Cañizares y, el domingo, 21, se 
dará la bienvenida al nuevo arzobispo, 
Braulio Rodríguez.
Así pues, una vez cerradas las puertas a 
los fieles, el deán, Juan Sánchez, el 
canónigo delegado de Patrimonio, 
Juan Pedro Sánchez Gamero, el
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C O R P U S

L O S O B R E R O S  DE LA C A T E D R A L  V I V E N  EL R I T O  C O N  E M O C I Ó N

La Custodia es trasladada a la carroza. Hay que preparar bien las cuerdas para que la sujeción sea perfecta.

Un grupo de trabajadores de la Catedral posa junto a la Custodia. Ya ha salido del Tesoro y 
está en su carroza.

canónigo obrero, Javier Pinto, y el 
maestro de capilla, Jaime Léon, asisten 
a un rito inolvidable. Junto a ellos, 
pocos más: las monjas que residen en 
la antigua casa de Isabel la Católica, 
en el claustro de la Catedral, las beca
das y las trabajadoras de Patrimonio 
que realizan el inventario de la 
Catedral y los responsables de una 
exposición de encuademaciones artís
ticas que se inaugurará al día siguiente 
en el Archivo. Por supuesto, no faltan 
todos aquellos que prestan su servicios 
en la Catedral: desde los vigilantes 
hasta las limpiadoras. Es su día grande 
y no pueden disimular la emoción. ‘Su’ 
Custodia quedará a la vista de todos. 
Los privilegiados que tenemos la opor
tunidad de contemplar esta ceremo
nia, sólo podemos transmitir sensacio
nes: el mimo con el que tratan los 
obreros, como les gusta decir a los 
canónigos, a la Joya más preciada del 
templo, casi como a un bebé. La fuer
za y la habilidad que emplean para 
mover, a pulso, los 300 kilos de rique
za de esta pieza única. Observar cómo

se quita la Cruz que culmina la 
Custodia para hacer posible que sus 
casi tres metros de altura no impidan 
su paso por la puerta del Tesoro... Y 
ver la Custodia de cerca, por dentro,

ya en el suelo, sobre su peana. El ‘palo
mar’, esas figurillas finamente labradas, 
las columnillas, con adornos en pedre
ría y variadas figuritas de ángeles, san
tos, florones, campanitas y espigas.
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C O R P U S

T O D O S  E L L O S  S O N  " P R O F E S I O N A L E S  D EL  C O R P U S "

Entonces una recuerda lo que siempre 
se ha descrito de la obra más hermosa 
de Enrique de Arfe: es cierto, es un 
primor de orfebrería.
Todos llevan los guantes blancos que 
sujetaba la hermana Concepción, que 
hace un par de años llegó a vivir a la 
Catedral, procedente de Almorox. 
Pero es la madre María Rosa la res
ponsable de esta parte del rito. Eso sí, 
es el canónigo de Patrimonio, don 
Juan Pedro, quien se encarga de lim
piarla con un plumero. Alguna que 
otra vez lo ha hecho con un secador de 
pelo. Una de las trabajadoras de 
Patrimonio, la ciudadrealeña Padro 
López Martín, se encarga, junto al 
canónigo, de examinar la Custodia. 
Está perfecta. Los pétalos de rosa ya 
desaparecieron en el último Corpus y 
luce espléndida.
Después, llega un momento de ten
sión. La Custodia es elevada, median
te cuerdas sujetas al techo. Se hace el 
silencio. Es una labor minuciosa de 
precisión. Tiene que ser ajustada a la 
carroza en la que desfilará en proce
sión. Se oye ‘no soltéis las cuerdas hasta 
que no esté perfectamente sujeta’. Pero 
los obreros son ‘profesionales del 
Corpus’. Debajo de la carroza, tirando 
de las cuerdas, sujetando con esmero el

peso de esta monumental pieza, que es 
más grandiosa, incluso, cuando sale de 
su trono.
Ya está. Ahora, ajustada en su carroza, 
hay que llevarla al Altar Mayor. Son 
las ocho y media de la tarde. El clima 
es de camaradería y buen humor entre 
quienes trabajan en el templo prima
do. Todos están felices. Una limpiado
ra dice: “espero poder verlo de nuevo el 
año que viene".
Todos empujan la carroza con brío. 
Uno de los vigilantes va retrasmitien

do, con voz solemne, el deambular de 
la Custodia por las calles de Toledo. Es 
un momento de distensión, previo a la 
subida, por la rampa, al Altar Mayor. 
El canónigo de Patrimonio dirige a sus 
obreros. Un último alarde de fuerza.. 
La Custodia ha llegado a su destino. Se 
cierran las puertas del Altar Mayor. 
Son las nueve menos cinco de la 
noche. Mañana, cuando lleguen a 
misa de ocho los primeros fieles se 
encontrarán una bella sorpresa ante el 
retablo.□
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medio ambiente

YESTE, C IU D A D  SO STEN IBLE EN 2008

Los Premios de Desarrollo Sostenible 
vinculan ecología y empleo

"El medio ambiente es nuestro principal 
medio de vida", decía la alcaldesa de Yeste 
(Albacete), Estíbaliz García, tras recoger 
esta semana el Premio Ciudad Sostenlble, 
una de las tres categorías de la V Edición de 
los Premios Desarrollo Sostenlble. El 
proyecto de este pequeño municipio en 
materia de recogida selectiva de residuos y 
limpieza del pueblo ha merecido el galardón 
(dotado con 18.000 euros), que ha tenido en 
cuenta el empleo generado por esta 
Iniciativa entre colectivos con dificultades de 
Inserción laboral. En la categoría de Gestión 
Ambiental Sostenible, la iniciativa premiada 
ha sido la Red de Puntos de Promoción y 
Comercialización de Artesanía, de la

Asociación Alto Guadiana Mancha, de 
Ciudad Real. El premio, de 12.000 euros, lo 
ha recogido el alcalde de Membrllla,
Eugenio Elipe. El premio Empresa 
Sostenlble (9.000 euros) lo ha obtenido la 
cooperativa aibaceteña Erre que Erre, por su 
proyecto "Inserción Laboral y Residuos: un 
encuentro necesario". Se han entregado dos 
menciones especiales, al ayuntamiento de 
Yunquera de Henares (Guadalajara) por su 
"Plan de Sostenibiiidad de Zonas Verdes" y 
a la bodega Vitis Natura, de Qulntanar del 
Rey, por sus vinos y viñedos ecológicos. En 
la foto, los premiados con la consejera de 
Industria, Energía y Medio Ambiente, Paula 
Fernández. ■

F U N C IO N A R Á  EN 2 0 10 
ESPALDARAZO AL CENTRO 
DE INVESTIGACIÓN 
DEL FUEGO EN TOLEDO
El Consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, y el alcalde de Toledo, 
Emiliano García-Page, han firmado 
esta semana el acuerdo por el que el 
ayuntamiento cede a la Fundación 
General de Medio Ambiente una 
parcela de 3.200 metros cuadrados, 
ubicada en las proximidades de la 
antigua Fábrica de Armas, para la 
construcción de tres centros 
dependientes de esta Fundación en 
lo que constituirá el primer Parque 
Científico y Tecnológico de Toledo.
El proyecto que va más avanzado y 
podrá comenzar a funcionar en 2010 
es el Centro de Investigación del 
Fuego, cuyas obras de construcción 
comenzará en unos meses.
La inversión prevista es de 4'5 
millones de euros y la plantilla de un 
centenar de trabajadores, entre ellos 
quince científicos.
Por otro lado, están autorizadas 
también la creación de un Centro de 
Investigación de la Atmósfera y el 
Clima y del Instituto Meteorológico 
de Castilla-La Mancha. Los tres 
centros están estrechamente 
vinculados con la Universidad de 
Castilla-La Mancha. ■

DARÍO DOLZ SUSTITUYE AJOSE IGNACIO NICOLÁS, IMPUTADO POR EL INCENDIO DE GUADALAJARA

T R A U M Á T IC O  RELEVO EN LA  D IR E C C IÓ N  G ENERAL DE P O LÍT IC A  FORESTAL
El 9 de junio Darío Dolz tomaba posesión 
de su cargo como Director General de 
Política Forestal de Castilla-La Mancha tras 
la dimisión presentada por José Ignacio 
Nicolás, imputado en la causa que se 
instruye por la muerte de once 
trabajadores en el incendio ocurrido en La 
Riba de Saelices (Guadalajara), en 2005. 
Dolz, en la foto prometiendo su cargo en 
presencia del presidente Barreda y del 
consejero de Agricultura y Desarrollo 
Rural, Martínez Guijarro, ocupaba hasta 
el momento el cargo de delegado

provincial de Agricultura de Cuenca.
El acto de toma de posesión ha sido 
aprovechado por José María Barreda para 
lanzar un mensaje de apoyo a los 
trabajadores forestales y, en especial, a 
José Ignacio Nicolás, reconociendo que 
"lo  están pasando muy mal de una 
manera injusta".
La jueza que instruye el caso ha imputado 
ya presuntas responsabilidades a una 
veintena de personas, entre ellas la ex 
consejera de Medio Ambiente, Rosario 
Arévalo. ■
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EL O BSERVATO RIO  IN D U S TR IA L  DE LA M ADERA PRESEN TÓ  SU IN FO RM E EN T O L E D O

RECETAS PARA LA INDUSTRIA DE LA MADERAY EL MUEBLE: 
CONCENTRACIÓN EMPRESARIAUTECNOLOGÍAY SOSTENIBILIDAD

La industria del mueble y la madera da 
empleo en España a 241.100 
trabajadores, pero es una de las que 
más se están resintiendo con la crisis y 
en lo que va de año ha perdido 52.700 
empleos (más del 18% de la plantilla 
total). El Observatorio Industrial de la 
Madera -constituido por los sindicatos 
UGT y CCOO, la patronal 
CONFEMADERA, la Federación de 
Entidades de Innovación y Tecnología y 
el ministerio de Industria, Turismo y 
Comercio- ha presentado su informe 
sobre la evolución del sector en 2008 y 
sus perspectivas de futuro en Toledo. El 
Observatorio señala tres grandes retos 
que debe a frontar esta industria: 
Concentración empresarial, desarrollo 
tecnológico y sostenibilidad.

La formación será también clave. El 
Observatorio opina que "el crecimiento 
del sector requiere la presencia de 
empresas más competitivas, que 
ofrezcan productos muy diferenciados 
(en calidad, diseño, adaptación a las 
necesidades de los clientes, etc.). Es 
preciso impulsar un conjunto de 
competencias y cualificaciones que 
pueden englobarse en cuatro áreas: 
innovación de procesos y productos; 
marketing, gestión de ventas y 
comercialización; calidad, medio 
ambiente y riesgos laborales y 
planificación estratégica, gestión de 
recursos humanos y logística.
Los líderes sindicales presentes en la 
presentación del informe, Fernández 
'Lito' (UGT) y Fernando Serrano

(CCOO), resumían que las soluciones 
"pasan por la concentración para ganar 
dimensión, el impulso de productos y 
canales de distribución, el desarrollo 
tecnológico e l+D +i y progreso de 
políticas que favorezcan el consumo de 
productos medioambientalmente 
respetuosos, como políticas de compra 
verde, huella ecológica, transporte 
forestal, etc. También insisten en el reto 
de lograr una modernización del sector 
y para ello es esencial prestar atención 
a una formación adecuada para esas 
necesidades emergentes 
del sector". Consideran imprescindible 
que empresas y trabajadores tomen 
conciencia de la importancia de la 
formación, así como de mejorar el 
prestigio y la imagen del sector entre los 
jóvenes, lo que unido al reforzamiento 
de la Formación Profesional, permitirá 
incrementar la cualificación que el 
sector necesita.
En el rescate del sector también han de 
implicarse las administraciones. La 
vicepresidenta de Castilla-La Mancha, 
Araújo, recordó el Plan de la Madera 
aprobado por el Gobierno regional, 
financiado con 50 millones de euros.
En la foto, momento de presentación de 
las conclusiones del informe del 
Observatorio Industrial de la Madera.
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noticiaseconomía
P R A D O  L.G.

LA VENTA DE VIVIENDAS EN CASTILLA-LA MANCHA HA CAÍDO UN 32'3% EN UN AÑO

EN CASTILLA-LA MANCHA

NUEVA ESTRATEGIA 
DE LA UNIÓN DE 
CONSUMIDORES
La Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha UCE inicia una 
nueva etapa en la que asumirá "los 
nuevos retos que el ciclo económico 
está imponiendo en la sociedad. Los 
cambios en las estructuras 
económicas y financieras, como 
consecuencia de los excesos de la 
inversión crediticia de alto riesgo, 
están generando una retracción en el 
consumo. Este nuevo escenario 
exige tomar medidas de protección, 
regulación, formación e información 
para mantener la confianza en el 
sistema y reactivar los niveles de 
consumo", ésta es la conclusión del 
Vil Congreso Regional de la UCE, en 
el que se ha vuelto a renovar la 
confianza en la toledana Begoña de 
la Cruz para que presida la 
organización durante los próximos 
años. De la Cruz se ha comprometido 
a convertir a la Unión de 
Consumidores en "un agente 
económico y social, para respaldar e 
impulsar la actuación que se está 
realizando para proteger jurídicamente 
a la sociedad civil". Entre los 
objetivos de la nueva etapa destaca el 
promover procedimientos de 
mediación con las entidades 
financieras para resolver conflictos 
derivados del endeudamiento familiar, 
así como una ley de protección contra 
el endeudamiento.

PUBLICIDAD

EN CUATRO MESES, 1.398 TRABAJADORES AFECTADOS

LA SAN G R ÍA DE LOS EXPEDIENTES 
DE R EG U LAC IÓ N  DE EMPLEO EN T O LE D O

Los datos los ha hecho públicos el 
ministerio de Trabajo y dejan constancia 
de la sangría laboral que se está 
produciendo en la provincia de Toledo con 
los Expedientes de Regulación de Empleo 
[ERE], En el año 2006, un total de 60 
trabajadores se vieron afectados por los 
Expedientes de Regulación de Empleo 
autorizados por la autoridad laboral en 
Toledo, en 2007 la cifra se elevó a 627, en 
2008 se incrementó hasta los 2.048 y en 
los cuatro primeros meses de 2009 los

trabajadores involucrados en EREs 
autorizados son 1.398. Esta misma 
semana, el comité de empresa de Altan 
Innovación (antigua Sanmina) ha 
propuesto como alternativa a los 28 
despidos planteados por la empresa un 
expediente de regulación temporal, a la 
espera de que la compañía cuente con 
financiación que necesita para dar 
viabilidad a la planta de componentes 
electrónicos. Altan Innovación está en 
proceso concursa!.

LA EFICACIA DEL C O N C U R S O  DE 
ACREEDORES, EN EN TR ED IC H O
Entre las numerosas iniciativas que la 
Federación Empresarial Toledana 
(FEDETO) está realizando para asesorara 
las empresas, la pasada semana se 
celebró una jomada sobre "Cómo 
gestionar una empresa en tiempos de 
crisis", dirigida por el despacho de 
‘Garrigues y Asociados' ya la que asistió 
un centenar de empresarios. El ponente, 
Antonio Fernández, cuestionóla

eficacia de los concursos de acreedores 
(antigua suspensión de pagos), al menos 
para sanear y dar viabilidad a una 
empresa en dificultades. Así, la 
recomendación a los empresarios es que 
“se acomoden al escenario de la crisis 
antes de llegara tener problemas de 
insolvencia", ya que la mayoría de los 
procesos concúrsales acaban en 
liquidación de la empresa.
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ECONOMIA

LA PATRONAL TOLEDANA CELEBRARÁ SU ASAMBLEA ANUAL EL 18 DE JUNIO

PLAN ESTATAL

328’6 M ILLONES DE EUROS 
PARA F IN A N C IA R  LA 
V IV IE N D A  EN LA REGIÓN

La ministra de Vivienda, Beatriz 
Corredor, y el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
Julián Sánchez Pingarrón, han 
firmado recientemente el convenio 
para la aplicación en CostilLa-La 
Mancha del Plan Estatal de la Vivienda 
2009-2012, que permitirá financiar 
hasta 24.823 actuaciones, con un 
presupuesto de 328'6 millones de 
euros. Se calcula que unas 33.870 
familias de la región podrán 
beneficiarse de las subvenciones a la 
adquisición, alquiler o rehabilitación de 
su vivienda.

COMERCIO

LA TARJETA VIVA DE CCM

La Confederación regional de Comercio 
de Castilla-La Mancha y CCM han 
presentado esta semana la primera 
tarjeta de débito y de crédito de 
comercio que opera en la región, 
denominada ‘Tarjeta Viva'. El presidente 
Barreda asistió a la presentación de 
esta tarjeta en Toledo como claro 
apoyo tanto al sector del pequeño 
comercio de la región como a Caja 
Castilla-La Mancha, que emprende 
nuevas iniciativas pese a seguir 
intervenida por el Banco de España.

las cuentas claras
P . L . G .

desarrollo insostenible

J
osé Luis González es el alcalde de Yunquera de Henares, un 
pueblo alcarreño de 3.279 habitantes que esta semana ha reci
bido una mención especial en los Premios Desarrollo 
Sostenible que organiza la consejería de Industria, Energía y 
Medio Ambiente por su plan de jardines y zonas verdes. Sin 
embargo, oyéndole hablar dan ganas de darle algo más que una 
mención y premiarle por haber sido capaz de "en plena vorágine de la 

construcción", como él m ism o decía, rechazar un proyecto urbanístico pri
vado que pretendía construir 1.500 viviendas, para en su lugar hacer jardi
nes que compensaran, tal y como iban las cosas, la posible pérdida de 
campo, invadido por el ladrillo.
A  Paula Fernández, la consejera de Industria, Energía y Medio Am biente 
(no hay quien entienda aún esta casi incompatible mezcla de competen
cias), también le llamó la atención el planteamiento valiente de este alcal
de y aprovechó la entrega de estos premios para decir que el desarrollo 
sostenible no debía ser sólo un adjetivo, un barniz, un adorno... sino que 
el planteamiento de un nuevo modelo económico. No hay nada mejor 
que predicar con el ejemplo, y la consejera tiene ahora una excelente oca
sión para practicar el desarrollo sostenible en uno de parajes naturales 
más excepcionales de Castilla-La Mancha: las Lagunas de Ruldera. 
Aunque algún director general de su consejería cree, algo despistado, que 
las Lagunas de Ruidera son un Parque Nacional y como tal las decisiones 
que sobre él se tom en competen al ministerio, lo cierto es que están 
declaradas desde hace treinta años Parque Natural y por él vela el 
Gobierno de Castilla-La Mancha, que recientemente ha decidido cerrar al 
uso público dos lagunas, la Colgada y la Batana, y mantener la prohibición 
que existe en la Santos Morcillo desde 2007, como consecuencia del 
Informe presentado por la Confederación Hidrográfica del Guadiana que 
constata peligro de hundim iento en el travertino que une estas lagunas, lo 
que supondría, de suceder, un grave riesgo para las personas. La presión 
contra esta decisión de alcaldes y empresarios insensatos es grande, 
pero no es hora de titubear y sí la ocasión de poner orden y "desarrollo 
sostenible" en un espacio natural único que hace mucho tiem po está 
amenazado por el ahora denostado modelo de crecim iento insostenible.
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agricultura

EN TOLEDO

CAJA RURAL LIDERA LA 
TRAMITACIÓN DE LOS 
EXPEDIENTES DE LA PAC

Caja Rural de Toledo lidera la 
tramitación de las ayudas de la 
Política Agraria Común (PAC) en la 
provincia de Toledo, con 21.771 
expedientes formalizados en sus 
oficinas,, un 11,41 por ciento más 
que en 2008.
La campaña, que ha transcurrido 
con normalidad, ha tenido 
Importantes novedades, como las 
nuevas ayudas a la forestación de 
tierras agrícolas y las subvenciones 
a los productores de remolacha, 
además de las nuevas ayudas 
agroambientales.
El Importe de los pagos se hará 
efectivo a los agricultores entre el 1 
de diciembre y 30 de junio de 2010.

VINO Y GANADERÍA SE BENEFICIARÍAN

Europa estudia dos medidas 
interesantes para el campo
El sector vitivinícola de Castilla-La Mancha está de enhorabuena: la 

Comisión Europea ha retirado esta semana su propuesta sobre autorizar 
las mezclas de vinos tintos con blancos para elaborar vinos rosados de 
mesa, algo a lo que se había opuesto rotundamente la región. La comisaria 
de Agricultura de la UE, Mariann Fischer, ha reconocido que autorizar estas 
mezclas podrían dañar la imagen de los vinos rosados tradicionales y ha 
cedido ante las presiones de los viticultores mediterráneos. Sin embargo, 
este veto a las mezclas no rige para los vinos con Denominación de 
Origen, que sí puede recurrir a las mezclas.

Por otra parte, el Parlamente Europeo parece dispuesto a aceptar una 
vuelta a la alimentación tradicional de las aves necrófagas (buitres, 

quebrantahuesos, alimoches, milanos...) y perm itir que los ganaderos 
puedan dejar depositados en el campo sus animales muertos, algo que se 
prohibió a raíz de la crisis de las 'vacas locas' (encefalopatía espongiforme 
bovina) como medida sanitaria preventiva. El Parlamento Europeo ha 
aceptado una enmienda presentada por la organización conservacionista 
Seo/BirdLife, que ha realizado un informe completo, centrado en las 
consecuencias de esta medida para las especies protegidas, y ha sugerido 
que otra alternativa para que dispongan de alimentación es la creación de 
minicomederos controlados. En Castilla-La Mancha, los ganaderos han 
denunciado en varias ocasiones el ataque de buitres al ganado 
vivo, como consecuencia de la directiva que les obliga a retirar del I 
campo y destruir los animales muertos.

. 1 .1

GARIVER
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

SERRANO, 82-2 0 D -  28006 M ADRID  
TEL.925 365 772 FAX. 925 365773  

M ÓVIL. 618130434
e-mail: gariver08@yahoo.es
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economía
RUBÉN MARTÍN MERINO, SECRETARIO GENERAL DE UGT DE TOLEDO:

"Hay falta de riesgo en 
las empresas de Toledo"
Un centenar de delegados de UGT Toledo, en representación de más de 9.000 afiliados, ha 
renovado su confianza en Rubén Martín para que siga al frente de la secretaría general 
provincial del sindicato (con un apoyo del 69%). Durante la celebración del XII Congreso se 
han sentado las bases para dar estabilidad y fuerza al sindicato y afrontar los retos que exige 
del nuevo ciclo económico. Martín apuesta por el diálogo social y por una negociación 
colectiva rica en contenidos, no de mero regateo salarial.

Rubén Martín, secretario general de 
UGT de Toledo. Foto: M.A.S.

Cuando usted asumió por pri
mera vez la secretaría general 
de U G T  de Toledo, hace cua

tro años, el contexto económico y 
laboral era muy diferente, casi se aca
riciaba el pleno empleo en la provin
cia (al menos en el colectivo masculi
no); ahora la tasa de paro supera el 
20% y la destrucción de empleo se 
resiste a remitir. ¿Afronta el nuevo 
ciclo con una estrategia sindical dife
rente?
-Afronto la nueva etapa de manera 
diferente desde el punto de vista inter
no, pero no desde el externo. Hace 
cuatro años, cuando asumí la secreta
ría general, U G T venía de un periodo 
sin casi actividad, o al menos con las 
constantes vitales apenas mantenidas, 
ya que había una gestora que se encar
gaba del sindicato. Nos costó remon
tar y recuperar el espacio perdido, 
tuvimos que trabajar a nivel interno 
para reconstruirnos. Ahora hemos 
cogido carrerilla y vamos a dedicamos 
a tomar fuerza. Frente a la crisis, que
remos ser responsables y adecuar nues
tras pretensiones al actual contexto 
económico.

-¿Quiere decir que están dispuestos a 
rebajar sus reivindicaciones en la 
negociación colectiva?
-N o es en absoluto incompatible tra
bajar para impedir la destrucción de 
empleo y al mismo tiempo mejorar las 
condiciones laborales de los que traba
jan y vamos a dedicamos a ambas 
cosas. Pero hay cosas que son priorita
rias, por ejemplo, en Toledo estamos 
teniendo una avalancha increíble de 
expedientes de regulación de empleo. 
El año pasado se presentaron 105 
expedientes y en lo que llevamos de 
año ya van 100, y eso nos lleva mucho 
trabajo.
-¿Cree que las empresas toledanas 
están abusando de este recurso de 
reducción de plantilla, temporal o 
definitiva, que permite la legislación 
laboral?
-Sin  duda se está abusando. Creo que 
hay una falta de riesgo por parte de las 
empresas, sin negar que hay un proble
ma serio de falta de liquidez. Pero la 
primera opción de las empresas está 
siendo ir a lo seguro y quitarse el gasto 
que suponen los trabajadores, porque 
no quieren perder ganancias. Lo triste
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E C O N O M I A

SI LAS EMPRESAS FUERAN MÁS TRANSPARENTES SE EVITARÍAN ALGUNOS EXPEDIENTES DE REGULACIÓN"

El X II Congreso de UGT de Toledo ha reelegido a Rubén Martín como secretarlo 
general con e l 69% de los votos. Foro: Barrí

No es serio centrar la negociación
colectiva en un regateo de dinero, hay 
que hablar de muchas otra cosas”

es que hay empresas que tienen mucho 
futuro, y que aún ahora tienen mucho 
trabajo, pero no encuentran financia- 
ción para abordarlo.
-Es el caso de la toledana Altan 
Innovación, cuyos trabajadores están 
en huelga contra el expediente de 
extinción de contratos presentado 
por la dirección de la empresa.
-El de Altan Innovación es un claro 
ejemplo de empresa de un sector con 
gran valor añadido y con futuro, como 
el tecnológico. Su crisis viene porque 
siguen sin funcionar los mecanismos 
de financiación, y ahí es donde hay 
que actuar, tiene que haber una mayor 
intervención y control del sistema 
financiero, de bancos y cajas de aho
rro. No se puede dejar al libre arbitrio 
de éstos cuándo doy o dejo de dar, 
especialmente si han recibido dinero 
de fondos públicos, como es el caso. La 
irresponsabilidad financiera viene de 
hace tiempo, nos ha llevado a todos a 
esta situación y ahora no son capaces

de arriesgar para poner el dinero al ser
vicio de la sociedad.
-Una de las dos resoluciones aproba
das en el XII Congreso provincial de 
U G T  es en apoyo a Altan; la otra 
resolución exige el cumplimiento de la 
legalidad en los Expedientes de 
Regulación de Empleo. ¿Creen que la 
autoridad laboral está siendo frívola en 
las resoluciones de los expedientes? 
-No, la autoridad laboral está traba
jando bien, pero queremos afianzar la 
participación sindical y de los trabaja
dores en los expedientes de regulación 
de empleo. Los mayores problemas los 
tenemos en la fase previa a la presen
tación de los expedientes, porque 
todavía es difícil que los trabajadores 
puedan acceder a conocer la situación 
real de las empresas, sus cuentas. Si las 
empresas fueran más transparentes no 
se tendría que llegar a muchos expe
dientes de regulación de empleo. 
-¿Cuál ha sido el mandato del 
Congreso para afrontar la negocia

ción colectiva en Toledo?
-La negociación colectiva es uno de 
los pilares básicos del trabajo sindical. 
En años anteriores la negociación 
colectiva ha estado empobrecida, ha 
habido más regateo, en cuestión de 
dinero sobre todo, que negociación. 
Lo que nosotros queremos es que en 
los convenios colectivos se hable de 
salarios, de seguridad y salud laboral, 
de la ley de igualdad, de condiciones 
laborales, etc. No es serio centrar los 
convenios en el regateo de dinero, hay 
que negociar en beneficio de las dos 
partes, de la patronal y de los trabaja
dores.
-¿Cómo se está desarrollando este 
año la negociación de los convenios 
que afectan a los trabajadores de la 
provincia?
-De la veintena de convenios a nego
ciar, tenemos problemas en cuatro: 
vinos, mazapán, comercio de alimen
tación y transporte de mercancías por 
carretera. Éste último es el que más me 
preocupa, porque en este sector la 
patronal es muy arcaica y porque junto 
al transporte se negocia el sector de la 
logística, que cada vez es más impor
tante en esta provincia y ambos tienen 
características muy diferentes.
-H ay quien ya empieza a ver los ‘bro
tes verdes’, al menos por el hecho de 
que la crisis esté tocando fondo. 
¿Cree que ya ha pasado lo peor?
-Lo que dije en nuestro congreso fue 
que a pesar de que los últimos datos de 
paro son malos, se miren por donde se 
miren, yo creo que la provincia de 
Toledo tiene más potencial que ningu
na, por su cifra de población activa, 
por las infraestructuras que ya tiene y 
las que se van a desarrollar, por recur
sos... Pese al severo ajuste, si entre 
todos trabajamos y potenciamos el sec
tor servicios e industrias como la aero
náutica, con diálogo social -no sólo 
entre sindicatos y patronal, también 
ayuntamientos- saldremos adelante.Q
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BODEGAS DE NUESTRA TIERRA4 ’

BODEGAS ASISTENTES DIA 5 DE JUNIO DE 2009

G O U R M E T
TOLEDO

Sus orígenes están en una pequeña plantación de viñedo. En los años cincuenta comienza la construcción de la actual bodega, que se 
ampliará en años sucesivos. Además, se adquiere una bodega subterránea que data del siglo XVII y que actualmente se ha rehabilitado 
para su utilidad como nave de crianza.
En 1975 se produce un incremento de la superficie de viñedo, plantándose las variedades nobles, Cabcmet Sauvignon y Mcrlot teniendo 
una capacidad de 7.000.000 de litros, con una moderna maquinaria de elaboración que hace posible un control absoluto del proceso de pro
ducción. En cuanto a ios viñedos, tiene una superficie de 300 Has. De diferentes variedades, de las cuales 45 son propiedad de las bodegas. 
Viñedos y bodegas Muñoz S.L. apuesta por la producción de vino de calidad, a partir de sus propios Viñedos. Para ello, 
entre sus principales proyectos, está la ampliación del parque de barricas (actualmente de 300, esperándose ampliar 
hasta 800), dependiendo de la situación del mercado y de la plantación nuevos viñedos de las variedades 
Sauvignon Blanc, Chardonnay, Mcrlot y Syrah.

BODEGAS ALONSO CUESTA:
Bodega fundada en el año 1900, aunque parte de sus instalaciones fueron remodeladas en el 2000. Se encuentra ubicada en el antiguo 

palacio de D. Diego de Vargas, en la población toledana de Torre de Abrahán, construido en e S.XVI. Dispone de cuevas y sótanos 
donde están instaladas las barricas de madera que datan de 1510. La tecnología utilizada en la bodega es de última generación. La visita 
consiste en un recorrido por la sala de elaboración del vino, para después pasar a la sala de barricas, en estas cuevas del S.XVI, y final
mente la sala de embotellado. Marcas de vino: Alonso Cuesta, diferentes añadas, tinto con un mínimo de 10 meses en barrica y dos años 
en botella; Alonso Cuesta variedad verdejo blanco; y RC REUTERS tinto roble con tres meses en barrica.

BODEGAS CENTRO ESPAÑOLAS:

BODEGAS PAGO DE LA JARABA:
La bodega Pago de la Jaraba está localizada en un paraje de gran interés natural y arqueológico. Forma parte de la finca "La 

Jaraba", que ocupa una gran extensión de suelo fértil en la zona norte del término municipal de Villarrobledo y que se adentra 
en el término municipal del Provencio.
Las instalaciones de la bodega se hallan en un mareo incomparable, rodeadas de pinos y monte bajo y al pie de los viñedos.
La dotación. Cuenta con instalaciones adaptadas al tipo de vino que producen: naves de elaboración con tecnología punta. Una 
vez nacido el vino cambian tecnología por tradición en la nave de maduración, donde el vino inicia un camino de evolución en 
tinas de roble francés y depósitos de hormigón revestidos de resina epoxfdica, en los que se produce la fermentación malolác- 
tica y los coupages necesarios hasta que el vino alcanza el punto deseado para continuar el proceso de crianza en los primeros 
fríos del invierno.

BODEGAS ERCAVIO: ■
La zona donde se encuentra esta bodega, los pueblos y viñas de Dosbarrios, Huerta y Cabañas es la Mesa alta de Ocaña, a 60 

Km. al este de Toledo. El clima es continental. Los inviernos son muy fríos y secos y los veranos muy calurosos. Debido a la 
altura de las viñas (750 m), los días calurosos de verano van acompañados por noches frescas, ideal para la equilibrada madura
ción de la Uva.
El terreno es calcáreo, arcilloso. La producción media por hectárea es de 4.500 Kgs. Las Variedades principales de uva son 
Cencibel, Garnacha y algo de Cabcmet Sauvignon y Meriot. Actualmente tienen 15 hectáreas de viña planadas en la finca del 
Horcajo. Han recuperado una antigua bodega familiar de 1851 con tinajas manchcgas de la casa de La Plazuela en Dosbarrios y 
es en dicha bodega donde se cría el vino La Plazuela. Con este vino han querido centrarse en dos variedades autóctonas del 
centro de España: la cencibel y la garnacha.

BODEGAS MUNOZ:

ufe *fe I
Er’cavkCAV*C

Fundada en 1991 por 14 empresarios dcTomclloso, con una tecnología punta y vanguardista, nacida para construir una nueva 
concepción de Bodega en La Mancha. El 70% de la elaboración parte de viñedos propios que se cultivan en la comarca de Tom- 
ciloso en 243 Has. De distintas variedades, principalmente Tempranillo, que es la base de nuestros vinos tintos ALLOZO, cuya 
plantación data desde 1986 hasta 1991 sobre un suelo areilloso-ealcárco, con una altitud media de 650 mts. sobre el nivel del mar y 
una pluviometría media de 400 mm. año. Nuestras principales fincas están ubicadas en HUERTA EL JUEZ, LA CARRIZA, 
PINILLA.CASAPUEBLA y SANTA MA RÍA.
Con una recolección manual, seleccionando las mejores uvas en su momento óptimo de maduración, se inicia cada vendimia 
donde en nuestras instalaciones de moderna tecnología, prensas neumáticas, fermentación controlada en todos nuestros depósitos 
de acero inoxidable, tras una fermentación y maceración adecuadas para cada tipo de vino, se consigue la máxima expresión de las 
características varictales de cada uva, observando todo el cariño y cuidado que tanto el viticultor como el bodeguero ponen durante 
el proceso de elaboración de nuestros vinos. Para la crianza contamos con 2.600 barricas de roble americano y 550 de roble 
francés, donde nuestros vinos van tomando lentamente cuerpo con la madera y desarrollando un conjunto de sensaciones que luego 
descubriremos con todos nuestros sentidos.
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economía
PRADO L. G.

JESÚS GARCÍA VILLARACO, SECRETARIO GENERAL DE CCOO DE TOLEDO:

"Ni un gramo de 
resignación ante la crisis"
Tras el largo proceso congresual vivido por CCOO, el Consejo Provincial del sindicato se ha 
reunido en Toledo para reforzar su estrategia sindical contra la crisis. Su secretario general 
provincial, García Villaraco, ha dibujado una situación económica dramática y lejos de tocar 
fondo, pero frente a ella pide a los delegados sindicales que no hay resignación y sí mucho 
trabajo y "mucho sindicato".

García Villaraco en su intervención 
durante e l Consejo Provincial de CCOO, 
en e l que se integran 65 delegados.

Los 65 sindicalistas que integran 
el Consejo Provincial de CCOO 
de Toledo se han reunido para 

preparar la estrategia con la que 
afrontar la crisis económica y de 
empleo. El secretario general, García 
Villaraco, ha reconocido que “la 
situación de nuestra provincia es peor y ¡a 
destrucción de empleo se está produciendo 
con mayor intensidad, con 25.000 
parados más en un año" y plantea un 
escenario a medio plazo poco 
optimista: “Las contrataciones generadas 
por el Plan E, los planes sociales de 
empleo y la estacionalidad pueden dar la 
falsa sensación de que la destrucción de

empleo ha tocado fondo, que lo peor ha 
pasado. Sería un grave error bajar la 
guardia... porque después del verano 
llegará el otoño y de nuevo arreciará la 
caída del empleo”. En este contexto, el 
sindicato pide que no haya “ni un 
gramo de resignación" y se mantiene 
firme en su rechazo de “las propuestas 
que planteen como soluciones a la crisis 
recortar derechos de los trabajadores... 
hay que implementar medidas para 
reactivar le economía y el empleo sobre la 
base de una mayor inversión pública en 
infraestructuras y para normalizar la 
fluidez del crédito”. CCOO apuesta por 
un cambio en el modelo productivo

sin renunciar a impulsar el sector de la 
construcción, “con medidas que, como 
se han tomado para el automóvil, eviten 
su desplome total” .

Villaraco recuerda a los delegados 
sindicales que en la negociación 
colectiva hay que trabajar para que se 
respeten las revisiones salariales 
acordadas en los convenios vigentes y 
para defender en los que se negocian la 
ganancia de poder adquisitivo.

Para afrontar el ingente trabajo 
sindical, CCOO cuenta con la fuerza 
que le dan sus 22.000 afiliados, 1.700 
delegados en las empresas y unas 
cuentas saneadas e independientes. O
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SOCIEDAD
CRECEN LOS SERVICIOS SOCIALES

El Ayuntam iento de Toledo refor
zará el área de Servicios Sociales 
ante el increm ento "bastante 
notable" (de un 10 ó un 20 por 
ciento) de las demandas de ayuda 
de emergencia desde el mes de 
enero, además, son cada vez más 
los jóvenes de familias 'normaliza
das' quienes solicitan estas sub
venciones. De hecho, la concejal 
de Bienestar Social y  Participación 
Ciudadana, Ana Saavedra, ha 
concretado que el barrio de 
Buenavista es el que más solicitu
des de ayudas de emergencia - 
normalmente entre 50 y 300 
euros- está registrando. La conce
jal, acompañada por el portavoz 
del Gobierno Local, Rafael 
Perezagua, inform ó tam bién de la 
adjudicación definitiva a la em pre
sa Amefaes, por 20.000 euros, 
del contrato para dotar de apoyo 
técnico a la treintena de personas 
que componen los Servicios 
Sociales del Ayuntam iento.

SOCIEDAD
ALTERNATIVA LAICA PIDE
ABSTENCIÓN EN EL CORPUS
La asociación Alternativa Laica hizo 
un llamamiento a los poderes públi
cos, civiles y militares, a mantener el 
principio de neutralidad del Estado en 
materia religiosa y, en consecuencia, 
a evitar su participación en el cortejo 
procesional del Corpus Chrlsti de 
Toledo formando parte activa del 
mismo. En un comunicado, la asocia
ción insistió en que las fiestas del 
Corpus trascienden su origen religio
so para convertirse en una manifes
tación de gran arraigo ciudadano y, 
por tanto, una de las primeras obliga
ciones de las autoridades al otorgar
les carácter de fiesta grande de la 
ciudad es la de fomentar la parte lúdi- 
ca y popular de las fiestas, de forma 
que puedan participar todos aquellos 
que lo deseen.

C O R P U S

Los patios participantes en el concurso 
serán escenarios de música y cuentos
El delegado de la Junta, Fernando 

Mora, mantuvo un encuentro con 
los responsables de la asociación 
"Amigos de los patios de Toledo" que 
esta semana del Corpus Christi cele
bran su tradicional Concurso de patios 
de Toledo y que en 2009 cumple su 
décima edición, marco desde el que 
animó a todos a visitar estos rincones 
de la ciudad. Aunque la colaboración 
entre la Asociación y la Escuela 
Municipal de Música 'Diego Ortiz' ha 
dado como resultado la celebración de 
conciertos de música clásica interpre
tada por alumnos de este centro desde 
hace ya varios años, en esta ocasión la 
oferta cultural de los patios se amplia y 
entre el martes y el sábado se desa
rrollarán en los patios participantes en 
el concurso conciertos de música 
sefardí, jazz, soul y funky, música y

T R A N S P O R T E  

IU propone autoridad única para el transporte

Izquierda Unida de Toledo propone la creación de una Autoridad única para el 
Transporte Metropolitano o Comarcal, incorporando los servicios de transporte 

existentes, que mejore su calidad en frecuencias, horarios, información y confort 
de los vehículos, unifique tarifas y permita acceder a los puntos de destino más 
demandados sin transbordos. Ajuicio de la federación de izquierdas, la Autoridad 
única para el Transporte Comarcal, debe ser un primer paso para la coordinación 
de los municipios del entorno de Toledo, como son Argés, Olías, Bargas, Coblsa, 
Layos, Nambroca, Guadamur, Mocejón, Burguillos, Magán y la propia capital, 
según Informó en nota de prensa IU. Lo lógico, indicaron, sería atribuir a esa enti

dad las competencias de transporte públi
co del área afectada (incluido el urbano de 
Toledo), aunque según afirmaron se 
puede optar por la figura de la 
Mancomunidad de municipios, como en 
Pamplona o Vlgo, o por la figura del 
Consorcio de Transporte, empleada cuan
do existen muchas empresas gestionan
do el servicio. ■■

danza india, blues, flamenco, medieval 
y 'Canciones para el recuerdo' (pop de 
los años 70 y 80). Títeres y magia para 
los más pequeños, y cuenta cuentos 
también tienen cabida en cerca de una 
veintena de los patios abiertos con 
motivo del Corpus, que este año son 
un total de 42. Para conocer el horario 
de visita y actuaciones en los patios 
hay un folleto divulgativo propio que 
puede encontrarse en el 
Ayuntamiento, las oficinas de turismo 
y los patios visitables.
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URBANISMO
270 PROPUESTAS DE VIVIENDAS
EN EL BARRIO AVANZADO
Un tota l de 270 estudios de 
arquitectura se han inscrito en el 
Concurso Internacional de 
Arquitectura para la construcción 
de los siete edificios residenciales 
del fu tu ro  Barrio Avanzado de 
Toledo, que contem plan la 
edificación de 1.810 de 2.000 
viviendas protegidas en la capital 
de Castilla-La Mancha. La mayor 
parte de los concursantes son 
españoles, aunque tam bién han 
presentado su solicitud para 
participar en el Concurso 
arquitectos de M éxico, Portugal, 
Sudáfrica, Estados Unidos, Italia, 
Reino Unido y Francia, in form ó la 
Junta en nota de prensa. Esta 
convocatoria de la Consejería de 
Ordenación del Territorio y 
Vivienda sobre el Barrio Avanzado 
tiene com o finalidad seleccionar 
las propuestas que, por su calidad 
arquitectónica y por su viabilidad 
técnica y económica, sean 
consideradas por el jurado com o 
las más idóneas para los 
proyectos básicos de edificación 
de las viviendas protegidas en el 
fu tu ro  Barrio Avanzado de Toledo.

CORPUS
EL PP PIDE MÁS PROGRAMAS
El Grupo Municipal Popular criticó la 
'falta de interés' del alcalde de Toledo, 
Emiliano García-Page, y de su equipo 
de Gobierno en la promoción de las 
fiestas del Corpus Christi, que se cele
bran esta semana, lamentando, entre 
otras cuestiones, la falta de programas 
sobre estas celebraciones. Según 
informa el PP municipal en un comuni
cado, los concejales 'populares1 han 
recibido numerosas quejas de comer
ciantes y hosteleros que apenas cuen
tan con programas del Corpus para 
poner a disposición de los clientes. 
Así, detalla que la Asociación de 
Hostelería y Turismo sólo ha recibido 
200 ejemplares para repartir entre 
todos los establecimientos.

Morir de éxito

En el PP están la m ar de sa tis fechos con la con tunden
te  derrota que han in fring ido  al PSOE en las Europeas. 
La verdad es que no es para m enos, ten iendo  en cuen
ta que en la región llevan más de dos décadas gober
nando los socialistas. Aunque es difícil extrapo lar estos 
resultados a o tros com ic ios, el p res idente  Zapatero ha 
dicho una gran frase al respecto: 'hay que tom ar nota '. Aquí, ya lo 

han hecho y más de uno te m e  que Cospedal sea la próxim a en 
poner 'una pica en Flandes'. Supongo que esa afirm ación con tun 
dente  de Zapatero será ten ida en cuenta tam b ién  en Castilla-La 
Mancha. M ientras, en Toledo el PP ha estado a punto  de m orir de 
éxito, con resultados que superan a los de otras provincias de la 
Com unidad. Así las cosas, m uchos m iran al sillón m unicipal, que 
no tiene  aún un aspirante. Y con la v ictoria  de los populares en las 
Europeas para algunos la cosa se com plica: no en vano, son 
m uchos los m ilitan tes del partido que em pujan al p residente  pro
vincial, Arturo García Tizón, a que dé un paso adelante para ser 
candidato a la Alcaldía de la capital de una vez por todas. Sin 
em bargo, el a ludido se m uestra re ticente . Él vive en M adrid, te n 
dría que cam biar su m odo de vida, dice, y aunque para él sería un 
honor regir los destinos de la capital, com o no se cansa de re ite 
rar en una frase, por lo dem ás, bastante  manida, parece que una 
victoria  del PP a nivel nacional e, incluso, regional, le llevaría a 
o tros destinos. Nadie duda del im portan te  papel que podría jugar 
García Tizón si su partido alcanzase la presidencia del E jecutivo 
central. Podría ser m in is tro  o, cuando m enos, secre tario  de 
Estado, un puesto  m ucho más cóm odo para él que el de alcalde 
de Toledo. Si no, que se lo digan a García-Page. Aunque Tizón 
ahora se resista, todos recordam os que tam poco  estaba el hom 
bre m uy anim ado a ser p residente  provincial y, al final, se presen
tó. Y ganó. Yo, por si acaso propongo un nom bre  a los populares 
para luchar por la Alcaldía de Toledo: Leandro Esteban, quien 
fuera concejal de U rbanism o en tie m p os  de Agustín Conde. Eso 
sí, en el PP hay que hilar m uy fino  para te ne r a todos contentos.

Miradero
A N A  N O D A L  D E  A R C E
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CCM
AYUDAS SOCIALES 
A  30 ASOCIACIONES

C O N  U N  PRESUPUESTO DE 30.000 EUROS

Los jóvenes podrán proponer al 
consistorio las actividades a realizar

El director de la Obra Social de Caja 
Castilla- La Mancha, Martín Molina, 
se ha reunido con los representantes 
de una treintena de asociaciones de la 
ciudad y comarca para dar a conocer 
la nueva convocatoria de ayudas 
sociales lanzada recientemente por la 
entidad para financiar proyectos de 
trabajo social dirigidos a los colectivos 
más desfavorecidos. Molina - 
acompañado por Elena Martín, jefa 
de zona de CCM en Talavera, y 
Ricardo Riesco, responsable de la 
Obra Social en la comarca-trasladó el 
apoyo y el compromiso que a la 
entidad tiene con estas ONGs y con 
sus beneficiarios a través de la nueva 
convocatoria de ayudas sociales de 
CCM.
Durante este año, gracias a este 
apoyo económico, están cristalizando 
distintos proyectos en la comarca de 
Talavera tales como la construcción de 
la futura 'Casa del Alzheimer', de 
AFATA; el Centro Residencial de 
Asprodeta, la culminación de las obras 
del nuevo Centro de Atención Diurna, 
de COCEMFE; la ampliación del taller 
de la Fundación Madre de la 
Esperanza o la creación de un centro 
ocupacional para personas con 
discapacidad de Manos Artesanas.
De la convocatoria de 2009 de ayudas 
sociales se podrán volver a beneficiar 
alrededor de treinta asociaciones sin 
ánimo de lucro de la comarca que 
estén enmarcadas en el ámbito de la 
discapacidad, la prevención y 
tratamiento de enfermedades, 
drogodependencias, colectivos en 
riesgo de exclusión e inmigrantes.

La Junta Local de Gobierno ha 
aprobado, a propuesta de la 
delegación municipal de 

Juventud, las bases de las actividades 
que se pondrán en marcha de aquí 
hasta el final del año, de manera que 
sean los propios jóvenes los que 
realicen sus propuestas. Esta 
delegación analizará las propuestas 
presentadas y seleccionará las que 
considere oportunas, según ha 
apuntado Tirso Lumbreras -en la foto-. Para la puesta en marcha de las 
actividades elegidas se contará con un presupuesto de 30.000 euros, 22.000 
para las acciones que se lleven a efecto durante los meses de julio, agosto y 
septiembre; y 8.000 para las que se desarrollen en el último trimestre del año. 
Además, la Junta Local ha tomado conocimiento del recurso interpuesto por 
Ibersontel sobre la adjudicación provisional del sistema del control del tráfico.

EL REAL DE SAN  V IC E N TE

Las mujeres debaten sobre el estado 
del em pleo en el mundo rural

El Real de San Vicente ha sido escenario de las II Jornada Regional de
Autoempleo y Economía Social, que ha estado organizado por la Federación de 

Asociaciones de Mujeres Rurales de Castilla- La Mancha (Fademur). Mujeres de 
dieciséis municipios de la comarca de la Sierra de San Vicente -en edad activa y 
relacionadas con la agricultura, la ganadería y los servicios de dependencia locales-

han participado en este encuentro 
que ha contado con la colaboración de 
la Consejería de Trabajo, el Consejo 
Comarcal de la Igualdad y la 
Mancomunidad de Servicios Sociales 
de la Sierra de San Vicente. A lo largo 
del evento, ha quedado claro que 
Fademur continúa con su labor de 
reconocimiento del trabajo de las 
mujeres, revlndicando la 
igualdad y el progreso en el 
medio rural.
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SIERRA DE SAN V IC E N T E  

G ARC IO TU M  A C O G IÓ  EL 
D ÍA  DE LA C O M A R C A

El delegado provincial de 
Artesanía y Turismo, Jesús  
Nicolás, y G ustavo  Figueroa,
vicepresidente de la Diputación, 
han sido dos de los pesos pesados 
de la política provincial que han 
acudido al Día de la Comarca de la 
Sierra de San Vicente, que en esta 
ocasión se ha desarrollado en 
Garciotum -una de las localidades 
más pequeñas de esta comarca- y 
que ha congregado a cientos de 
personas procedentes de los d ife
rentes municipios de dicha zona.

El Día de la Comarca de la Sierra 
de San Vicente se creó con la firm e 
intención de poner de m anifiesto la 
necesidad de desarrollar estrate
gias conjun tas entre  todas las 
poblaciones del entorno para con
seguir un mayor desarrollo econó
m ico gracias a la explotación de los 
recursos turísticos, m edioambien
tales y etnográficos.

Una promoción colectiva que ha 
resaltado Nicolás porque está con
vencido que "el visitante no acude 
a un único pueblo en un día, sino a 
varios y esto obliga a que dichas 
poblaciones ofrezcan al turista un 
producto  para e l día a día o para el 
fin de semana. A lgo que no es difí
cil o frecer en esta zona, que dispo
ne de un gran potencial".

El Alfar
E M I L I O  J I M É N E Z

el pp está de fiesta

Evidentemente no se pueden extrapolar los resultados 
de las elecciones europeas, pero el Partido Popular dis
pone de muchas razones para que vistiera de fiesta su 

sede de la calle Greco. Es verdad que el PP ya se viene impo
niendo en los comicios europeos y generales y tan sólo le 
resta alcanzar la alcaldía. Estas últimas elecciones han servi
do para demostrar que las direcciones del PP y de IU han 
sabido trabajar y movilizar a su electorado. La formación de 
la gaviota se ha erigido en la indiscutible triunfadora y la 
izquierdista ha aumentado en mil votos su apoyo, lo que ha 
hecho concebir en la sede de la calle Cerería que se puede 
obtener representación municipal si siguen así las cosas.

El perdedor indiscutible es el PSOE. No ha sabido movili
zar a los suyos, no fue capaz de hacer que los jóvenes se 
acercaran a las urnas y pasó lo que se barruntaba: cosechó 
una derrota. El Comité Local debe de reaccionar y no escu
darse en que los resultados han sido iguales en todas partes. 
Se puede pensar que si los socialistas ganan por mayoría en 
los comicios locales es debido a la personalidad de José 
Francisco Rivas, pero también en este tipo de elecciones la 
dirección del PSOE se comporta de otro modo, pide el voto 
cara a cara y patea más la calle.

La Ciudad de la Cerámica ha sido escenario de uno de los 
mítines del altura protagonizados por el PSOE. La vicepresi
denta María Teresa Fernández de la Vega estuvo arengan
do a las huestes en las dependencias de Talavera Ferial, pero 
no fue suficiente. Y es que en el pabellón se dieron cita 
muchos más militantes de los pueblos de la comarca que de 
la Agrupación de Talavera. Un significado socialista asegura 
que la militancia talaverana sólo sumó el diez por ciento de 
los asistentes.

Y ahora, una vez disfrutado o padecido con los resultados, 
las fuerzas políticas deben de estar unidas para asistir a la 
manifestación en favor de los ríos. La comarca tendrá una 
fuerte presencia, también saldrán a la calle todos los talave- 
ranos y aún no se conoce si María Dolores de Cospedal 
estará en la concentración.
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| E M I L I O  J I M É N E Z

PRESENTADO POR VARIOS COLECTIVOS VECINALES Y CIUDADANOS

Desestimado el recurso 
contra Ralomarejos Golf

El Tribunal Superior de Justicia de Castilla- La Mancha ha dado la razón, tres años 
después, a los propietarios de Palomarejos Golf, que convirtieron parte del paraje 
conocido como Palomarejos en un campo de golf y una zona comercial. Fue la Junta de 
Comunidades la que aprobó el proyecto al considerarlo de singular interés, pero 
diversos colectivos y organizaciones de la ciudad interpusieron un recurso.

El Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla- La 
Mancha ha desestimado 

el recurso presentado por 
varios colectivos vecinales, 
deportivos y ciudadanos de 
Talavera en contra de la deci
sión de la Junta, que en 2006 
dio luz verde al Proyecto de 
Singular Interés Campo de Golf 
y Zona Comercial en 
Palomarejos. Según la senten
cia, el tribunal de la sección 
primera del Tribunal Superior 
también declara la inadmisi- 
bilidad, por considerarlo 
extemporáneo, del recurso 
interpuesto por otra de las 
partes demandantes -la Unión 
de Ciudadanos Independientes de 
Toledo- contra el mismo proyecto.

Este recurso fue presentado por 
varias asociaciones vecinales -La 
Cabra I, La Esperanza, Espinosillo III, 
Ruiz de Luna y El Carmen-, la 
Confederación de Asociaciones 
Vecinales, la Asociación de 
Consumidores y Usuarios de Castilla- 
La Mancha, un club deportivo, la 
Asociación de Empresarios del Entorno

bio de clasificación del 
suelo -no urbanizable de 
protección-, además de la 
ilegalidad del estudio de 
impacto ambiental.

La sala ha contestado 
a los recurrentes que la 
aprobación del proyecto 
de singular interés “con
tiene una serie de prescrip
ciones que procurarán sal
vaguardar los valores eco
lógicos de la zona desde el 
punto de vista urbanístico’’ 
y entre ellas enumera el 
de regular su ámbito 
especial, establecer los 
usos prohibidos y los 

deberes de los propietarios 
del suelo rústico, entre

otros.
Respecto a la clasificación del 

suelo, el alto tribunal afirma que se 
ajusta a la naturaleza del suelo que 
afecta, que se trataría de suelo rústico 
de reserva, sin sujeción a específicas 
medidas de proyección, pues el Plan 
General de Ordenación Urbana lo 
clasifica como de protección agraria 
común.

Entrada del complejo Palomarejos Qolf.

de la Estación de Autobuses, distintos 
colectivos y Ecobgistas en Acción.

Estas organizaciones argumenta
ron, entre otras cuestiones, que el 
Gobierno regional no había justifica
do el carácter de “singular interés” y 
que el relevante interés social y eco
nómico del proyecto no aparece en la 
memoria del mismo. También aducie- 
ron la falta de justificación del cam
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V IL L A C A Ñ A S

Los mejores deportistas
En Villacañas lo han sido este año Daniel Santacruz (campeón 
regional de campo a través), Jesús Sanchez (campeón provin
cial de de salto de altura), María Torres (campeona provincial 
de lanzamiento de peso), Fernando García (campeón provin
cial de lanzamiento de disco), Javier Pérez (subacampeón 
regional de tenis), todo el equipo alevin D de las escuelas 
municipales, que han sido campeones de liga, el equipo de fút
bol sala cadete femenino (campeonas provinciales y terceras 
en la región) y el CD Villacañas, campeón de liga del grupo II de 1a Autonómica. 
Todos ellos han sido homenajeados durante la Fiesta deportiva Fin de Temporada.

C O N S U E G R A

La X IV  “ Mancha de Colores”
Es el concurso de pintura al aire 
libre que organiza el ayunta
miento de Consuegra desde 
hace 14 años. En esta edición, 
945 niños se fueron a pintar a la 
plaza, a los molinos o al paseo 
del Río. Este año habrá más pre
mios. Los que queden entre el 
cuarto y el décimo lugar (de 
todas las categorías) ganarán un 
bono para la piscina cubierta.

DO SBARRIO S

Las mejores bandas
El II Certamen nacional de Bandas de 
Música de Dosbarrios se celebrará el 
sábado 18 de julio. Participarán la Banda 
Filarmónica Ciudad de Bolluelos 
(Huelva), la Banda de Popol de la Marina 
(Alicante), la de San Sebastian 
(Tenerife) y Virgen de la Sierra (Ciudad 
Real). En el jurado, nada menos que los 
directores de las bandas municipales de 
Bilbao, Valencia y Madrid, además del 
subdirector de la última. Se puede obte
ner más Información sobre el Certamen, 
organizado por la banda de Dosbarrios, 
en: www. Certificándolas.Com

Q U IN T A N A R  DE L A  O R D E N

U n m es "a tope"
Lo tienen en Quintanar. El pasado fin de semana cuarenta coches de los 
sesenta, procedentes de todo el país (la mayoría 600, pero también Simcas,
Renault 5 y un Mercedes 220-S) participaron en la X Concentración que se 
organiza allí. El quintanareño Valentín Ruiz se llevó el premio al coche mejor

conservado. Coincidieron 
con 150 encajeras que se 
sumaron al Vil Encuentro; 
y con el ya tradicional con
curso de tortillas que organizan en el barrio de La Ermita para celebrar sus 
fiestas. También la Asociación local de Familias Numerosas celebró con un 
encuentro el Día de la Familia. Para el 21 de junio preparan la VI Noche de la 
Copla. Y entre el viernes 26 y el domingo 28 celebrarán sus populares Fiestas 
de San Juan, con los Desfiles de Moros y Cristianos. Foto: Arturo Rojo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #720, 13/6/2009.



3 2  /  A Q U I  C A S T I L L A  L A  M A N C H A

provincia noticias
TEM B LEQ UE

La variante
Ya se ha publicado el concurso para 
adjudicar la redacción del estudio infor
mativo y proyecto de construcción de la 
variante de la CM-410 a su paso por 
Tembleque, con un presupuesto de 
200.000 euros. La circunvalación tendrá 
tres kilómetros y medio y evitará el paso 
de 3.000 vehículos (200 camiones entre 
ellos) por el centro del pueblo.

P R O V IN C IA

Cauces limpios
La Confederación Hidrográfica del Tajo 
ha adjudicado las obras para la limpieza 
y recuperación de los cauces y riberas 
de los arroyos que discurren por Polán, 
Navalmorales, San Martín de Pusa, 
Retamoso, Fresneda, Navahermosa, 
Espinoso del Rey, Santa Ana de Pusa 
y Piedraescrita. Se van a ampliar los 
cauces para evitar desbordamientos. 
Las obras costarán casi un millón de 
euros. El 70% se financia con fondos 
europeos; el resto lo pone la Diputación 
de Toledo.

PR O V IN C IA

25 hectáreas
Son las que contempla el nuevo polígo
no industrial que se proyecta en 
Villasequilla, con una inversión de 7 
millones. La Comisión provincial de 
Urbanismo le ha dado el visto bueno 
(teniendo en cuenta ya las innovaciones 
de la LOTAU para favorecer la creación 
de suelo industrial en pueblos peque
ños). También se ha aprobado otra 
superficie industrial de 6 hectáreas en 
Escalonilla. La CPU también estudió en 
su última sesión nuevos proyectos urba
nísticos en Olías, Orgaz, Sartajada, 
Pantoja y Sonseca que suman 477 
nuevas viviendas, y un plan especial 
para levantar otras 124 casas protegidas 
en Layos.

Á R E A  S U P R A M U N IC IP A L  DE T R A N S P O R T E S

Más autobuses a partir de 20 í 0
Los alcaldes de Olías, Cobisa, Burguillos, Bargas, Mocejón, Nambroca y Argés
han dado ya el visto bueno al proyecto para crear un área supramuniclpal de trans
porte público que comunicará estos municipios entre sí y con Toledo. Se inicia ahora 
un proceso para sacar a concurso la adjudicación de nuevas líneas o negociar la 
ampliación y refuerzo 
de las existentes. Se 
prevé que los servicios 
puedan empezar a fun
cionar a comienzos del 
próximo año.
Aunque aún hay que 
concretar horarios, el 
proyecto establece 
entre 48 y 14expedic¡- 
nes de ida y otras tan
tas de vuelta (las fre
cuencias dependerán 
de la demanda a lo largo del día y los fines de semana serán menores) para ir y venir 
de Toledo desde los siete pueblos. En la ciudad, habrá paradas en la estación de auto
buses, en la puerta de Bisagra, en la avenida de la Reconquista y en el hospital Virgen 
de la Salud. Además, se va a crear un nuevo servicio nocturno, con tres líneas, que 
funcionará los viernes, sábados y vísperas de festivos.
Más en concreto, Olías y Bargas dispondrán de líneas específicas para cada munici
pio y en Olías se creará una nueva ruta que comunicará las urbanizaciones. En Cobisa 
y Argés aumentará la oferta de la línea circular, alternando los dos sentidos del reco
rrido. Ambos pueblos mantienen sus líneas directas.
Los alcaldes de estos siete pueblos más próximos a Toledo (donde viven más de 
35.000 personas que tienen relación frecuente y directa con la ciudad) llevan más de 
seis años peleando por la creación de este área supramunicipal y esta semana se 
mostraban muy satisfechos por el logro, por fin, conseguido.

LO M IN C H A R

Si paga luz y agua
Juan de Los Santos, el empleado municipal 
de Lominchar desplazado por el alcalde desde 
las oficinas, donde ejercía como administrati
vo, al punto limpio para vigilar los vehículos 
que acceden a este recinto, ha enviado esta 
semana copia al ayuntamiento de las facturas que acreditan que paga los recibos de 
luz y agua (el alcalde le reprochaba no hacerlo y vivir gratis en una vivienda municipal), 
así como varios títulos en los que acredita tener formación para desempeñar su tarea 
como administrativo. Esta semana, seguía en su nuevo destino (el viernes 5 y el lunes 
8 sin silla donde sentarse) y preparaba una nueva denuncia contra el ayuntamiento. Al 
cierre de esta edición la Inspección de Trabajo, a quien recurrió el 22 de mayo, seguía 
sin visitarlo. Más información sobre este caso, en el n° anterior. Foro: Héctor Martin
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MADRIDEIOS

Fisioterapia y odontología
Son las dos nuevas especialidades que se 
prestan ya en el centro de salud de 
Madridejos, gracias a la ampliación (con 
645 metros más) y la remodelación de la 
superficie antigua. El Sescam ha Invertido 
más de un millón de euros en mejorar 
estas instalaciones. El consejero de Salud, 
Fernando Lamata, ha estado esta sema
na allí para inaugurarlas, junto al alcalde, 
Angel Tendero

YEPES

Un Museo
Yepes ha convertido su antigua 
ermita de la Concepción en un 
museo. El día 5 inauguraron 
una Muestra sobre el Siglo de 
Oro del municipio, cuando era 
tan poderoso que encargó al 
m ism ísim o Calderón de la 
Barca que escribiera un auto sacramental para su Corpus. Y lo hizo: "El 
Mágico Prodigioso". Una parte se dedica a conmemorar el cincuenta aniver
sario del Congreso Eucaristico Diocesano, que se celebró en Yepes.

ILLESCAS
Renovación

La del parque móvil municipal de La 
Puebla de Montalbán. El ayuntamiento 
ha invertido 55.000 euros en la compra 
de este camión, una furgoneta y un 
monovolumen que sustituirán a la vieja 
flota, que estaba en muy mal estado.

ILLESCAS
La Cúpula Joven

Es un nuevo espacio de ocio alternativo 
para jóvenes que el ayuntamiento de 
lllescas ha puesto en marcha esta 
semana. Está en el antiguo centro médi
co (junto a las dependencias de Cruz 
Roja). De momento estará abierto todos 
los sábados de cinco a ocho y media de 
la tarde. Allí se organizarán charlas Infor
mativas y formatlvas (se prepara un 
taller de periodismo para los Interesados 
en colaborar en la edición de un nuevo 
periódico local), habrá una pequeña 
biblioteca donde además unos y otros 
se podrán prestar libros y archivos y se 
organizarán videoforum con temas de 
actualidad.

PROVINCIA
Tres colegios más

Comenzarán a funcionar el próximo 
curso, con aulas de Infantil y Primaria. 
Uno en Cardiel, para que los 21 niños 
de entre 3 y 12 años que viven allí no 
tengan que desplazarse todos los días a 
Castillo de Bayuela para Ir a clase. En 
lllescas abrirá sus puertas un quinto 
colegio, que estará en El Señorío de 
lllescas. Y en Ocaña se desdoblan las 
clases del centro San José de Calasanz, 
en principio con aulas prefabricadas por
que, dicen en la Junta, el ayuntamiento 
aún no les ha entregado terrenos donde 
construir el nuevo centro.

CORRAL DE ALMAGUER
Discriminación

La denuncia la alcaldesa de Corral de 
Almaguer, Juliana Fernandez, porque 
la Junta no les ha concedido el taller de 
jardinería que habían solicitado para 16 
personas. Dice que discriminan a los 
pueblos gobernados por el PP y que, de 
hecho, pueblos más pequeños que el 
suyo, con alcalde socialista, están reci
biendo más dinero para crear empleo. 
La alcaldesa también ha mostrado su 
disconformidad con la imposibilidad de 
contratar en los Planes de Empleo de 
este año a quienes ya lo estuvieron el 
año pasado. Dice que mucho no tienen 
otra opción de trabajar. Allí 39 personas 
se beneficiarán del Plan regional.

ORGAZ
Las campanas

El domingo 14 de junio las campanas de 
la parroquia de Orgaz volverán a repicar 
desde el campanario, después de año y 
medio de restauración de las tres cam
panas antiguas (una de bronce es de 
1776) y la incorporación de cuatro nue
vas. El historiador Eugenio Guerra ha 
dirigido los trabajos.
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PI L A R PAL OP

EN UN AÑO SÓLO HA SIDO OTADO AIMTE EL JUEZ EL ÚNICO IMPUTADO POR AINTTICORRUPCIÓN

El ex-alcalde de Seseña ya 
ha declarado por El Quiñón
A punto de cumplirse un año de la denuncia presentada por la Fiscalía Anticorrupción por las 
presuntas irregularidades que detectó en la tramitación del gigantesco proyecto urbanístico que 
Francisco Hernando desarrolla en Seseña, el juzgado tan sólo ha llamado a declarar hasta ahora 
al ex-alcalde José Luis Martín. Su defensa intenta impedir que Izquierda Unida, que fue la que 
promovió la investigación de la Fiscalía, se persone en el proceso judicial. Sí lo están ya, como 
acusación popular. Manos Limpias y la Organización Impulsora de los Discapacitados.

E l ex-alcalde socialista de Seseña, 
José Luis Martín, acudió a decla- 
tar el pasado 27 de abril al juzgado 

de instrucción número 4 de Seseña. Lo 
hizo como imputado, después de que la 
Fiscalía Anticorrupción le denunciara 
en julio del año pasado por presunta 
prevaricación, cohecho y delitos contra 
la hacienda pública; delitos que supues
tamente podría haber cometido durante 
la tramitación inicial del PAU de El 
Quiñón, el proyecto urbanístico promo
vido por Francisco H ernando en 
Seseña, a través de Onde 2000, que 
contempla la construcción de 13.500 
viviendas en 1.833.147 metros cuadra
dos.
La Fiscalía descubrió durante su investi
gación cómo coincidiendo con la pre
sentación de este proyecto urbanístico 
de Francisco Hernando, El Pocero, en el 
ayuntamiento de Seseña (en noviembre 
de 2002), y con su aprobación inicial en 
el pleno municipal (en mayo de 2003), 
el entonces alcalde José Luis Martín sus
cribió fondos de inversión a su nombre 
y al de sus hijos por casi 600.000 euros, 
realizó millonarios desembolsos en efec
tivo, compró un bien inmueble en 
Málaga y se subrogó en dos préstamos

El ex-alcalde de Seseña, José Luis Martín, en 
una foto de archivo.

hipotecarios por valor de 250.244 euros 
para la compra de dos viviendas a 
Promociones del Saz 2000, una empresa 
directamente vinculada a Onde 2000, 
la promotora del Quiñón.
Decía la Fiscalía Anticormpción en su 
informe de 9 de julio de 2008, que José 
Luis Martín no pudo explicarles con 
claridad de donde había sacado el dine
ro para hacer frente a esas inversiones.

El ex-alcalde cobraba aquellos años 
(entre 2001 y 2005) un sueldo anual 
bmto de 27.806 euros (salvo en 2003, 
que percibió 17.074).
La Fiscalía no consideró entonces acre
ditada la excusa del ex-alcalde, que trató 
de explicar el incremento de su patri
monio alegando que en 2000 había sido 
agraciado con cinco cupones de lotería 
premiados.
La declaración de José Luis Martín ha 
sido la única diligencia practicada en el 
juzgado en este primer año, después de 
que Anticormpción presentara en julio 
de 2008 una denuncia contra este ex- 
alcalde e instara al juez a profundizar en 
la investigación de El Quiñón que ellos 
habían realizado desde el verano de 
2006.
En esos dos años que duró la investiga
ción de la Fiscalía, fueron llamados a 
declarar el actual alcalde de Seseña, 
Manuel Fuentes, concejales del PPy 
del PSOE que formaban parte de la cor
poración cuando se inició la tramita
ción del PAU y el entonces consejero de 
Urbanismo, Alejandro Gil. Sin embar
go, Anticonupción no estimó conve
niente escuchar entonces lo que tenía 
que decir Francisco Hernando sobre
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LA OID SE PERSONÓ POR LA EXCUSA DE MARTIN PARA JUSTIFICAR SUS INGRESOS

Francisco Hernando en el pleno municipal de Seseña donde se aprobó el Plan de Infraestructuras de El 
Quiñón, en diciembre de 2003. El promotor asistió a  la sesión en primera fila.

este asunto. La Fiscalía terminó su traba
jo con José Luis Martín como único 
imputado, aunque no descartó que 
durante la investigación judicial, ahora 
en marcha, pudieran salir más acusados. 
Además de la Fiscalía, en el proceso 
abierto en el juzgado número 4 de 
Illescas están personados como acusa
ción popular la Organización Impulsora 
de Discapacitados (OID) y el sindicato 
Manos Limpias. También lo intenta 
Izquierda Unida, que fue la organización 
política que llevó un amplio dossier sobre 
el caso a la Fiscalía Anticorrupción en 
julio de 2006, a partir del cual comenza
ron a investigar.
Las tres agrupaciones han depositado un 
aval de 6.000 euros para poder participar 
en las actuaciones judiciales, aunque IU 
aún está pendiente de una resolución de 
la Audiencia provincial para poder con
tinuar en el proceso. La defensa de José 
Luis Martín se niega a que esté presente, 
alegando que sólo persigue fines partidis
tas, algo que han negado desde esta coa
lición. “No es cierto”, decía el abogado de 
IU, Juan  Ram ón Crespo, cuando se le

preguntaba al respecto. Desde la coali
ción ya han solicitado a la jueza la prac
tica de distintas pruebas, incluido tomar 
declaración al promotor de El Quiñón, 
aunque no quieren precisar más detalles 
sobre este asunto. La jueza aún no ha 
citado a declarar a nadie más.

Javier Gallego, abogado que lleva el caso 
en representación de OID, explicaba 
esta semana que la organización decidió 
personarse en el proceso judicial al ente
rarse por la prensa que José Luis Martín 
presuntamente había empleado cupones 
premiados para justificar el incremento

ESTA  S E M A N A  SE H A  C E L E B R A D O  LA  V IS TA  P R E L IM IN A R  EN  IL L E S C A S

9 años después, la juez decide si José Luis Martín 
debe ser juzgado por cobrar en bodas civiles

E l primer escándalo que salpicó a José Luis Martín 
como alcalde de Seseña se destapó en el año 2000, 

cuando se descubrió que él y su concejal de Hacienda, 
Felipe Sancho, estaban cobrando 30.000 pesetas por 
cada boda civil que celebraban. Y que, además, las oficia
ban en restaurantes, incluso fuera del término municipal 
de Seseña, donde ellos no eran competentes para reali
zarlas. El alcalde José Luis Martin dijo entonces que lo 
que percibían era en concepto de gastos de desplaza
miento y que las celebraciones en los restaurantes eran 
meros "paripés", porque "los papeles" se habían firmado 
antes en dependencias municipales.
El caso ha estado desde entonces en los juzgados de 
Illescas, salpicado de rocambolescas peripecias procesa
les. Cuando la instrucción estaba casi terminada, se deci
dió que debía volver a comenzar siguiendo la ley del jura-

do. Luego eran comunicaciones mal efectuadas a las par
tes, pruebas que se eternizaban hasta ser practicadas... 
Por fin el lunes 8 de junio, se celebró la vista previa (obli
gatoria en los procesos con jurado popular) en la que acu
sación popular, en representación de Izquierda Unida, 
Fiscalía y Defensa presentaron sus conclusiones sobre la 
Investigación judicial.
Mientras los primeros sostienen que el ex- alcalde y el ex
concejal de Hacienda cometieron delitos al cobrar y cele
brar estas bodas fuera de Seseña y piden que sean juzga
dos por ello; el fiscal y la defensa han solicitado que se 
archive la causa. Ahora es la juez la que debe decidir, en 
unos días, si el caso pasa o no a la Audiencia provincial 
para ser juzgado por un jurado popular. Decida lo que deci
da, todo apunta a que su resolución volverá a ser recurri
da por la parte que resulte contrariada por ella. □
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AÚN FALTAN INFRAESTRUCTURAS DE AGUA, LUZ Y COMUNICACIONES EN EL QUIÑÓN

de su patrimonio. “Somos muy suscepti- 
bles con esto. No podemos permitir que se 
utilicen nuestros sorteos con usos fraudu
lentos porque hace mucho daño a nuestra 
organización", comentaba esta semana. 
El letrado explica que aunque desde 
hace un par de años la ley les obliga a 
comunicar a Hacienda los datos de las 
personas agraciadas con premios impor
tantes, aún se hace negocio con cupo
nes menores premiados para blanquear 
dinero. “Se puede comprar por 120 un 
premio de 100. Has perdido 20, pero has 
blanqueado 80” .
El letrado asegura no conocer a 
Francisco Hernando, a José Luis Martín 
ni a nadie de IU relacionado con este 
asunto e insiste en que no les mueve 
ningún otro interés político o de otro 
tipo. “He escuchado muchas tonterías, 
hasta que nos había mandado el CNI”, 
dice Gallego desde Talavera, donde la 
Organización tiene su sede. Cree que de 
demostrarse esta utilización fraudulenta 
en el caso de El Quiñón, se podría haber 
cometido un delito de falsedad y contra 
la hacienda pública. Esta parte aún no 
ha solicitado al juzgado la práctica de 
ninguna pmeba. La OID se ha persona
do en otros tantos casos judiciales sona
dos: desde Gescartera al accidente que 
un avión de Spanair tuvo el año pasado 
en Barajas. “Muchos de los que murieron 
eran canarios y estaban relacionados con 
nuestra organización’’.
Manos Limpias también está personada 
en el caso del Quiñón. Dice Miguel 
Bem ard, el secretario de este sindicato, 
que lo han hecho como en otros 
muchos asuntos para exigir que se escla
rezca lo ocurrido y se depuren responsa
bilidades hasta el final. “No tenemos ani
madversión contra nadie ni ningún interés 
político. Nos personamos al ver que la fis
calía, que sí se mueve en muchas ocasiones 
por consideraciones políticas, no se estaba 
moviendo”. Esta organización ha 
ampliado su querella tras la interven
ción de Caja Castilla la Mancha y dice 
que han aportado ya numerosa docu
mentación al juzgado sobre el caso. □

H A STA  A H O R A  SE H A N  C O N S T R U ID O  5.096 PISOS

El Plan de Infraestructuras no se 
ha terminado en el plazo previsto
F rancisco Hernando 

ha construido 
hasta ahora 5.096 
pisos en El Quiñón 
(hay 13.500 proyecta
dos), de los que unos 
2.300 han pasado a 
ser propiedad de dis
tintas entidades 
financieras. Del total 
de viviendas edifica
das, sólo 2.700 han 
conseguido permiso 
del ayuntamiento 
para ser habitadas. El 
alcalde, Manuel 
Fuentes, insiste en que de momento no 
se pueden autorizar más porque no hay 
agua para abastecer a más vecinos allí. A 
los que ya viven se les suministra agua con 
una conducción provisional.
La empresa que realizaba las obras para lle
var el agua a la urbanización las ha parado 
y ha pedido la rescisión del contrato, ale
gando que el ayuntamiento no ha puesto a 
tiempo los terrenos que necesitaban para 
construir los depósitos; el alcalde dice que 
lo han agilizado todo lo posible (ha habido 
que realizar expropiaciones) y cree que la 
verdadera razón de la empresa es que ya 
no le resulta rentable. Además, reprocha a 
la promotora de Hernando (propietaria del 
80% de la urbanización) haber obstaculiza
do las negociaciones impulsadas por el 
ayuntamiento para tratar de desbloquear el 
conflicto. Lo cierto es que Hernando aspi
raba a realizar esas infraestructuras (de 
hecho llegó a iniciarlas sin que el ayunta
miento se las hubiera adjudicado) y tiene 
recurrida la adjudicación por vía contencio- 
so-administrativa. Mientras esto no se 
resuelva, el promotor se niega a pagar los 
dos millones de euros que debe ya al ayun
tamiento por los trabajos ya efectuados (la

empresa que las realiza cobra al ayunta
miento y éste se encarga de cobrar el dine
ro a los propietarios de la urbanización, que 
son quienes tienen que pagar las infraes
tructuras básicas).
Además, la línea de alta tensión que cruza 
El Quiñón no ha podido soterrarse como 
se preveía en el Plan de Infraestructuras y 
ha sido necesario modificar los proyectos 
(incluso con el traslado de lugar de algunas 
edificaciones previstas) para que quede, al 
menos, a 100 metros de las viviendas. Un 
asunto muy complejo que ahora está pen
diente de la Comisión provincial de 
Urbanismo.
Los promotores tampoco han construido 
aún la vía de servicio junto a la A-4 para faci
litar la entrada y salida de la urbanización, 
también prevista en el Plan de 
Infraestructuras, que debería haberse eje
cutado ya (acaba de concluir el plazo de 
cinco años establecido). El alcalde asegura 
que hasta que no se realicen las obras 
necesarias para garantizar los servicios 
básicos a los vecinos de El Quiñón (agua, 
luz...) no recepcionarán la urbanización y se 
harán cargo de ella, aunque advierte que, 
pese a ello, ya les prestan servicios (reco
gida de basuras, transporte urbano...) □
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LA GUARDIA CIVIL RECUPERA MAS DE 50 CARAVANAS ROBADAS, ALGUNAS EN TOLEDO

FUENSALIDA FEDETO

El día 15 empieza el juicio por el 
crimen de Jessica

En el banquillo de la Audiencia provincial se sentará Antonio Manuel V.P., 
de 33 años, pareja de la víctima cuando presuntamente la mató y padre de 
sus hijos, tres niños que tenían entre 4 años y 8 meses el día que Jessica

Spits Escolar, de 26 años, 
murió apuñalada en la casa 
familiar de Fuensalida, en la 
tarde del 31 de julio de 2007 
(la foto es de aquel día). Va a 
ser juzgado por un jurado 
popular.

El fiscal, en sus conclusio
nes provisionales, hace un 
relato de los hechos con 
detalles que difieren de la 
versión inicial, ofrecida los 
días posteriores al crimen. 
Sostiene que sobre las seis 

de la tarde de aquel día, el acusado volvió a la casa, acompañado por los tres 
hijos de la pareja, para recoger las cosas que había empaquetado por la 
mañana, después de haber mantenido una violenta discusión con Jessica. La 
Fiscalía sostiene que la pareja protagonizaba episodios agresivos desde hacía 
tiempo, "que dieron lugar a denuncias reciprocas

Dejó a los dos niños mayores en la calle y al bebé dentro del coche. Ya en 
la casa, la pareja volvió a discutir "por motivos económicos e infidelidades, 
llegando incluso a producirse un forcejeo entre ambos, si bien llegaron a cal
marse de forma relativa y a sentarse en el sofá. En medio de la discusión, 
Jessica se dirigió a la cocina y volvió al comedor con un bote de cuchillos de 
cocina, que situó en el sofá. El acusado intentó abandonar la vivienda, 
momento en el que Jessica, haciendo uso de uno de los cuchillos, le pinchó 
dos veces en el muslo derecho (...) Ante el ataque, el acusado arrebató el 
cuchillo a la joven y de forma totalmente desproporcionada y con ánimo de 
acabar con su vida, le asestó diversas puñaladas " que la provocaron la muer
te m inutos después. El hombre se lavó las manos, se cambió de ropa, entre
gó el bebé a una vecina y llamó al 112 pidiendo un médico y contando lo que 
había hecho. En base a este relato, el fiscal acusa de homicidio a Antonio 
Manuel V.P. y pide ¡nidalmente (puede variar al acabar el juicio) que se le con
dene a 15 años de cárcel. Cree que hay que tener en cuenta que confesó el 
crimen y se entregó y la agravante de parentesco al imponer la pena.

La familia de Jessica, que se ha hecho cargo de los tres pequeños en su 
casa de Olías, siempre ha sostenido que la joven se sintió amenazada de 
muerte por su pareja desde primera hora de aquel 31 de julio y, de hecho, le 
denunció ante la guardia civil y ante la policía local, que durante las horas pre
vias al crimen acudieron a la vivienda y buscaron a Antonio Manuel por el 
pueblo e incluso por los del entorno. Aseguraba la madre de la víctima que 
m inutos antes de ser apuñalada, Jessica la llamó por teléfono para advertirla 
que él había vuelto a casa y quería matarla. Y ellos llamaron al 112, pero lle
garon tarde. La familia pidió explicaciones al M inisterio del Interior y amparo 
al Defensor del Pueblo, convencidos de que aquel día, advertidos de lo que 
ocurría, no se hizo lo suficiente para proteger a Jessica. ■

A le rta : t im o
La Federación de empresarios 

de Toledo ha alertado de un nuevo 
tim o por Internet que han detecta
do. Los delincuentes envían un fax 
con m em bre te  de la Agencia 
Tributaria, informando de que van a 
devolver una cantidad de dinero y 
necesitan "cuanto antes " los datos 
bancarios de la empresa. Con ellos, 
pueden dejar las cuentas vacias.

TOLEDO

Ladrones
F.M.C., de 23 años, y D.S.C., de 

18, han sido detenidos por robar en 
el casco histórico de Toledo cade
nas de oro a dos mujeres, a las que 
lesionaron al arrancárselas del cuello 
con violencia. En la m isma ciudad 
se ha detenido a A.C.U., de 21 años, 
y a un menor como autores de otros 
dos robos y un hurto. Intimidaban a 
sus víctim as con una pistola. 
También en Toledo han pasado a 
disposición judicial otros dos jóve
nes de 18 y  19 años (J.M.R. y 
J.S.G.) por robar un dumper.

N U M A N C IA

Policía herido
La Audiencia ha confirmado la 

pena de dos años de cárcel impues
ta por el juzgado de lo Penal a 
Edwin Gavino Guamacas, por
herir a un policía local de Numancia 
en la madrugada del 9 de enero de 
este año. Todo sucedió cuando el 
agente, junto a otro compañero, 
pidieron al acusado y a las personas 
que le acompañaban que se identifi
caran. Gavino solicitó ir a la furgone
ta a por la documentación y una vez 
dentro, cuando el agente le exten
dió desde fuera la mano para coger
la, el condenado cerró bruscamente 
la puerta, golpeándole en la cabeza, 
aprisionándole las manos y dándole 
varios puñetazos en la cara.
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HAN PRESENTADO SENDOS ESCRITOS EN LA AUDIENCIA NACIONAL

Toledanos en apoyo del 
juez Baltasar Garzón

Dos asociaciones de la provincia de Toledo -Nuestra Memoria, de Talavera de la Reina, 
y Amigos de la Fosa de Ocaña-, además de un navalqueño a nivel particular, han 
presentados distintos escritos para tom ar parte en el procedim iento de recusación a los 
magistrados que suscribieron el auto contra el juez Baltasar Garzón por su "falta de 
imparcialidad" en la caso de la apertura de las fosas.

Una de las fosas que han sido abiertas en el término municipal de AIcañizo, en la Campana de Oropesa.

M ás de cincuenta represen- 
tantes de distintos grupos, 
colectivos y asociaciones 

presentaron, a lo largo del pasado 
viernes y en la jornada del lunes, en 
el juzgado central número 5 de la 
Audiencia Nacional sus correspon
dientes escritos para tomar parte en 
el procedimiento de recusación de 
los magistrados que ha suscrito el 
auto de admisión de la querella con

tra el juez Baltasar Garzón por su 
actuación en el caso del descubri
miento de las fosas en las que se 
hayan enterrados muertos en la 
Guerra Civiul.

Según ha declarado a este semana
rio Fernando M agán, abogado de la 
Asociación Nuestra Memoria, están 
personados en este procedimiento un 
vecino de Navalcán a título perso
nal, además de la talaverana

Asociación Nuestra Memoria y los 
Amigos de la Fosa de Ocaña. “Si nos 
atenemos a algunas manifestaciones que 
han realizado estos magistrados vemos 
que no demuestran la independencia 
que debieran en tomo a la aplicación de 
la Ley de la Memoria Histórica” , sos
tiene Magán-.

Fernando Magán espera que los 60 
juzgados de la geografía nacional 
muestren la misma actitud que han 
demostrado los de Benavente y 
Palencia sobre la apertura de fosas y 
que no hagan lo mismo que el juzga
do talaverano, que ha impedido que 
se abran las fosas de Parrillas.

En este municipio, tal y como se 
informó en esta revista, existen dos 
fosas que ya han sido examinadas en 
el paraje de La Cañada y una pen
diente de abrir en el Camino del 
Monte Marica. También se espera que 
se dé luz verde para comprobar los 
restos de asesinados que existen en 
otros enterramientos de los términos 
municipales de El Real de San 
Vicente, Buenaventura, Alcaudete 
de la Jara, Escalonilla, Las Ventas de 
San Julián, La Calzada de Oropesa, 
Cazalegas y El Casar de Talavera.
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El farmacéutico sevillano-y 
sevillista- José Luis Pérez-Miranda y 
la empresaria de hostelería toledana 
Sagrario Alonso García, de la "Finca El 
Greco", han sido padres de un precioso 
niño, al que pondrán por nombre 
Alejandro.

Alejandro nació el 3 de junio en la 
capital regional y dló tres kilos y 
medio en la báscula, con cincuenta 
centímetros de estatura. El parto se 
desarrolló sin complicaciones y tanto 
la madre como el hijo se encuentran 
en perfecto estado.

El padre del chico ya está 
preparando los trámites para inscribir 
a Alejandro como socio del Sevilla. "Ha 
nacido un nuevo sevillista en Toledo", 
afirma, con humor, José Luis.

Sara Carbonero, la periodista de Corral de Almaguer (a la izquierda),se 
encuentra en Sudáfrica desde el pasado domingo para retransm itir por 
Tele-5 la Copa Confederaciones de Fútbol, evento que comienza el domingo 
14 de jun io. "Estamos en Sudáfrica unas 30 personas entre realizadores, 
producción, redactores y cámaras-explica la comunicadora toledana-. 
Vamos a hacer un despliegue enorme, con un redactor en cada sede".
La periodista, que cumplió 25 años en febrero, afronta el reto de ser la 
presentadora de esta competición "con muchas ganas e ilusión. Es justo lo 
que me faltaba, estar presente en un torneo de esta magnitud. Estoy muy 
contenta con el viaje y la experiencia, pero a la vez estoy nerviosa y siento 
una gran responsabilidad porque se ha depositado mucha confianza en mí". 
Sara, que trabajará jun to  a Luis Aragonés, Guillermo Amor y Marta 
Fernández (esta ú ltim a, en la imagen), presentará el bloque de la 
información deportiva en el te lediario de las 3 de la tarde. La periodista 
toledana tiene una fe absoluta en las posibilidades de la selección española 
de salir campeona de la Copa, aunque es consciente del potencial de Brasil 
e Italia.

SEVILLISTA EN TOLEDO  

NACIÓ ALEJANDRO

M U K G i€ \p i+ i \ l
Buena Calidad 
a Buen Precio

C e r ' N / e o e r ' i a

Es p e c ia lid a d e s :
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

a m p u a  carta
DE VINOS 
POR COPA

01. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 -  600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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RAQUEL SE DESPIDE
Raquel Morcillo fue eliminada del 

programa de coplas “A tu vera", que 
se emite en la televisión autonómica. 
La cantante toledana ha logrado 
permanecer diecisiete semanas en 
este espacio. El público sí apoyó a 
esta auxiliar sanitaria de "La 
Vinagra", cuya eliminación se debió 
más a la votación del jurado, que la 
calificó a la baja en su primera 
canción-salvo el maestro Rabai y 
Silvia Pantoja-y volvió a puntuarla 
bajo en el reto (la ronda de salvación). 
No obstante, ha sido una gran 
experiencia para Raquel. Fo t o : de la  m orena

SE LLEVA
Cambiarse la ropa con las sobrinas, 
los blusones con cinturón más 
abajo de la cintura, los vestidos 
vaporosos, la coleta alta con el pelo 
tirante hacia atrás, ser drástica,

no SE LLEVA
Quitarse el flequillo, los bikinis 
blancos de lunares, los bikinis 
palabra de honor, presumir de 
haber estado en California, los 
profesionales del pesimismo,

Alumnos y profesores de 2o de Bachillerato del Instituto María Pacheco de 
Toledo celebraron un emotivo acto de despedida, ya que ha llegado el 
momento de que estos chicos entren en la Universidad. El Director del Centro, 
Pedro Leal, dirigió unas palabras a los estudiantes subrayando cómo habían 
madurado en estos años, que han pasado volando. También intervino el 
profesor Carlos Jariod, quien pronunció una interesante conferencia bajo el 
títu lo  “Sócrates: Maestro de Humanidad".
El evento tuvo más momentos especiales, como la proyección de fotografías e 
imágenes de los viajes que ha realizado esta promoción, compuesta por 43 
alumnas y alumnos. En Cuarto de la ESO estuvieron de visita cultural en 
Valencia, han realizado, además, excursiones a la nieve y finalmente han 
estado de viaje de fin de curso en Italia. Otro de los momentos mágicos de la 
tarde fue el concierto que brindaron los alumnos bajo la dirección del profesor 
Carlos Martínez Gil, que levantaron muchos aplausos.
Después del consabido vino español estudiantes y profesores se marcharon a 
cenar a un conocido restaurante del Casco Histórico de Toledo. Después hubo 
una incursión en toda regla en la noche toledana, en lo que fue el broche de 
oro de una jornada especial y que tuvo un extraordinario ambiente, fo to s , d é l a
M ORENA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #720, 13/6/2009.



S O C I E D A D

MORANTE
EL CHISME DE LA SEMANA

1)A esa modelo relacionada con 
Toledo le propusieron la otra noche un 

trío en un gran templo discotequero 
madrileño. Los otros dos, él y ella, 
pasaban de los 40 años. 2)Amel¡a 

Bono, de 27 años y Manuel Marios, 
de 28, quieren desaparecer del mundo 

de la prensa del corazón. De ahí que 
no lleven bien el interés mediático que 

ha suscitado su hijo Jorge, que nació 
el 4 de junio, pesó 3 kilos y medio y 
midió 51 cm. No lo tienen fácil. 3)EI 
presidente de ese club de fútbol y el 

alcalde de ese pueblo coincidieron en 
el restaurante “Beltrán" de Torrijos. En 

la mesa del presidente se hablaba de 
negocios y fútbol. En la del alcalde, de 

Morante de la Puebla.

HUMOR EN TOLEDO 
SANTIAGO SEGURA

Santiago Segura y Javier Gutiérrez
(que se ha hecho famoso por la serie 
"Aguila roja") dieron muestras de su 
poderoso sentido del humor en Toledo. 
Los dos actores conversaron con el 
público en la Vil Edición del Patio de la 
Consejería de Cultura, una cita que 
reúne a personalidades del mundo del 
arte y de la cultura. Segura y Gutiérrez 
pusieron verde al actor norteamericano 
Adrien Brody (más información en "El
Filón") . Fo t o : Sá n c h ez  de  l a  m o ren a

le p u s ie ro n  v e rd e
S antiago Segura y Javier Gutiérrez pusieron verde en 

Toledo a Adrien Brody, el exnovio de Elsa Pataky. En 
estos tiem pos de poses edulcoradas, es de agradecer que 
haya gente que se expresa con tanta claridad. El escenario 
fue el patio de la Consejería de Cultura de Toledo, donde se 
hacen coloquios con artistas de todo tipo. Segura coincidió 

con el lánguido actor norteamericano en el rodaje de "Manolete". Su 
definición sobre esta estrella de Hollywood carece de ambigüedad. 
"Es un gillpollas", dijo con grandes dosis de convencim iento.
Segura fue más allá en el camino. "Es un imbécil", dijo también. Tan 
gordo le caía el tipo que llegó a decírselo a la que era novia del actor en 
ese m om ento, Elsa Pataky, quien intentó reconducirle afirmando que 
el problema era la tim idez. La animadversión de Torrente se debe a la 
distancia sideral que Brody marcaba en el rodaje con los distintos acto
res, a su aplastante frialdad. "Le di un DVD con las tres películas de 
Torrente y pasaron los días y no me dijo nada, ni un comentario ", expli
có Segura, quien afirm ó que a Brody sólo le interesan "e l hip hop y las 
carreras de coches de lujo
El caso es que el criado de "Aguila roja" también tenía un as en la 
manga contra Brody. Gutiérrez coincidió en un rodaje, en Chile, con Elsa 
Pataky. Tras diez horas seguidas de filmación le dieron 30 m inutos para 
descansar, y, cuál fue su sorpresa, que, cuando fue a su camerino, se 
lo encontró ocupado por Adrien Brody, que esperaba a Elsa y encima se 
había comido su catering. De esto culpó a Brody, que hace valer siem
pre su status de actor de Hollywood, pero también al productor.
No obstante, la tarde dió mucho más de sí. Segura desm intió  rotunda
m ente ser del Atlé tico de Madrid. " Odio el fútbol, es más, siempre he 
intentado liarme con las novias de los que estaban en el fútbol". Esto 
lo dijo por esos ciudadanos que le gritan muchos lunes por la calle: 
" ¡Torrente, jódete que ha perdido el Atleti!". El actor reconoció que 
estaba escribiendo la cuarta parte de la saga. "Lo que pasa que no es 
fácil estar una hora y media contando paridas".
Y, por supuesto, que aludió al gran problema que se encuentra desde 
el punto de vista profesional. " No puedo hacer papeles dramáticos. La 
gente se empieza a descojonar". Y es que, haga lo que haga, Santiago 
Segura está condenado al cachondeo eterno.
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Y A S M IN  A LA A S A M  HA TR A B A JA D O  CON JOSE M O TA  Y EN TELE-5

El nuevo look de 
Miss Toledo 2006
A sus 23 años, Yasmin Alaasam se ha fabricado una trayectoria en el mundo de la televi
sión. La que fuera Miss Toledo 2006 ha salido ampliamente en los programas "Mujeres y 
hombres y vicecersa", “La hora de José Mota" e incluso el pintoresco concurso de Teie-5 
"Guaypout", que incluyó un traslado temporal a Argentina. Además, esta joven, cuyo 
padre tuvo una tienda en el Casco Histórico de Toledo, se ha movido a fondo en la noche 
madrileña, y conoce a muchos famosos. En estas fotos exhibe nuevo look.

I

Y asm in  A laasam  es una de las 
muchas modelos que luchan 
por dar el salto a la fama. 

Elegida Miss Toledo en 2006, en 
una gala celebrada en Talayera, esta 
estudiante de pedagogía, de padre 
iraquí, ha saboreado algunos éxitos. 
Participó varias semanas en el pro
grama “Mujeres y hombres y vicever
sa”, en la cadena Tele-5, donde hizo 
gala de una acentuada desenvoltu
ra, y, además, ha intervenido en 
varias ocasiones en el programa del 
humorista castellano manchego 
Jo sé  M ota, con quien le une una 
sólida amistad.

sus 23 años, 
cada día le 
gusta menos la 

noche, porque “ te  limita 
mucho y es muy 
superficial. Los amigos 
de verdad no están ahí”

En este programa no hizo, ni 
mucho menos, de florero. 
Participaba en un sketch dialoga
do en el que daba vida a una 
chica que discutía con su novio. 
Finalmente, terminaba apare
ciendo por allí ese personaje 
denominado “el tío de la vara”, 
que tiene indiscutibles reminis
cencias castellano-manchegas.

POR LO TANTOi Yasmin sabe lo 
que es que haya un día que te 
reconozcan por la calle, porque 
ayer vieron tu cara en televisión, 
o que a la gente le suenes. Su par
ticipación durante varias sema
nas en “Mujeres y hombres y vice
versa" le dió una fugaz populari
dad. “Fue una experiencia nueva y 
muy interesante". A  ella no le 
tocó el famoso E frén  sino un tal 
V íc to r , del que conserva una 
buena opinión.
Pero la hoja de servicios de esta 
joven en el ámbito de la televi
sión no se termina aquí. Yasmin 
Alaasam ha participado también 
en el programa-concurso

Yasmin lleva un bikini dorado de Carrefour y 
un kimono de gasa de Zara. Las pulseras son
de H&M. Fotos: fabrizio biccino. m aq uillaje : Carmelo díaz .
ESTILISMO: ROSANA GUERRERO.
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S O C I E D A D

HA REALIZADO SKETCHS HABLADOS CON EL HUMORISTA JOSÉ MOTA

Ha tenido su 
momento de 
fama gracias a 

su intervención en el 
programa televisivo 
“Mujeres y hombres y 
viceversa"

“Guaypout” , que se emitió en Tele- 
5 presentado por C arm en  A lcaid e , 
y que ha supuesto para ella, igual
mente, una experiencia con acento 
positivo, aunque a la audiencia no 
le ha gustado mucho este espacio. 
Por lo tanto, Yasmin ha pasado por 
tres episodios televisivos de relieve, 
más allá de la figuración a la que 
quedan reducidas muchas aspirantes 
a modelos.

No OBSTANTE, esta joven de ascen
dencia árabe no se ha deslumbrado 
con el mundo de la televisión y la 
noche. Una prueba de ello es que 
continúa con su carrera. Ya va por 
3 a de Pedagogía, unos estudios que 
siempre le atrajeron mucho, ya que 
todo lo que sea comprender e inda
gar en el comportamiento del ser 
humano le interesa.
Su tirón televisivo ha propiciado 
que Yasmin Alaasam haya recibido 
muchas ofertas para trabajar de 
relaciones públicas en locales de 
moda de la sinuosa noche madrile
ña, ofertas que ha aceptado en algu
no de los casos. Eso le ha permitido 
conocer a mucha gente del mundo 
de los famosos, como por ejemplo, 
M ark  O stracev ic , un noctámbulo 
empedernido.
Ella puede hablar de la noche y sus 
remolinos con conocimiento de

El vestido blanco de lunares es de Mónica 
Socolovsky y  el colgante de Pizpireta. 
Yasmin es hija de un empresario Iraquí que 
tuvo una tienda hace años en el Casco 
Histórico de Toledo.

causa, y, desde luego, su opinión no 
es excesivamente favorable. “Ya he 
dejado la noche. Estaba muy cansada, 
porque es un mundo que te limita 
mucho y es muy superficial. Los amL 
gos de verdad no están ahí” , dice con 
claridad y autenticidad.
El caso es que ella también ha ren- 
tabilizado su imagen trabajando 
como azafata de de imporantes 
eventos, como la Feria 
Internacional de Turismo (FITUR), 
que Yasmin tiene buena entrada en 
escena y presencia sofisticada. 
Ahora, con estas fotos de la firma 
Fabrizio Biccino, Miss Toledo 2006 
se interna en la moda veraniega con 
todas sus consecuencias. En su 
curriculum, haber sido Miss Toledo 
es una de las experiencias que más 
le han gustado. O

El bikini negro es de Carrefour, el collar de 
bolas del mismo color de H&M, el turbante 
naranja de RibelsS. Casais y  el brazalete de 
Los Hippies.
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ALTA PARTICIPACIÓN EN LAS ELECCIONES AL COLEGIO DE APAREJADORES

José Antonio de la Vega, 
reelegido presidente

José A ntonio de la Vega ha ganado las elecciones a la presidencia del Colegio de 
Aparejadores de Toledo, por lo que seguirá cuatro años más en el cargo. Concluido y 
conocido el proceso electoral, estos profesionales celebraron una cena en el Cigarral 
de A dolfo  M uñoz que congregó a unas 120 personas y en la que se homenajeó a 
varios colegiados y se dió la bienvenida a los nuevos.

J osé A ntonio de la Vega sacó 
139 votos, por 124 su rival, 
Jo sé  M iguel Agulló, en un 

proceso que se ha caracterizado por la 
alta participación de los aparejadores, 
que también han votado otros puestos 
y cargos de la Junta Directiva. Esta 
queda configurada, definitivamente, 
por las siguientes personas: Jo sé  
A ntonio de la Vega (Presidente), el 
talaverano A ntonio Javier Pérez de 
Vargas R ubio  (Secretario), Jav ier 
G ran da  M artín  (Tesorero), Jo sé  
Eduardo Orgaz Fernández Puebla 
(Contador), Jo sé  Francisco M ijancos 
León  (Vocal Primero), L u is M oreno 
Santiago (Vocal Segundo) y M anuel 
Ign acio  M olero C onde (Vocal

D e la Vega repite 
en el cargo tras 
imponerse al 

otro candidato, José 
Miguel Agulló, al que 
venció por quince 
votos

inJJT ■*
-  ;. 4 <r=='' »
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El tercero por la derecha es el Presidente del Colegio de Aparejadores, José Antonio de la 
Vega, que aparece en la imagen flanqueado por su Junta Directiva. La cena de estos 
profesionales se celebró en el Cigarral de Adolfo. Fo t o s : de la  m orena

Tercero). El Colegio de Aparejadores 
y Arquitectos Técnicos agrupa a 640 
profesionales de toda la provincia. 
Concluido y conocido el proceso elec
toral, el Colegio celebró una cena en 
el Cigarral de A dolfo M uñoz que 
contó con la asistencia de unas 120 
personas. Testigos presenciales han 
asegurado a este semanario que se vie

ron muchas mujeres elegantes en el 
evento, que ya se sabe que la moda 
primavera-verano de esta temporada 
viene con abundante glamour, y 
muchas lucieron con estilo y poderío 
sus mejores galas. La cena se celebró 
en un ambiente fraternal y de acen
tuada camaradería. En ella se comen
taron muchas anécdotas y, por supues-
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to, se habló de la crisis, que afecta 
también a estos profesionales, como a 
todos los sectores. Tras degustar ese 
bogavante que Adolfo Muñoz prepara 
a las mil maravillas y la presa ibérica, 
que está de moda en los saraos toleda
nos, algunos colegiados se entregaron 
al arte del baile, di que sí, que son cua
tro días que vamos a vivir.

PREVIAMENTE, se entregaron las dis
tinciones a los aparejadores que hacen 
las bodas de plata este año 2009. Los 
homenajeados fueron profesionales 
muy conocidos en la provincia, como 
Brígido Tendero Gutiérrez, A ntonio 
de la A zuela Pérez, Je sú s Velasco 
Sánchez, F ran cisco  G u errero  
C on ten to , A grip in o  G óm ez de 
Zam ora Serrano, Enrique Javier G il 
Rodríguez, A lfredo Peinado Ruiz, 
Ju an  Pablo M agán O rtega y A gustín  
M anuel Belda Gabaldón, aunque no 
todos acudieron a la cita.
Y además de los profesionales de dila
tada trayectoria, el Colegio aprovechó 
para dar la bienvenida a los nuevos 
aparejadores, que llegan con toda la 
ilusión del mundo. Desde el mes de 
junio de 2008 hasta mayo del año en 
el que estamos, se han producido once 
incorporaciones, de las cuales siete 
son masculinas y cuatro femeninas. 
Como ya sucede en otros ámbitos pro
fesionales de la sociedad española, 
cada vez hay más mujeres aparejado
ras. Las cuatro nuevas profesionales 
que se incorporan al Colegio son 
Leticia Capín  Cerra, B lanca Isabel

Unas 120 personas acudieron a la cena del Colegio de Aparejadores, que se celebró en una 
atmósfera muy amigable. En la imagen de la izquierda, superior y  central podemos ver a 
algunos de los asistentes a la cena. El Colegio de Aparejadores agrupa a unos 640 
profesionales.

B ra sa l Sanz, M aría  N iev es 
P an iagu a V ivar e Inm aculada 
O liva Carretero.
Los nuevos aparejadores son 
A lberto H ernández Roset-que fue 
Míster Toledo hace dos años- 
Gonzalo M oreno Jim énez, Jo sé  
L u is G irón  G arcía, M iguel Ángel 
de la T orre  M en or C orroto , 
Eusebio Sánchez M artín, M oisés 
G arcía Largo G arcía y R aú l Luna 
Zorita. No todos pudieron estar en 
la cita.
La nueva Junta Directiva toma 
posesión el 15 de junio. El 
Presidente, José Antonio de la 
Vega, ha declarado que “estoy muy 
satisfecho con el resultado de las elec
ciones, que significa, sin duda, un 
voto de confianza de los colegiados. 
Seguiremos trabajando por nuestra 
profesión, para velar por los intereses 
de los aparejadores toledanos y tam
bién por que el Colegio siga vivo” . □

En el evento se vieron muchas mujeres 
elegantes, como se puede apreciar en las 
diferentes imágenes.
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UN COCINERO TO LEDANO QUEDÓ SEG UNDO  EN LA S EM IF IN A L

Buscando al chef del año

Hubo hasta un pase de modelos de trajes 
de cocina. A la derecha, en el centro, 
Adolfo Muñoz, anfitrión y jurado del 
concurso.. FOTOS: BARRI

L a 4a semifinal del III Concurso 
Cocinero del Año celebrada 
en el Cigarral de A dolfo  

Muñoz, en Toledo, puso sobre el tape
te los tiempos de vanguardia que rei
nan en nuestra cocina. El ganador fue 
Diego Castroviejo, de la Taberna del 
Alabardero de Madrid, que presentó un 
menú compuesto de “carpaccio de presa 
ibérica" como entrante, “ventresca de 
atún toro, espuma de placton y polvo de 
gamba” como plato principal y “Torrija 
con bombilla” de postre. Castroviejo se 
ha clasificado para la final, que tiene 
carácter bianual y se disputará en 
Barcelona en 2010.
Diez profesionales se presentaron a 
este competido concurso, que fue una 
gran fiesta de la gastronomía y contó 
con actividades que incluso la trascen
dieron, como por ejemplo el pase de 
modelos vestidos con trajes de cocina, 
que quedó muy propio. Un cocinero

de Noblejas, Jesú s Garoz, del restau
rante “Almena”, quedó en segundo 
lugar. Garoz, que es campeón regional 
y tercero de España, presentó una 
“ensalada de atún con gominola del piquu 
Ib y helado salmorejo”, una “carrillada 
estofada al Pedro Ximenez con falso 
tomate de pisto y un coulant de boletus” y 
de postre “un pastel templado de almem 
dra con helado de queso manchego y 
mebrilb de mango con una infusión de 
limón y canela”. “Lo más vanguardista 
que he presentado ha sido el falso toma

En el centro, el noblejense Jesús Garoz, que 
quedó segundo. Garoz dejó buena 
impresión con su “ensalada de atún con 
gominola de piquillo y  helado de salmorejo”

te de pisto y la gominola de piquillo, que 
es algo que creo que no está muy visto” , 
explicó a este semanario.
El jurado estuvo compuesto por rele
vantes profesionales de la gastronomía 
como A dolfo M uñoz (Grupo Adolfo), 
Jo rd i C ru z (I/Angle), D iego 
G uerrero (Club Allard), Ju an  Pablo 
Felipe (El Chaflán) y Fernando 
Pérez(Zaranda). Q
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12 DE JUNIO: DÍA INTERNACIONAL CONTRA EL TRABAJO INFANTIL

A M N IS T I A  I N T E R N A C I O N A L

Apoyo desde Toledo a 9 mujeres 
Nicaragüenses

El Grupo de Toledo de Amnistía 
Internacional está recogiendo firmas 
para apoyar a 9 defensoras de los 
derechos humanos nicaragüenses, 
integrantes de distintas ONGs, que se 
enfrentan a procesos judiciales por su 
trabajo de promoción de la salud 
sexual y los derechos de las mujeres 
de su país, sobre todo de aquellas que 
han sido víctimas de abusos sexuales o violencia de género. La Campaña de 
apoyo, que Amnistía Internacional está realizando en todo el Mundo, exige al 
Gobierno y a la justicia nicaragüense que cese el acoso hacia estas mujeres 
y les garantice, en todo caso, un juicio justo. En el mail: 
toledo@es.amnesty.org es posible ponerse en contacto con el Grupo tole
dano. Además, se puede obtener más información en la web: 

www.actuaconamnistia.org o en el teléfono: 902 119 133 
De esta campaña se informó durante la presentación en Toledo del 

Informe Anual de Amnistía Internacional del 2008, que en sus 400 páginas 
señala los abusos contra los derechos humanos cometidos en 150 países. 
Amnistía "Exige Dignidad” para afrontar la crisis económica, y la pobreza que 
genera, sin vulnerar los derechos humanos de los más débiles.

P R O V IN C IA

Gestos a destacar
Como el de los Servicios Sociales 

de Torrijos, que el sábado 6 lograron 
recaudar 3.500 euros con el mercadlllo 
solidario que organizaron para poder 
comprar alimentos al centenar de 
familias que viven allí y lo están pasan
do mal. La distribución se hará en cola
boración con Caritas. 800 personas 
colaboraron con la iniciativa (las organi
zadoras, en la foto). En lllescas, la poli
cía local ha renunciado al vino con el 
que se les suele homenajear en su 
fiesta y ha pedido que ese dinero se 
destine al Plan especial de apoyo que

los servicios sociales prestan a las per
sonas que se encuentran en peor 
situación. Y en Miguel Esteban, el 
ayuntamiento también ha cedido a 
Caritas (con el mismo fin) los 650 
euros que se recaudaron con el con
cierto de la coral y la orquesta local.

A C N U R

Refugiados
Entre el lunes 15 y el viernes 19 de 

junio se puede ver en Toledo la expo
sición "Hijos del Desconsuelo", pro
movida por la delegación castellano- 
manchega de ACNUR (la agencia de la 
ONU para los refugiados). 30 fotos 
acercan la desesperación de millones 
de refugiados y desplazados por la 
guerra en Darfur, India, Bolivia, Uganda 
o Chechenia. La Muestra estará en la 
sala de exposiciones de Caja 
Guadalajara (c/ Santa Justa, 9).

P U E B L O  S A H A R A U I

Tres contenedores
Llenos de alimentos y productos 

de higiene se han reunido en la pro
vincia de Toledo con la última campa
ña de ayuda a los refugiados saha- 
rauis del desierto de Tinduf. El prime
ro, con los 23.500 kilos reunidos en 
Toledo, salió el día 9 y los otros dos 
se enviarán antes de que termine el 
mes. Muchas donaciones particula
res, instituciones y empresas han 
colaborado este año. Entre ellas 
Diputación, que ha aportado 3.000 
euros para el traslado o Caja Rural de 
Toledo que ha comprado 750 litros de 
leche en polvo y otros tanto de leche.

Las asociaciones de Amigos del 
Pueblo Saharaui trabajan ya para que 
los niños escapen de los 50° del 
desierto en verano y puedan pasar 
sus vacaciones en España. Este año 
se espera a unos doscientos en la 
provincia. Las familias interesadas en 
acogerlos se pueden poner en con
tacto con las agrupaciones de 
Quintanar, Sonseca, Mora, Toledo, 
Talavera, Villacañas, Esquivias, 
Yuncos o Torrijos.

C R U Z  R O jA -C A R ITA S -C C M

Ahorro solidario
Caja Castilla la Mancha se ha

comprometido a entregar a Cruz 
Roja y a Caritas una cantidad equiva
lente al 2% del dinero que ingresen 
en sus cuentas los clientes menores 
de 26 años durante este mes de 
junio. El dinero debe mantenerse en 
la entidad hasta el 31 de agosto y en 
septiembre el porcentaje establecido 
y acordado se repartirá entre las dos 
organizaciones. A parte de lo que 
suponga este dinero (que lo pondrá la 
entidad, no se retirará de las cuentas 
particulares), CCM ha entregado a 
cada una de estas dos ONGs 25.000 
euros esta semana.
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LAS ELECCIONES SERÁN EL 16 DE JUNIO  
TRIGUEROS Y RODRÍGUEZ PADIAL SE DISPUTAN LA PRESIDENCIA 

DEL COLEGIO DE MÉDICOS DE TOLEDO

Los doctores Juan Antonio Trigueros Carrero (a la izqda. con sus equipo) y Luis Rodríguez Padial (a la deha. con parte de su 
candidatura) se disputan la presidencia del Colegio de Médicos de Toledo, cuyas elecciones tendrán lugar el próximo 16 de junio. 
El actual responsable, Atanasio Ballestero, ha decidido no optar a la reelección. El doctor Trigueros formaba parte de su anterior 
directiva.
Los dos facultativos presentaron sus respectivos equipos ante la sede del Colegio. La intención de ambos es abrir y potenciar la 
institución, aunque Trigueros se mostró más agresivo, al tachar la candidatura del cardiólogo Rodríguez Padial de "personalista". 
Al aludido le sorprende que su oponente quiera dar mayor empuje al Colegio de Médicos, cuando "ha tenido 25 años para 
hacerlo". Ahora se abre el periodo de campaña electoral.

DIPUTACIÓN ES PARTIDARIO DEL CONSENSO
COLABORACIÓN LAMATA CREE QUE LA AMPLIACIÓN DE LA 

CON LOS DONANTES LEY DEL ABORTO “ NO ESTÁ MADURA”
El presidente de la Diputación, José 
Manuel Tofiño, y el responsable de la 
Hermandad de Donantes de Sangre de 
Toledo, Antonio Martín, han firmado 
un convenio de colaboración, gracias 
al cual la institución provincial se 
compromete a donar 8.000 euros para 
el mantenimiento de los vehículos 
destinados a las emergencias, 
colectas de sangre, colectas de 
plasma/plaquetas y de apoyo a las 
campañas de megafonía.
La Diputación contribuye así a las 
intenciones de la Hermandad de 
adquirir dos nuevos vehículos tras las 
inundaciones registradas en el 
Hospital Virgen de la Salud, el pasado 
mes de octubre de 2008. La 
institución provincial valora muy 
positivamente esta colaboración.

El consejero de Salud y Bienestar, Fernando Lamata, se ha mostrado 
partidario de que haya un consenso "muy amplio" entre los profesionales 
sanitarios y las fuerzas políticas, también entre el PSOE y el PP, para modificar la 
Ley del Aborto, con el fin de que estén aglutinadas todas las sensibilidades.

Lamata hizo esta reflexión en un acto celebrado en Madrid y que contó con 
la presencia de destacados profesionales del mundo sanitario.

El titu lar regional de Salud y Bienestar Social ha apostado por que se haga 
un "mayor esfuerzo" en materia de educación sexual, tras recordar que 
anualmente se producen en España 400.000 embarazos no deseados, de los que 
alrededor de 100.000 acaban en interrupciones voluntarias.

Fernando Lamata ha insistido en que es una "prioridad"mejorar la educación 
sexual, sobre todo en los adolescentes, en todos los ámbitos de la sociedad, a fin 
de modificar esta preocupante tendencia.

El consejero de Salud y Bienestar Social también habló de la ampliación de la 
Ley del Aborto. Respecto a la polémica suscitada por la intención del Gobierno 
de modificar la normativa actual, Lamata ha afirmado que es un tema "muy 
delicado" que requiere una mayoría parlamentaria muy amplia. "El tema no está 
maduro y creo que sería bueno abrir un periodo de reflexión", añadió.
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Salida Olías del Rey
Tel.: 925 49 11 50 ■ www.puertadetoledo.es Centro de compras y ocio

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #720, 13/6/2009.



5 0  /  A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

deportes

NACIMIENTO 
ESTARÁ EN EL 
EUROPEO SUB-23
El judoka talaverano, Adrián 
Nacimiento, ha confirmado su 
clasificación matemática para el 
Campeonato Europeo sub-23, que 
se celebrará en Estambul en el 
próximo mes de noviembre. 
Nacimiento consiguió la medalla de 
oro en el Torneo Internacional 
Acrópolis, de Atenas, en la 
categoría de menos de 81 kilos y 
por ello obtuvo seis puntos. Este 
éxito hace que el judoka de la 
Ciudad de la Cerámica lidere el 
ranking nacional sub-23 de su peso, 
con quince puntos, nueve más que 
su más inmediato perseguidor. 
Nacimiento se Impuso en la final al 
bosnio Stevan Stamenkovic y 
antes hizo que doblaran la rodilla el 
bielorusso Akritau, el griego 
Kvasilava y a su paisano Stefandis 
lonn. Adrián Nacimiento tomará 
parte en los Juegos del 
Mediterráneo, que en esta ocasión 
se disputan en localidad italiana de 
Pescara desde el día 26 de junio 
hasta el 5 de julio.

ELTRITALAVERA ESTARÁ PRESENTE EN EL 
CAMPEONATO DE DISTANCIA OLÍMPICA

Cinco atletas del CD Tritalavera estará presentes en el Cam peonato de 
España de distancia olímpica, que se disputará el próxim o m es de 
septiem bre, los días 19 y 20, en Cangas de M orrazo (Pontevedra). La 
distancia olímpica com prende 1.500 m etros de natación, cuarenta 
k ilóm etros de bicicleta y diez de carrera a pie. Las fém inas Micaela 
Iniesto -que dom inó el grupo de 20 a 24 años-, Patricia de la Llave - 
que se im puso a las tria tle tas de entre  los 25 y 29 años- y María Isabel 
Moya -segunda en la edad de 45 a 49 años- lograron en Trlatlón de 
Madrid sus clasificación para este  nacional, m ientras que David 
Jiménez y José Luis Rodríguez Martín tam bién  estarán presentes en 
es te  cam peona to , pero  e llos co m p e tirán  con tr ia tle ta s  que se 
encuentran en el grupo de edad de tre in ta  a 34 años.

rmrALAvER'

1 1 W  | |  t í  í ' ~  '\
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EL AZULEJOS QUIERE 
RENOVAR A JOAN

El ala-plvot Joan Linares seguirá 
siendo la piedra angular del nuevo 
proyecto que está confeccionando el 
Azulejos Ramos FS. El jugador 
catalán tiene pensado continuar en la 
Ciudad de la Cerámica, pero todo 
depende del proyecto que el club le 
presente y para ello habrá que 
comprobar los recursos económicos 
de los que dispone. De todas 
formas, parece que este proyecto 
será muy ilusionante. ____
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RODRIGO CUBELOS, DAVID ARROYO PREPARARÁ ELTOUR, JUNTO A 
CAMPEÓN DE ESPAÑA LUIS LEÓN, EN LA RUTA DEL SUR DE FRANCIA
El talaverano Rodrigo Cúbelos,
palista del Club Talak, se ha 
proclamado Campeón de España 
Juvenil de Maratón en K2 en el 
cauce del río Miño, en Lugo. 
Cúbelos compartió piragua con 
Fausto Moreno -del Club 
luxtanam, de Mérida- e 
invirtieron una hora, 23 minutos y 
54 segundos en recorrer los 21,5 
kilómetros de los que consta una 
prueba que también Incluye 
porteos a pie.

David Arroyo, el ciclista del Calsse d'Epargne de Talavera de la Reina, tras 
su participación brillante en el Giro de Italia, en el que acabó undécimo, 
preparará su presencia en el Tour de Francia, junto a Luis León López, en la 
Ruta del Sur en Francia, del 18 al 21 de junio. Arroyo y Luis León estarán 
acompañados en la ronda francesa por Antony Charteau, Mathieu Drujon, 
Arnaold Jeannesson, Marión Pérez, Mathieu Perget y Alberto Losada. El 
resto del equipo, con Valverde y Pereiro como jefes de fila, se encuentran 
en la Dauphlne Liberé, en la que también rueda Alberto Contador, ganador 
del Tour, Giro y Vuelta, que lidera al equipo Astana.
Alejandro Valverde, del equipo Caisse d'Epargne, defiende el triunfo 
conseguido en la pasada edición, para lo que tiene una dura competencia, 
entre ella la del propio Contador.

JOSÉ RAMÓN CORCHADOYANTONIO IRIONDO 
SUENAN COMO ENTRENADORES DELTALAVERA
Pese a que aún la directiva del Talavera CF no ha resuelto los compromisos 
económicos adquiridos en la pasada campaña, los nombres de entrenadores 
que quieren ocupar el banquillo blanquiazul no dejan de sonar. Así, si hace unas 
semanas se decía en estas mismas páginas que el vallisoletano Alberto Parras, 
que ha disputado la fase de ascenso a Segunda B con el Manchego, y Manolo 
Alfaro, ex jugador del Atlético de Madrid, se habían ofrecido a la entidad para 
dirigir al equipo; ahora suenan dos ex entrenadores del CD Toledo -el torrijeño 
José Ramón Corchado, que la pasada temporada estuvo en el Fuenlabrada, y 
Antonio Iriondo -en la foto-, que ha ascendido al San Fernando de Cádiz a 
Segunda B en la campaña que acaba de finalizar-. Pero no sólo estos nombres 
han saltado a la palestra, sino que también se escucha el de Michel Alonso, de 
34 años de edad, que siempre ha estado vinculado al Racing de Ferrol y en 
febrero sustituyó a Manolo Sánchez como preparador de este equipo.
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400 ATLETAS 
POR EL CASCO
Unos 400 atletas recorrieron los 

cinco kilómetros del itinerario de la X 
Carrera Popular del Corpus, prueba que 
se disputa en homenaje a José Luis 
Pantoja

En mujeres se impuso Manoli 
Pérez seguida de Ana Belén Rubio y 
Sara Rey. En hombres, la victoria fue 
para Pedro Javier Vega, siendo 
segundo Julio del Val y tercero David 
Fernández.

Los espectadores que se 
congregaron en el itinerario aplaudieron 
mucho a los corredores. Fo t o .- barrí

EL HELLÍN. Habrá quien diga que 
bastante ha hecho el Hellín clasifi
cándose para los play-offs de ascen
so a 2 a B, y quizás no le falte razón, 
pero lo cierto es que una vez que se 
llega ahí, se debe salir al campo con

t una actitud y una agresividad dis
tinta a la exhibida por los hombres 
de Eloy frente al Izarra. Los helline- 
ros perdieron 1 a 2  y aún tienen el 
partido de vuelta, pero la imagen  
que dieron en la ida fue paupérrima 
y adocenada, vamos, que algunos 
saltaron al campo como el que visi
ta el Museo de las Artes y las 
Ciencias, en plan contemplativo. 
Señores, esto es un play-off y hay 
que salir a "morder".

IV CURSO DE ECOGRAFÍA DE 
LESIONES DEL DEPORTE

Especialistas de todo  el m undo ha partic ipado en Toledo en el IV 
Curso de Ecografía de Lesiones del Deporte, even to  ce lebrado en el 
Hospital de Solimat. La técnica de la ecografía de las lesiones del 
deporte  tiene, además, en el m édico to ledano Fernando Jim énez (en 
el centro  de la imagen) a uno de los m ejores pro fesiona les de este 
ám bito  en España.

Durante tres  jornadas se ha estud iado la aplicación de la ecografía 
en el d iagnóstico  y tra tam ien to  de todo  tipo  de lesiones o patologías. Y 
es que la técnica de u ltrason idos ha ido ganando enteros en los ú ltim os
3 PIOS. Fo t o : barrí

PESCA IN FA N TIL

Señora del Valle.

El C oncu rso  de Pesca 
In fantil ha puesto  de m an ifie s to  
la a fic ión  que ex is te  por este  
deporte  en tre  los más jóvenes.

Los ganadores de la prueba 
fue ron  Cristina Dim itrova, en 
la m odalidad de dam as, José 
M anuel Lobero en la 
m odalidad de m ayores de doce 
años y Elena Buendían en el 
apartado de n iños m enores de 
diez años.

El even to  estuvo  organizado 
por el P a trona to  D e p o rtivo  
M un ic ipa l de Toledo y el Club 
de Pesca D eportiva  N uestra
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BAUTISTA, BIEN
Juan Bautista García, de Añover 

del Tajo, fue el vencedor absoluto del 
XVII Trofeo Corpus de Tiro Olímpico. 
La segunda plaza fue para Alberto 
Delgado González y el tercer 
puesto para Alberto Caballero 
Martín.

En Primera y Segunda Categoría 
los ganadores fueron Manuel Ángel 
Vega García, Juan Carlos Cámara 
y Emilio Cantero Ruiz, mientras 
que en Tercera y Cuarta Categoría el 
podio estuvo compuesto por José 
Francisco González García, Jesús 
Gómez Triguero y Rubén 
González.

K i l J H

La UD Las Rozas Boadilla ha sido el campeón del I Torneo Nacional 
"Ciudad de Toledo" de fútbol sala, una competición en la que han 
participado doce equipos de toda España y que ha ten ido com o 
subcampeón a Alameda de la Sagra y com o tercer clasificado al Club 
Deportivo Ciudad de Toledo Fútbol Sala, entidad organizadora.

El concejal de deportes del Ayuntam iento de Toledo, Alfonso Martín, 
ha puesto énfasis en el buen ambiente y la deportividad que ha existido en 
este torneo, en el que han podido ver buenas jugadas de fútbol sala y a 
prometedores jugadores de categoría infantil, que pueden dar mucho de sí 
el día de mañana. La competición ha contado con equipos provenientes de 
Zaragoza, Granada, Segovia y Cáceres, entre otros.

TORNEO INTERESCOLAR
GONZALO BALLESTERO, uno de los 
iconos del balonmano toledano, se reti
ra a los treinta años machacado por las 
lesiones. El extremo se va por la puerta 
grande tras dejar al equipo en ASOBAL, 
la máxima categoría. Sería difícil enten
der el balonmano local sin la figura de 
Ballestero, un tipo que se ha implicado 
al máximo y que ha dado una alta res
puesta competitiva en todo momento, 
además de ser una de las referencias 
para la creciente afición toledana, que 
se ha multiplicado en los últimos tiem
pos. La idea que ha tenido el club de 
retirar su dorsal, el número quince, se 
merece un aplauso. Aunque no juegue 
en ASOBAL, el espíritu de Ballestero

Sabido es
que el
balonmano
atraviesa un
m om en to de
expansión en la
ciudad. El 1
Torneo
Interescolar
Municipal,
disputado en la
Escuela de
Gimnasia y en el

Instituto María Pacheco, corroboró esta afirmación. Participaron 320 chicos 
distribuidos en 35 equipos (en la imagen, uno de ellos, con el entrenador 
Adrián Riza). Los partidos se disputaron en cinco pistas habilitadas de

seguirá presente en el BM  Toledo. g  manera simultánea. Hubo buena participación femenina. foto.ba™
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deportes
EL TOSHIBA POLIGONO 
CULMINA UN AÑO MÁGICO

CLAUSURA  
EN MAGÁN
El campeonato de fútbol 

prebenjamín "La Sagra" ha tenido 
como ganador al Toledo A, que 
venció en la final al Cobeja. Los 
jugadores más valiosos del 
campeonato han sido, en el Grupo 
“Fair Play", Iván Palomo (Vlllaseca), 
Sergio Gaitán (Recas) y María 
Gómez (Mocejón).

Los más valiosos en el Grupo 
"Liga de Campeones" han sido 
Bangaly Sylla (Recas), Jesús 
García (Toledo A) y Antonio Nuñez, 
de Cobeja.

Íiü M D L U '
LA CONFIGURACIÓN de la plantilla 
del Toledo para la próxima temporada 
está pasando por previsibles tensio
nes. Muchos futbolistas que se han 
dejado la piel por el ascenso no son 
renovados porque prima el criterio 
técnico, y se considera que no presta
rían un buen servicio en 2 a B. El caso 
de Velasco es especialmente doloroso, 
ya que ha hecho una buena campaña, 
pero desde el club recuerdan que en 
octubre cumplirá 35 años. A l cierre de 
esta edición estaba cerrada la conti
nuidad de Guille, Alex, Butra, Joaqul y 
Dani Alonso. Además del criterio téc
nico, es importante contar con juga
dores de Toledo. La gente de la zona 
siempre suele dar la cara.

El Toshiba 
Polígono ha 
culm inado un 
año m ág ico  
para el
deporte 
to ledano 
logrando el 
ascenso a
Liga EBA (en 
la im agen, 
algunos de los 
a s is ten tes  al

partido decisivo). Los to ledanos derrotaron al Beta Getafe 102- 89, 
dejando clara su autoridad en todo  m om ento . El Toshiba hizo un partido 
m uy serio, tanto en defensa com o en ataque, sin m ostrarse en ningún 
m om ento  nervioso o agarrotado.

Y es que Toledo ha ten ido un año deportivo cargado de triun fos. Subió 
el equipo de fú tbo l a 2a B tras cuatro tem poradas intentándolo, y 
ascendió tam bién el Lábaro Balonmano Toledo a ASOBAL, la máxima 
categoría. El baloncesto ha cum plido subiendo a Liga EBA.

El alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, dijo cuando subió el 
Toledo: "todavía nos queda por celebrar el ascenso del baloncesto". No 
se ha equivocado.

55 EQUIPOS EN MORA

55 equipos se han inscrito en la XIII Edición de fútbol-7 de Mora, un 
evento que en sus diez primeras ediciones fue de fútbol-11, y que se ha 
convertido en una referencia provincial del fútbol veraniego, ya que cuenta 
con 700 deportistas provenientes de distintos puntos de Toledo y de diversas 
nacionalidades (este año de nueve distintas). En esta competición se pueden 
ver desde chavales de 16 años hasta veteranos de incluso cincuenta.ForaFAN
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MATERIAL
ILUMNAeiON

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (poligono residencial)

TEL: 925 23 49 43 
FAX: 925 23 49 44

o  * Q  C'A RPINTKRIA MKTAUCA

ITO!
t jv

' < m °

C/. Jarama, 53-Nave 36 
Tel.: 925 23 36 31

LUMINOSOS 

MAMPARAS DE BAÑO 

DOBLE ACRISTALAMIKNTO I

£oa¡ Jruecoá
(Paraje natural d e  laa Barranca«)| 

Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Bode
-ó> OlreyS.L.

V ^ C ’ Ctra. Madrid-Toledo, km. i
Telf.: 925 49 0101

yertas 
a n c h e s

Carpintería-Ebanistería

Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas

Amplia variedad en muebles de cocina

FÁBRICA v exposición: 
c /  Río M arches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
T el.: 925 24 06 70

_  P o l íg o n o  In d u s t r a l  - TOLEDO _

POLÍGONO 
INDUSTRIAL

T O L E D O

AQUÍ
lo encontrarás
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ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C /A R G E N T IN A  N° 1 • T O L E D O  
TELF.: 9 2 5  21 0 5  68

• DESAYUNOS 
•TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

PLANTA ALTA
■INTERNET
■ CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS

■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Í Í / I S L / í

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tei. 925 22 09 19 

TOLEDO

Á n g e l  e  I s m a e l  S .L . /  

Leña y  ^ 
Carbón de Encina , 
para Barbacoas |  

Panaderías 
y  Estufas

Oficina: Telf. y  Fax: L
C /  Olga/. 42 923 34 Ó8 92
Almacén: Móviles: .¿A
Camino de la Jara s /n  609 30 76 20 9  
M O R A  -  Toledo 667 38 73 28 «

MULTISERVICIOS 
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348 
Móvil (Gerente) 657962346

CAMPING 
EL GRECO

RESTAURANTE 
EL ANGEL

Bodas, Bautizos, Comuniones 
y Reuniones de Empresa.
Ctra. CM-4000, Km, 0,7 

45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 220 090

campingelgreco@telefonica.net
www.campingelgreco.ya.st

mesón Restañante 
CORRal óe

ó o n  ó i e q o
Antonio Díaz Fernández

E s p e c i a l i d a d e s
Perdices a la Toledana 

Cordero • Asadolbéricos 
Chuletas de Lechal • Cochinillo 
Carnes a la Parrilla de Carbón

Plaza Corral de Don Diego, 5 - Toledo 
Información y Reservas: Telf.: 925 25 35 52

T e m p o r a d a  de in v ie rn o c e r ra d o  lo s  lu n e s

m s
a s í

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
YUNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y M0NTAC0CHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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deportes_______
|  I G N A C I O  A R I Z A G A

XAVI AGUADO, BIOMECÁNICO DE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA

"Nadal le pega más fuerte"
Un estudio realizado en EEUU desvela que el tenista Rafa Nadal golpea la bola, con su 
drive liftado, a una velocidad de giro de 5.000 revoluciones por minuto, una cifra muy 
superior a la del resto de los tenistas. Roger Federer, el número dos del mundo, sólo logra 
4.000 revoluciones. Xavier Aguado, Biomecánico de la Universidad de Castilla La 
Mancha, explica que el secreto de Nadal reside en que le pega a la bola con todo el cuerpo.

L a Facultad de Ciencias del 
Deporte de Toledo es una refe
rencia de vanguardia a la hora 

de analizar comportamientos y ten
dencias en el deporte. X av ie r  
A guado Jódar, biomecánico de la 
Universidad de Castilla La Mancha, 
ha analizado la forma de golpear la 
pelota de R afae l N adal, el tenista 
número uno del mundo. El punto de 
partida del análisis ha sido un traba
jo realizado en EEUU por Jo h n  
Yandell, un estudioso del tenis que 
aplica criterios aerodinámicos. 
Gracias a cámaras de alta velocidad 
que registran las velocidades de giro 
de la pelota, Yandell ha puesto sobre

N adal logra 
5.000

revoluciones 
por minuto con su 
drive liftado, es decir, 
la bola da 83 vueltas 
por segundo

el tapete un dato que habla por sí 
solo: Rafa Nadal consigue dar más 
rotación que nadie a las bolas. El 
tenista mallorquín logra, con su drive 
liftado, un total de 5.000 revolucio
nes por minuto, algo que le crea 
todavía más dificultades al contrario, 
ya que, por ejemplo, R oger Federer, 
el número dos del mundo, sólo logra 
4.000.
Tal como explica Xavi Aguado, 
5.000 revoluciones por minuto equi
valen a que la bola da 83 vueltas por 
segundo, una cifra escalofriante que 
sólo Nadal consigue. La explicación 
de este golpe maestro habría que bus
carla en la forma de pegarle a la pelo
ta del mallorquín. “Nadal golpea con 
todo el cuerpo, no sólo con el brazo. Las 
técnicas del golpe han cambiado y a dife- 
renda del pasado ahora ya no están sólo 
implicados el giro de codo y hombro. En 
los liftados intervienen actualmente de 
forma importante el tronco y las extre- 
midades inferiores", explica Aguado, 
un profesional que profundiza en las 
técnicas de mejora del rendimiento 
de distintos deportes.
“Los drives liftados modifican las trayec
torias respecto a las pelotas golpeadas

X avier Aguado Jódar, b iom ecánico de 
la Facultad de C iencias del Deporte  
de la U n ive rs ida d  de C a s tilla  La 
Mancha.

sin efecto, desde las mismas posiciones y 
con las mismas velocidades-prosigue 
este profesor de la Universidad de 
Castilla La Mancha-.Las bolas liftados 
pueden permitirse mayores velocidades 
de avance, trayectorias más altas al 
franquear la red y botar antes que una 
bola sin efecto” subraya Aguado, 
quien aporta otro dato demoledor. 
“En el Open de Australia, Nadal lifta-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #720, 13/6/2009.



1 3  D E  J U N I O  D E  2 0 0 9 / 5 9

Rafa Nadal le pega a la bola más fuerte y 
mejor. Así lo corroboran los estudios 
sobre sus golpes.

ba trayectorias con la bola que hacían que 
se levantara 1, 8 metros mientras que ¡as 
de otro tenista, Tommy Haas, escasamen
te ascendían a 1, 1 metros” . Esto le lleva 
a concluir que “al tener la red una altura 
de 0. 914 m en su punto medio y 1,07 en 
ios postes, las bolas de Haas corrían más 
riesgo de no llegar a su destino y una prue
ba de ello es los resultados que obtuvieron 
ambos jugadores".
No obstante, el secreto de Nadal para 
alcanzar estas velocidades no reside úni- 
camente en que le pega a la bola de 
forma distinta. También existe un com
ponente relacionado con los nuevos 
tipos de raquetas. “Para algunos físicos del 
tenis, el principal responsable de estas gran
des velocidades que se alcanzan hoy en día 
no son los modernos cordajes de monofila- 
mentó sino que las raquetas son más 
anchas, con mayor margen del golpeo y 
permiten agarres más agresivos de la empu
ñadura”, subraya Aguado, quien extien
de la explicación a las condiciones físi
cas de Nadal, que desarrolla un esfuerzo 
explosivo y golpea diferente. Además, 
posee una resistencia por encima de la 
media. □

Xavier Aguado Jodar, (el tercero por la izquierda), con el equipo de profesionales de la 
Facultad de Ciencias del Deporte de la Universidad de Castilla La Mancha. Este centro 
toledano se ha convertido en una referencia internacional en estudios sobre el deporte 
caracterizados por su toque original y  vanguardista.

Los pies de los toledanos

En el Laboratorio de 
Biomecánica de la Facultad 
de Ciencias del Deporte de 
Toledo se realizan exhaustivos 

estudios para mejorar la eficacia en 
distintos ámbitos del deporte y, 
además, prevenir lesiones. Uno de 
los últimos trabajos que se están 
elaborando está relacionado con el 
tipo de calzado deportivo más ade
cuado para ganar en salud, efectivi
dad y comodidad.
La Facultad, en colaboración con 
el Centro Tecnológico del Calzado 
(ASIDCAT), está escaneando los 
pies de cientos de niños de la pro
vincia de Toledo con objeto de 
tener elementos de juicio para 
diseñar las zapatillas deportivas 
más adecuadas. " Estudiamos la

morfología del pie de los niños 
toledanos" explica Xavier 
Aguado. Se atiende al tamaño y a 
otras variables para lograr más 
adelante un calzado que se ajuste 
plenamente, que se adhiera per
fectam ente al pie, como anillo al 
dedo.
Xavier Aguado Jodar posee una 
dilatada experiencia en estudios 
deportivos caracterizados por la 
singularidad. Así, ha realizado 
junto a otros profesionales un 
"estudio comparativo de la fuerza 
explosiva y arquitectura muscular 
de cuatro grupos de estudiantes " 
o "la  biomecánica del vendaje 
funcional preventivo del tobillo", y 
es que en el deporte, hoy en día, 
todos los detalles y matices se 
estudian en profundidad.
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TEMBLEQUE
Más de 170 cortos se pre
sentaron al I Festival

'Sombras en el viento', de Julia 
Guillén ha sido el trabajo ganador 
del I Festival Nacional de Cortos de 
Tem bleque C ortem  2009, que 
organizado por la concejalía de 
Cultura y la Agencia de Desarrollo 
Local, se celebró en esta localidad 
entre el 4 y el 6 de junio. Más de 
170 han sido los trabajos presenta
dos en esta edición, que abarcaron 
todos los géneros -anim ación 
drama, comedia, adaptaciones lite
rarias-, El corto ganador, 'Sombras 
en el viento', es una adaptación del 
relato l a  última hoja', de O.Henry, 
está rodado en inglés y se trata de 
una conmovedora historia sobre la 
amistad y la generosidad humana. 
Entre los trabajos, procedentes de 
todo el territorio nacional, se pre
sentaron dos realizados por veci
nos del municipio, con los títulos 
'Pleno al quince' y 'Calamidad 
extrema', según inform ó la organi
zación. El jurado estuvo com pues
to  por el presidente de la Agencia 
del Cortometraje Español, Miguel 
Angel Escudero, el productor y 
d irecto r de cine Diego López 
Cotillo y com o representantes 
municipales, la concejala de juven
tud, Mari Carmen Rodríguez y la 
agente de desarrollo rural, María 
Jesús Romero. El prem io tiene 
una dotación de 500 euros y tras la 
masiva respuesta de esta primera 
edición, la organización ya está 
estud iando la convocatoria  de 
Cortem 2010.

ARQUEOLOGÍA 
Monedas rom anas en la 
excavación de Hacienda

Una investigación del Consorcio 
de Toledo ha permitido el hallazgo 
de veinticinco monedas de bronce 
y hierro de época bajoimperial en el 
subsuelo de la Delegación de 
Hacienda de Toledo, junto con los 
restos incompletos de dos caballos 
y un perro. Según in fo rm ó el 
Consorcio en una nota de prensa, 
del análisis preliminar se deduce 
que se trata de monedas acuñadas 
en la segunda mitad del siglo IV d.C, 
puesto que éstas contienen los 
bustos de los em peradores 
Constancio II (337-361 d.C.) y 
Valentiniano II (383-392 d.C.). La 
excavación se está llevando a cabo 
después de que otras indagaciones 
arqueológicas desvelaran que las 
termas romanas de la Plaza de 
Am ador de los Ríos y los sótanos 
de la Delegación de Hacienda son 
dos complejos arqueológicos rela
cionados.

QUINTANAR
Libro de las Fiestas Moros 
y Cristianos de San Juan

'Recuerdos de antaño, fiestas 
de ogaño'es el título del libro publi
cado por la Asociación Cultural de 
San Juan, de Quintanar de la 
Orden, con cuya presentación, el 
pasado viernes, dieron comienzo 
las actividades de fiestas de Moros 
y Cristianos 2009. Charo 
Escudero, José Moisés Sánchez, 
Julián Lopez-Brea, Jesús 
Muelas, Antonio Zaragoza, 
Zacarías López y Antonio Arnau, 
han colaborado en en esta obra.

M useo de Santa Cruz
Exposición. España 1808-1814. De 
súbditos a ciudadanos'. Hasta el 14 
de junio.

Museo de Santa Fe
Exposición. 'El Greco. Toledo 1.900' 
Hasta el 12 de julio.

Galería Tolmo.
Fotografía. Elisa González Miralles. 
Hasta el 29 de junio.

Sitio Histórico de Melque.
Pintura. José Luis López Romeral. 
Hasta julio.

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Mario Vela. Hasta julio.

Centro Cultural Caja Rural
Pintura. Margarita Monroy. Hasta el 
21 de junio

Colegio de Ingenieros de Caminos.
Pintura. Eduardo González 
Sepúlveda. Hasta el 30 de junio.

Palacio de Benacazón
Fotos. Patios de Toledo y sus com
plementos', de Vicente López. Del 2 
al 12 de junio

Teatro de Rojas
Música. 'Doña Sara de la Mancha' 
Vlernes12, a las 20,30 h 
AV Festival Internacional de Música. 
Orchestra del Teatro Olímpico de 
Vlcenza. Sábado 13, a las 20 h.

Librería Hojablanca
Presentación y tertulia de la novela 
'Entre la arena y el cielo', de 
Consolación González Rico, miembro 
del grupo literario Arrendajos. Lunes 
15, a las 20 h.

Café Delfín.
Pintura. Lola Beneytez. Hasta el 15 
de junio

actividades
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interés de todos
EDUCACIÓN
El colegio Infantes gana un 
premio de Pesca

El centro escolar Nuestra 
Señora de los Infantes, de Toledo, 
ha recibido el premio 'al mejor 
magazlne', por ‘Un lenguado en la 
emisora', de los premios FROM 
Radio, convocados por el M inisterio 
de M edio Ambiente, Medio Rural y 
Medio Marino, dentro de la campa
ña de sensibilización 'Hasta aquí 
hemos llegado por comer pesca
do', para incentivar el consumo de 
pescado. El concurso establecía 
distintas categorías de premios en 
función del género de los progra
mas presentados y del número de 
m iembros del grupo que realizó el 
trabajo. El resto de los premios 
hasta un total de nueve fueron para 
centros de Murcia, Vigo, Sevilla, 
Logroño, Madrid (dos), Zaragoza, y 
Barcelona. Los escolares recibieron 
un trofeo, el m icrófono característi
co del logo de FROM Radio y un 
diploma por alumno.

EXPOSICION
Una revisión del apocalipsis 
del Beato de Liébana

El triunfo del bien sobre el mal, 
así ha definido el cardenal Antonio 
Cañizares la exposición 'Beato de 
Liébana. Yo soy el Alfa y la Omega' 
de la artista Elena Martínez de 
Pinillos, una selección de acríllcos 
sobre tabla que se expone en 
Toledo hasta el próximo 23 de junio.

La artista Elena Martínez de 
Pinillos ha agradecido la oportuni
dad que se le ha brindado de mos
trar su colección de 55 tablas que 
empezó a pintar hace 20 años, 
cuando visitó el monasterio de 
Santo Torlbio de Liébana y se animó 
a emprender esta tarea al ver algu
nas reproducciones del 
‘Comentario del Apocalipsis' del 
Beato de Liébana.

1

a r a n a  d e l  t a j o
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Corpus de Sphera

Tres jueves hay en el año que relucen más que el sol: 
Jueves Santo, Corpus Christl y el día de la Ascensión. 
Pues en Toledo el que reluce de verdad, de verdad, de 

verdad es el Corpus Chrlsti. A mi sapo lo que le privan son los 
toldos y, sobre todo, los toldos cuando llueve. Este año las 
lonas, además de pasadas por agua, van a estar pasadas por 
los votos y será de ver el plebiscito de los aplausos en la pro
cesión. Vamos que va a ser el Corpus de los Corpus, pues tam 
bién es el ú ltim o de don Antonio Cañizares, el de las dos pro
cesiones, que se va a Roma y deja aquí su corazón ya por 
siempre toledano. Y por esas cosas del azar, el Corpus va a 
estar ceñido por dos hitos de Sphera AntiQva, que hace m úsi
ca natural y dulce, com o si fuera la natural y dulce miel del gran 
Loeches, sin trampa ni cartón, con rigor, con estudio y con aca
demia. El martes grande se presenta el CD "Corpus Christi en 
Toledo, 1751" realizado por Sphera Antlqva y M em oria de los 
Sentidos que, bajo la dirección de Carlos Martínez Gil, ha edi
tado el sello Columna Música. Una grabación realizada en la 
Capilla de Reyes Nuevos de la Catedral Primada, en la que se 
conservan casi todos los e lem entos que hacían del Corpus 
toledano del XVIII una fiesta señera. Sphera Antlqva y 
Memoria de los Sentidos recrean la sonoridad de la festividad 
del Corpus Christl en la Catedral Primada, destacando la pro- 
feslonalldad y rigor histórico en la interpretación de esta 
"M issa  Pange Lingua /  Sachs Solem nlis", compuesta por 
Jaum e Casellas y concebida en un estilo ampuloso ajustado al 
estilo propio de las obras religiosas del siglo XVIII. Y la fiesta se 
cierra el día 17, no solo con la entrega de los premios de la Real 
Fundación de Toledo, sino con Sphera AntiQva en Santa Fe y 
con su concierto 'Nereydas de Dom inico Greco: Paisajes sono
ros de una travesía1. El Rey en el Rojas, Sphera AntiQva en 
Santa Fe. No hay dilema, en el concierto la entrada es libre. Y 
por lo que mi sapo se ha enterado por ahí, lo de Nereydas va 
a ser algo más que una ilustración musical del recorrido cultu
ral del gran pintor cretense-toledano. Así que ¡no se lo pierdan!
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cultura
LA MUESTRA PUEDE VERSE HASTA EL 30 DE JUNIO

El color llega al Círculo de la 
paleta de Paco Meléndez
Hasta finales de junio puede contemplarse en el Círculo de Arte la exposición del 
malagueño Paco Mélendez. Este artista de 44 años, aquejado de una distrofia muscular 
degenerativa, que sin embargo no le ha impedido pintar desde los diez, enseña su 
producción de estilo cubista y con colores vitalistas.

El mundo de la música, instru
mentos y figuras, con las emo
ciones que ésta le producen son 

el tema más frecuente en la obra de 
Paco M eléndez, el artista malagueño 
que expone en el Círculo de Arte 
hasta el 30 de junio.

Meléndez, que sufre una distrofia 
muscular degenerativa desde la 
infancia, tiene un lenguaje pictórico 
muy próximo al cubismo y con claras 
influencias de los maestros contem
poráneos de este estilo como P icasso  
y la última etapa de R afae l Zabaleta. 
La riqueza cromática confieren a la 
obra de Meléndez una vitalidad con
tundente que puede verse en algunos 
de los cuadros que expone en Toledo 
como ‘Instrumento cúbico’ o ‘Una fies
ta musical’ .

El artista, que no quiere que su

La pintura de 
Mélendez, con su 
rico colorido, 
transmite 
vitalidad.

hándicap oscu
rezca una obra 
amplia e imagi
nativa que 
supera ya los 
mil cuadros, 
realizó su pri
mera exposi
ción en 1990 en 
Málaga y ha continuado mostrando 
su obra en diversas salas de su pro
vincia, así como en Murcia, Jaén, 
Madrid, Sevilla, Vitoria y Oviedo, 
además de una exposición en Saint-

Brisson-sur-Loire (Francia) y otra en 
Londres (ambas colectivas) y es 
autor de cuatro cuadros selecciona
dos por Correos para la edición de 50 
millones de sellos.

GIÍTIÍIASIO

orm
La salud y el bienestar tienen nombre propio: VITALFORM 
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a ti en Toledo’

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 9 2 5  2 2  18  21 - TOLEDO - In fó r m a te  (7  A M  - 1 1 P M )
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LA ENTRADA, EL 17 DE JUNIO, SERÁ GRATUITA HASTA COMPLETAR EL AFORO

Más que un concierto de 
Sphera Antiqva para El Greco
'Nereydas de Dominico Greco. Paisajes sonoros de una travesía', ese es el títu lo  del 
espectáculo que, el próximo miércoles 17 de junio, interpretará el grupo Sphera Antiqva 
Partí Reali, dentro del ciclo Música para una exposición, alrededor de la muestra El Greco. 
Toledo 1900, que se exhibe en el Museo de Santa Fe hasta el próximo 12 de ju lio.

Javier lllán y Pablo Gutiérrez, con dos de los trajes diseñados 
para esta ocasión por Félix Ramiro.

Es algo más que un concierto. Se 
trata de un homenaje al Greco y 
a su época, que incluye textos, 

fotos y también un vestuario inspirado 
en las obras de este pintor del 
Renacimiento, diseñado, para esta 
ocasión por Félix R am iro” , nos 
cuenta Ja v ie r  l l lá n , promotor y 
miembro del grupo de música anti
gua Sphera Antiqva Parti Reali.

“El programa está pensado y tra
bajado sobre dos premisas: hacer un 
homenaje al Greco a través de un 
recorrido por las músicas de su vida, y 
hacerlo con la mayor austeridad posi
ble, tanto por la época de austeridad 
que el Greco vivió en Toledo, como 
por la crisis actual” , indica lllán, 
quien añade que el grupo está com
puesto por seis músicos que tocan 
varios instrumentos: Voz y canto, 
E v a  Ju árez ; violines, Javier lllán y 
P a b lo  G u tié r re z ; tiorba y laúd, 
E lig ió  Q u in te iro ; architaúd y 
vihuela, Jo s ía s  R odríguez; vihuela 
de arco (o viola da gamba) y chelo 
barroco, L a u ra  Salin as.

Las piezas elegidas para el pro
grama se ajustan a una concepción 
cronológica y geográfica de la vida

del pintor. Nacido en 
Creta, viajó a 
Venecia, de ahí a 
Roma, de Roma a 
Madrid y finalmente 
a Toledo. “Hay por lo 
tanto temas de autores 
italianos y autores 
españoles que escuchó 
con toda seguridad. De 
Italia: Francesco da 
M ilano, Vicenzo 
Ruffo, Cipriano da 
R ore, Qirolamo 
D alla  C asa ,
M  arenzio, Diego 
Ortiz y de España 
Tomás Luis de 
Victoria, E steban  
D aza, Luys de 
Narváez y anónimos”.

Además de las 
letras de estas cancio
nes, Eva Juárez recita
rá textos, especial
mente poemas, aunque también 
alguno en prosa de autores contem
poráneos, como Góngora, quien le 
compuso un epitafio en verso.

Durante el concierto, que ten

drá lugar a las 20 h del 17 de junio, 
se proyectarán en una de las paredes 
de la capilla del Convento de Santa 
Fe, detalles de algunas pinturas del 
Greco.
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LOS PREMIOS SE ENTREGARÁN EN OCTUBRE EN TOLEDO

Vargas Llosa y la presidenta 
de Filipinas, Quijotes 2009

La presidenta de Filipinas, Gloria Macapagal-Arroyo, y el escritor peruano Mario Vargas Llosa son los 
galardonados con el Premio Internacional Don Quijote de La Mancha 2009, convocados por la Fundación 
Santillana y el Gobierno regional para "dar reconocimiento institucional a la obra de los candidatos de 
cualquier nacionalidad que mejor hayan contribuido a la difusión internacional y el conocimiento de la 
cultura y de la lengua española". El presidente de la Junta, José María Barreda, anunció el fallo del 
jurado y que la entrega de premios, dotados con 25.000 euros, tendrá lugar en octubre.

El gobierno de Gloria Macapagal-Arroyo ha llevado el español a 
las escuelas públicas de educación media de Filipinas.

La segunda edición de los 
Premios Don Quijote de la 
Mancha, que otorgan el 

Gobierno de Castilla-La Mancha y la 
Fundación Santillana, ha recaído en 
la presidenta de Filipinas, G loria  
M acapagal-A rroyo, y el escritor 
peruano M ario Vargas L losa según 
anunció el presidente regional, José 
M aría Barreda.

El año pasado, el rey Ju an  Carlos I 
entregó el premio al presidente de 
Brasil, Luiz Inacio Lu la da Silva, y al 
escritor mexicano Carlos Fuentes por 
sus esfuerzos para promover la lengua y 
la cultura españolas.

En la presidenta de Filipinas, el 
jurado reconoció la iniciativa educati
va de su país de introducir la lengua 
española en los planes de estudio 
nacionales, lo que amplía el área de 
colaboración política, institucional y 
económica que se desarrolla en lengua 
española. Según el jurado del premio, 
con esa iniciativa “el gobierno filipino 
reconoce la importancia creciente del 
español como lengua de comunicación 
global” .

Vargas Llosa fue galardonado por 
su parte por su “destacada trayectoria 
individual” como novelista, ensayista, 
crítico literario, periodista e intelec
tual comprometido con su tiempo. 

Desde que en 1959 publicó su pri

mera obra, “Vargas 
Llosa no ha dejado de 
enriquecer con su 
magisterio el territorio 
creativo de la lengua 
española, integrando 
en nuestra tradición 
narrativa las más des
tacadas influencias de 
la literatura universal y 
haciendo de su propia 
obra literaria uno de los 
más sólidos y prestigio
sos referentes de la cul
tura”, según el jurado.

La entrega de premios de este año 
se hará en Toledo en una fecha por 
concretar en tomo al 12 de octubre, y 
Barreda manifestó que desea que de 
nuevo se cuente con la presencia del 
Rey para ese acto, al que han confir
mado su presencia los premiados, 
según ha informado el presidente de 
Castilla-La Mancha.

El jurado, presidido por Barreda, se 
reunió el pasado lunes en Toledo y los 
premios fueron anunciados recién 
concluida la deliberación.

Forman también parte del jurado el 
director de la Real Academia 
Española, V íctor G arcía  de la 
Concha; el consejero delegado de 
Prisa, Ju an  Lu is Cebrián; el presiden
te del Grupo Santillana, Em iliano

Martínez; la escritora N élida Piñón; el 
presidente de la Real Fundación 
Toledo, Gregorio M arañón; la conse
jera de Cultura de Castilla-La 
Mancha, Soledad H errero, y el direc
tor de la Fundación Santillana, Basilio 
Baltasar.

“No se oculta el interés del jurado por 
igualar la altura lograda el pasado año", 
señaló Víctor García de la Concha. El 
director de la RAE ha recordado que el 
español nunca fue una lengua muy 
difundida en Filipinas, “más bien de 
sectores cercanos a la universidad de los 
Dominicos”, y que “precisamente el 
hecho de que ahora se le abra camino” en 
todos los centros de la educación 
secundaria va a suponer “un impulso 
formidable” .
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Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gablno Soler

P R O G R A M A C I O N NOVEDADES

N O V E D A D E S I

-Teddy Thompson: “In My Arms”

-Fleet Foxes: “Ragged Wood”

-Jeff Finlln: "Highway Home”
-Eli “Paperboy” Reed: “Am I Wasting My Time” 

-JJ Grey: “Orange Blossoms”
-Ron Sexsmith: “Branding Alexander” 
-Andrew Bird: “Oh No”

-Daniel Wylie: “You Go There”

-The Hold Steady: “Sequestered In Memphis” 
-Tim Easton : “Broke My Heart”
-Elvis Perkins: “Shampoo”
-Bryan Estepa “Different With You”
-The Resentments: “Holdin1 On To Nothin'”

18 BHmESEial
JUEVES

-Luther Afeorr 'You Cart Always G& What You Want' 

-T he B lack C row es: “H a rd  To  H a n d le ” 

-D w ig h t Y o akam : “S usp ic ious M in d s ” 

-M ik e  M c C lu re : “In to  T h e  M ys tic  

-J e ff Tw eedy: “S im ple T w is t O f F a te ” 

-Limbeck: ‘Tonight I’ll Be Staying Here With You” 

-S c o tt M cC la tch y : “T h e  W e ig h t” 

-D e lb e rt M cC lin ton: “C om e T o g e th e r” 

-V an  M orrison: “I Can't Stop Loving You” 

-Brian Auger, Julie Driscoll: “Light M y Fire”

-J e ff Buckley: “H a lle lu ja h ”

Discos de la  t e m p o r a d a

f i

A LE JA N D R O  ESCOVEDO
“ R eal A n im a l”
TO  ■£?£?<>

D O N N IE  FRITTS
“ O ne F o o t In T h e  G ro o v e ”

■ù’ù ■£?■£>■£?

BIG  H OUSE
“ N e v e r  E n d in g  T r a in ”
■ û"û"û"w,'u?

S C R A P O M A T IC
“S id e w a lk  C a e s a rs ”

■û-û-ûr ■£?■£?

M .W A R D
“ H o ld  T im e ”
< 3 'ù < 3 -ù 'ù

VETIVER -
“T ig h t  K n it ”

w

,  ?>
ANTONY AND THE JOHNSONS
“T h e  C ry in q  L iq h t ”

Top 10 de A j i í  y aliara... nàsica

©
“Yonder Is The C lock” 
THE FELICE BROTHERS

"The Bright Mississippi” 
ALLEN TOUSSAINT

"O ute r S ou th ” 
CONOR OBERST

*
“Love Tattoo" 
IMELDA MAY

@
'Tell' Em W hat Your Namesi!" 

BLACK JOE LEWIS

«TV! » "Everything You Love W ill" 
SLAID CLEAVES

"Blue Day” 
HOW ARD TATE

8
“A Woman A Man A 

Walked By” 
PJ HARVEY &J.PARISH

“Sea Of T e a rs ” 
EILEN JEWELL

10
“To Be S till” 

ALELA DIANE

DISCOTECA BA SICA

John M ayall Je fferso n  A irp lane
"John Mayall W ith "Surrealistic Pillow" 

Eric Clapton" (1966 ] [1967 ]

Eagles T h e  Flying B u rrito
"Hotel California" B ro th e rs

[1 97B] "The Glded Palace Of Sin"
(19B9]
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cultura
LOS ESPECTADORES ELIGEN A  LOS P R EM IA D O S

Premio musical del Teatro de 
Rojas para Yllana y Malikian
Los Premios Teatro de Rojas, que este año alcanzan su XVII edición y que son 
especialmente apreciados entre los profesionales del mundo del teatro, porque son 
otorgados por votación directa de ios espectadores, incorporan este año dos nuevas 
categorías,: al mejor espectáculo de ópera, zarzuela o comedia musical y al de mejor 
compañía de Castilla-La Mancha. 'Pagagnini' y 'La verdad sospecha' se han alzado con 
el galardón en esta ocasión.

La obra ‘El pintor de su deshonra’, 
representada por la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico, ha 

sido seleccionada como el mejor 
espectáculo de teatro de la témpora- 
da 2008 en el Teatro de Rojas de 
Toledo. La dirección del teatro tole
dano informó del resultado de la 
XVII edición de los Premios Teatro 
de Rojas, unos galardones que deci
den los espectadores habituales de 
este centro y que reciben en sus casas 
la programación.

Este año se han introducido dos 
novedades: el premio al mejor espec
táculo de ópera, zarzuela y comedia 
musical, que ha recaído en 
‘Pagagnini’, de Yllana y Ara 
Malikian; y el premio al mejor espec
táculo de compañías de Castilla-La 
Mancha, que ha sido para ‘La verdad 
sospechosa’, de la compañía Eureka 
Teatro.

La mejor interpretación femenina 
ha sido para Natalia Millán, por ‘El 
Mercader de Venecia’; y el premio en 
versión masculina ha recaído en 
Fernando Conde, por la misma obra.

‘Pagagnini’ de Yllana y Arí 
Malikian se ha visto en 
muchos puntos de la región a 
través de la Red de Teatros.

La mejor dirección 
escénica ha sido la de 
Santiago Sánchez en ‘Don 
Juan Tenorio’ y el premio al 
mejor texto de autor espa
ñol vivo ha ido a parar a 
‘La Tortuga de Darwirí, de 
Juan Mayorga.

El mejor espectáculo 
infantil y familiar ha sido 
‘Alicia atraviesa el espejo’, 
de la Compañía Réplika 
Teatro, y el mejor espectá
culo de danza de la tempo
rada ‘Caprichos’ , ‘Golpes da 
la vida’ y ‘Cambalache’ del 
Ballet Nacional de España

Queda por resolver el 
Premio Especial Teatro de 
Rojas, que como en ocasio
nes anteriores, será otorga
do por la Presidencia y 
Dirección del Patronato 
Municipal a entidades, asociaciones, 
administraciones o personas que 
hayan tenido una especial relevancia 
para el coliseo toledano.

Los premios se entregarán en una 
gala que coincidirá con el inicio de la 
temporada de otoño en el Rojas y a la 
que serán invitados todos los premia
dos.
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cultura
LA PRIMERA EDICIÓN DE LOS PREMIOS DE LA FUNDACIÓN FUE EN 1989

De los monumentos al 
patrimonio inmaterial
El archivo municipal, la Asociación de Amigos de los Patios, el Hospital de Parapléjicos y la 
casa de Sánchez Medina son los galardonados en la XIV edición de los Premios de la Real 
Fundación de Toledo que entregará, el próximo miércoles 17, el rey Juan Carlos en el Teatro 
de Rojas. Fuera del ámbito local, el Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro y la 
Fundación César Manrique han sido los distinguidos en 2009. Estos premios que nacieron 
como reconocimiento a la contribución en la salvaguarda y revitalización del patrimonio 
histórico, cultural y artístico local, se abrieron al resto del mundo a partir de 1991.

E l rey Juan Carlos, presidente honorario de la  Fundación Toledo, ha entregado los prem ios 
en 8  de las 13 ediciones celebradas. E l día 17 tam bién presidirá e l acto.

La Real Fundación de Toledo, 
que instituyó sus premios con 
el fin de reconocer las actúa- 

ciones que hayan destacado en la 
defensa del Patrimonio Histórico, ha 
entregado estos galardones a perso
nas, colectivos e instituciones tanto 
del ámbito local, para el que desde el 
principio -en 1989- se establecieron 
cuatro premios, como en el nacional 
e internacional, dos premios más que 
surgieron a partir de la tercera edi
ción, en 1991.

En la presentación de los galardo
nados de la última edición, el presi
dente de la Fundación, Gregorio 
Marañón y Bertrán de Lys, señaló 
que que a través de los premiados 
podía verse la trayectoria y la estrate
gia de la Fundación desde sus inicios. Y 
desde sus inicios, en los reconocimien
tos de ámbito local la Fundación ha 
distinguido en cada ocasión a una per
sona física, una asociación o colectivo 
ciudadano, un trabajo de rehabilita

ción y algún proyecto o programa en 
relación con el patrimonio y en el que 
se implican más de una institución.

Han recibido los premios, que han 
contado con la presencia del Rey (en 
ocho ocasiones), la Reina, el príncipe 
Felipe y la infanta Cristina, desde las 
monjas de los conventos de clausura, 
por haber conservado durante tantos 
siglos la vida consagrada de carácter

contemplativo y el ingente legado de 
su patrimonio histórico, a las asocia
ciones vecinales La Comisa e 
Iniciativa Ciudadana del Toledo 
Histórico, por su activa labor a favor 
de la conservación y revitalización del 
casco histórico, o la Parroquia de 
Santiago del Arrabal, por el ejemplo 
de responsabilidad colectiva demostra
do en la restauración de su iglesia.
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C U L T U R A

LA ENTREGA DE LOS PREMIOS TENDRÁ LUGAR EL 17 EN EL TEATRO DE ROJAS

Los responsables de la  Fundación Toledo en la
presentación de los prem ios de 2009.

Entre las instituciones han recibido el 
premio de la Fundación la Junta de 
Comunidades, por la colaboración 
alcanzada en la conservación del patri- 
monio cultural de la Iglesia en Toledo, 
la Escuela de Artes Aplicadas y Oficios 
Artísticos de Toledo, por sus casi cien 
años dedicada al mantenimiento y dig
nificación de los oficios artesanales, el 
Plan Especial del Casco Histórico, por 
constituir el mejor instrumento urba
nístico para asegurar la conservación 
de la ciudad histórica y fijar las bases 
de su desarrollo futuro, la Escuela de 
Traductores de Toledo, por recuperar 
la experiencia que convirtió a Toledo

en lugar de encuentro durante la 
Edad Media, y la Universidad 
Regional, por su contribución a 
la conservación y necesaria revi- 
talización de la ciudad histórica. 
También ha habido empresas 
entre los galardonados como la 
Editorial Zocodover, por su dedi
cación a la difusión de temas 
toledanos enriqueciendo la 
bibliografía de la ciudad, Librería 

Hoj ablanca, por impulsar la cultura 
literaria de la ciudad, fomentar la lec
tura, promoviendo el debate y el inter
cambio de experiencias sobre la escri
tura, y Ventura del Álamo, por su 
compromiso con la revitalización del 
casco histórico de Toledo, a través de 
establecimientos en los que aúna acer
tadamente el carácter comercial y de 
ocio con la recuperación de edificios 
de carácter histórico cuidadosamente 
rehabilitados.

Los premios a personalidades con
cretas han abarcado tanto a artistas 
como artesanos, intelectuales y repre

sentantes políticos. Tolmo, José 
Aguado, los hermanos Tomás y 
Federico Béjar, Alfonso Peña, 
Alfonso Dueñas, Julio Porres, Rafael 
Alonso, Jean Passini, Luis Alba, 
Francisco Plaza, Pablo Sanguino, 
Peridis, Angel Dorado, Carlos 
Martínez Gil, Michael Noone, 
Concha Cirujano, José Esteban 
Chozas y José María Barreda, estos 
dos últimos por su papel en el proceso 
de declaración de Vega Baja como 
Bien de Interés Cultural tras su plane
amiento urbanístico.

La rehabilitación de San Pedro 
Mártir, el Archivo de la Nobleza, el 
cine club municipal o las escaleras de 
Recaredo también se cuentan entre los 
galardonados. Del reconocimiento a 
la rehabilitación de monumentos y 
patrimonio de los primeros años, la 
Fundación ha ampliado sus premios a 
la difusión y conservación del patri
monio inmaterial, con reconocimien
tos al archivo y el premio al Festival 
Internacional de Teatro de Almagro.

S u f f i 0

E specialidad en 
A rroces y A sados

.*

A
W

W
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asador

D isponemos de Salón 
para Reuniones 
de Empresa 
y C elebraciones

El buen sabor Toledano
La singularidad es el calificativo que merece este restau
rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 

y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 

más tradicionales, elaboradas como antaño, al mismo 

tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 

europea de alto prestigio, con una presentación exquisita.

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral) 
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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Pawel Gorowski. 37 años 
Pelirrojo. Altura: 1'75 m

Motivo desaparición: Accidente de trabajo

Cuando un t r a ba j a d or  muer e en un a c c i dent e  
l aboral  per demos todos
Pierde el t rabajador, pierde su fami l ia,  pierde la empresa y pierde la sociedad. Cumpl ir las normas de prevención en el t rabajo es 
la manera de acabar con los acc identes laborales.  Por eso, preveni r  el riesgo es una labor de todos, y benef ic ia a todos.

CAMPAÑA DE PRE VE NCI ÓN DE RI ESGOS LABORA LES.  
SIN A C C I D E N T E S ,  GANAMOS TODOS.

Castilla- 
La Mancha

[clcecam
□ m e  -  c e p y m e

ÍJ
ACUERDO ESTRATÉGICO

2008 P R E V E N C IÓ N
2012 R IE S G O S  LA B O R A L E S

<j. CASTILLA-LA MANCHA Castilla-La Mancha
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agenda

C u m p le a ñ o s
12 de ju n io :  Monica Rodríguez, 
periodista, Sonia Gutiérrez, Jul ián 
Mansil la Crespo, agente comercia l, 
57, Rubí Sanz, exconsejera de cu l tu 
ra de la Junta de Comunidades, 57, 
Noelia Aroco Checa, charcutera, 34, 
Juan José Alcalde, economista y 
concejal del Ayun tam iento  de 
Toledo, 35, Pilar López Sobrino, 
Tomás López Murga, fís ico, 58, 
Paloma Ripiero, 30.
73 de ju n io :  Ismael Conejo, p ro fe 
sor, César del Pino Sierra, 33, José 
Antonio Ortega, psicólogo, 55, 
Mercedes Fernández, 29.
14 de ju n io :  Mayra Rubio 
Vil larrubia, periodis ta, 38, Benilde 
Avilés Maroto, 79, Ángel Luis 
López-Rey, profesional del t ranspor
te, 45, Anastasia Marugal 
Fernández, Mónica López, auxil iar 
de enfermería, 28, Mónica 
Hernández Muñoz, adm in is tra t iva de 
la funeraria de Toledo.
75 de ju n io :  Patricia Izquierdo 
Pantoja, 32, Carmen Gómez Herruz, 
funcionaría, Nuria Díaz Morón, 33, 
Susana González, psicóloga, 38.
16 de ju n io :  Fructuoso Díaz Carrillo,

66, José Luis Martínez Guijarro, 
Consejero de Agricu ltu ra, 41, 
A le jandro Gil, exconse jero de Obras 
Públicas, 48, Aure lio  González, pe lu
quero, 69, Pilar Ayuso González, 
eurodiputada, 67, Jul ia López 
Lorente, empresaria  de "Agua 
Loca", Raquel Moreno, 31, María 
Jesús Pérez Lozano, concejala del 
Grupo Socialista del Ayun tam iento  
de Talavera de la Reina, 43, 
Germelina Masa, adm in is tra t iva, 52, 
Gustavo J iménez Rodríguez, 32, 
Vanessa Espinosa Rojo, 28, Marta 
Hernández, 29, Isabel Gil, licenciada 
en public idad, 27, Beatriz Nomparte, 
22 .

77 de ju n io :  Jesús Heredero, 
empresario c inegét ico  y exalumno 
del Colegio Mayor Chaminade, 43, 
Juan José Fernández Pérez-Cejuela, 
Piedad Rodríguez Ñuño, joyera y 
exdiputada regional,  Anton io  García 
Moreno, 27, Chus Martín, 37,
Ismael Barrio, periodis ta, 50, Ángel 
Ramos Díaz, rockero, 52, Kevin 
Álvarez González, técn ico superior 
de producción audiovisual, 24.
18 de ju n io :  Ana Belén González 
Martínez, 32, Rosa Álvarez Aranda, 
empresaria , 59, Rafael Corbellé, 
apoderado y exbanderi l le ro, José

Luis Flores Gómez, sum il le r  y 
catador de puros, 35, Carmen 
Calatayud, Adela García Gijón, 
Javier Bermejo Abarca, 39, Isabel 
Pérez-Higueras, empresaria , 
Fernando Alonso Pinto, em presa
rio, 63.

Fallecim ientos
(del 2 al 8 de junio)
Alfredo Escalante Roldán 92, Ángel 
Escribano Carmena 56, Jesús Varela 
Fernández 77, Juan de Dios Díaz Pino 
81, María García Yagüe 84, Casilda 
Fernández Ceballo 75, Carmen Bellido 
Hernández 92, Sagrario del Río García 
73, Dolores Toledano González 80, 
Atanasia Vicario Torralba 82, Mariano 
Elvira Negredo 95, María Soledad 
Guerra Peinado 80, María Araque 
Majarín 76, Alejandro Crespo Pinero 
73, Manuel Romero Vioque 72, Rufina 
Blas Sebastián 80, Consuelo Teullet 
Pleite 83, Luis Martín Gómez Colado 
55, Rufino Sánchez Horneros Berrojo
78, Pió de Arce Pérez Cejuela 82, Sor 
Isabel Romero Romero 85, Jesús 
Gómez Bonilla 87, Miguel Carrillo Villa
79, Celestina Muñoz García 88, Tomás 
Rivas Cedenilla 74, Ángel Bodas 
García 64
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Real Cinema 
(Olías)

Fuga de cereb ro s  

N o ch e en el m u seo  2 

Kika su p erb ru ja  y el lib ro  

de los h ech izo s  

T e rm in a to r S a lva tio n  

Á n g e les  y d em o n io s  

S ie te  m inu tos  

P resencias  extrañas  

G énova

X -M en  O ríg en e s .L o b ezn o  

H annah  M o n tan a  

La verg ü e n za  

Los m u n d o s  de C o ra lin e

P ara  inform ación sobre los h ora

rios y salas,

T e léfono  9 2 5  - 4 9  12 91

Cinesur 
(Luz del T^jo)

1 3  D E  J U N I O  D E  2 0 0 9 / 7 1

horóscopo
P O R  EL M Á G I C O  DE T O L E D O  ;
D E L  I 4 A L  2 0  D E  J U N I O

Atención a la oferta de un amigo, 
puede resultar muy positiva o un 
total fracaso, todo depende de la 
manera de encararla por tu parte. 
Tus ganas de hacer cosas no deben 
llevarte a la hlperactivldad, procura 
terminar lo que empieces. Favores 
que hiciste en su momento se 
verán ahora recompensados. 
Disfruta del buen tiempo.

2 3  J U L I O  
23  A G O S T O

En lo laboral se avecina un logro 
estable y duradero, consecuencia 
del trabajo callado y de fondo que 
llevas tiem po realizando. Sin 
embargo esto no será suficiente 
para calmar tus ganas de noveda
des y de vivir con intensidad. 
Busca en el ámbito personal las 
cosas que te conmueven y poten
cia lo que te sea más placentero.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

Hay una charla pendiente que 
deseas retomar desde hace 
meses. Esta semana tendrás 
oportunidad de hacerlo y resolve
rás muchas de las Inquietudes que 
tienes. En el trabajo, también, 
lograrás un éxito, que puede no 
parecer muy Importante, pero que 
tendrá una gran repercusión en tu 
futuro laboral.

2 1 A B R I L  
21 MAYO

Tus sueños profesionales vuelven a 
hacerse presentes con más Intensi
dad que nunca. Es muy posible que 
ahora puedas hacerlos realidad, 
sólo tienes que escuchar con aten
ción las propuestas que te llegarán 
y no tener miedo a la hora de tomar 
decisiones. También se preven 
novedades en el terreno amoroso, 
no te despistes.

24  A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

El amor te llega de lejos, en el tiem
po o en el espacio. Una antigua 
relación que se renueva o alguien 
extranjero entra en tu vida. Esta 
sacudida te vendrá bien para que te 
replantees otras facetas de tu vida. 
No todos entienden tus posiciones 
y algunos las malinterpretan cons
cientemente. Pasa del que dirán y 
súbete a este tren.

2 2 DICIEMBRE 
20  E N E R O

Estos días estás planeando activi
dades divertidas con los que más te 
Importan. Aunque no lleguen a rea
lizarse todos lo alanés al cien por 
cien, ya has disfrutado de ellos 
mientras los elaborabas. Aunque no 
sea lo más Importante para ti, reci
birás una sorpresa que comporta 
Importantes ganancias materiales. 
Compártela, se disfruta más.

T erm in a to r S a lva tio n  

K ika su p erb ru ja  y  el lib ro  

de los h ech izo s  

Los h o m b res  q u e  no  

am ab an  a las m u jeres  

N o ch e  en el m u seo  2 

P resencias  extrañas  

Á n g e les  y d e m o n io s  

Los m u n d o s  de C o ra lin e  

Fuga de c e reb ro s  

S iete  m inutos  

C leaner  

Te quiero , tío

P ara  inform ación sobre los h o ra 

rios y sa las

Teléfono 9 2 5  -2 3  4 6  58

Tu carlsma se verá potenciado 
estos días por la conjunción de los 
astros. Es muy posible que se 
resuelvan ciertas cuestiones anti
guas sin que tengas que intervenir, 
sólo por la actuación de personas 
que creen en ti. En el campo de los 
afectos, luce tus armas de seduc
ción y volverás a vivir experiencias 
apasionantes.

Tu vida personal gana terreno a la 
laboral. Tu faceta creativa está en 
expansión y la aprovecharás para 
mejorar lo que en estos momentos 
más te Importa: la familia. Vivirás la 
pasión que has soñado y con los 
detalles románticos que tanto te 
gustan. Disfruta al máximo de la 
situación, porque todo tiene fecha 
de caducidad.

La situación de los astros es, para 
los nacidos bajo este signo, la mejor 
porque atrae circunstancias positi
vas, tanto a nivel personal y familiar 
como laboral. Aprovecha y organiza 
una escapada a ese lugar que sue
ñas desde hace t'empo y con quien 
que más te apetezca. Esta vez con
seguirás disfrutar y que disfruten 
plenamente, sin malos rollos.

22 J U N I O  
2 2 JULIO

Si quieres conseguir tus objetivos, 
debes establecer prioridades y no 
desconcentrarte, la mejor manera 
de hacer camino es ir paso a paso. 
Las aventuras excitantes tendrás 
que buscarlas fuera del trabajo y de 
la vida cotidiana, aunque para eso 
necesitas organizar unas vacacio
nes diferentes a las que planeas 
últimamente.

2 4  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

escorpio
"Que no hay mal que no cure, ni 
tampoco bien que dure cien 
años...", dice Aute en una canción 
y es una máxima que debes apli
carte. Ya empiezas a notar los cam
bios, en especial los que te son 
favorables, pero ten en cuenta todo 
el axioma. Al mismo tiempo disfru
ta de lo que tienes y no seas exi
gente en tus ambiciones.

19  F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

Te han sucedido algunas cosas 
increíbles y maravillosas, paladéa
las. No son tan frecuentes como 
todos quisiéramos. Los sueños a 
veces se cumplen, y ya sabes 
puede ocurrir como con la maldi
ción gitana, que ganar los pleitos 
no es lo más Importante. Intenta 
soñar lo justo, para al despertar 
sufrir, también, sólo lo justo.
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EUROTOLEDO, S.L. Autovía Madrid-Toledo km. 62,800 - 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo) Telf.: 925 35 49 10

con

El más G R A N D E

7 AUTENTICAS PLAZAS
• AMPLIO MALETERO

EXCELENTE EQUIPAMIENTO DE SERIE

3+2 ANOS DE GARANTÍA I SSANGYONG ASISTENCIA I 90 PUNTOS DE SERVICIO

Ssa n g Yo n gRodius 270Xd¡ m ixto-adaptable . Consumo medio: 8,1L/100Km, emisiones CO2 223g/Km, PVP.19.987,07€ recom endado en 
Península y Baleares, Incluye IVA, transporte y descuento promocional. Entrada: 6.043,30€ (30,24%), TIN: 7,50%, TAE: 8,57%, 
12 cuotas de 150€, 71 cuotas de 199,00€ y ú ltim a cuota de 2.788,75€ (20%). Comisiones apertura 2,00% (278,88€) y estudio 
0,75% (104,58€). Precio to ta l aplazado: 25.144,51€.Oferta realizada por Cofiber Financiera hasta 31 de Diciembre de 2008 
para vehículos en stock. R.B.E 2418/08
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